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SOCIALISMO 
«FOR EVER» 

Al final en Francia ha pa
sado lo que estaba previsto: 
después de que nos hemos pa
sado años leyendo que «el po
bre» presidente estaba fatal en 
eso de la popularidad, ha lle
gado la hora de la verdad y ha 
barrido, si no con facilidad, sí 
con contundencia. 

Si se tiene en cuenta que la 
sociedad francesa no es en 
principio políticamente inma
dura, como se dice de la espa
ñola, no hay manera de aguar 
el vino de la victoria socialis
ta. Se puntualizará, si se quie
re, que no se trata ya de 
socialismo, sino de otra co
sa, una especie de difuso cen
trismo desideologizado. Es 
muy posible. Pero no lo es 
menos que la alternativa de 
derecha no es capaz hoy de 
convencer lo suficiente o que, 
si por una casualidad conven
ce en un momento dado, no 
tarda en dejar de convencer. 

Seguramente ocurre que la 
derecha actual se proclama li
beral y luego se queda en sim
plemente derecha, y de ahí la 
decepción. Acto seguido se 
acobarda ante la perspectiva 
de llevar a cabo reformas real
mente liberales y, una vez 
más, el liberalismo queda iné
dito, de modo que sus clien
tes pueden pensar que para 
ese viaje no hacían falta alfor
jas, que da lo mismo que go
biernen unos que otros y, si se 
les apura, que es preferible 
que gobiernen los socialistas 
porque éstos son más capaces 
de mantener bajo control la 
calle. 

Y es que todo ocurre como 
si el amplio concepto del libe
ralismo estuviera ya muerto y 
enterrado, precisamente 
cuando perspectivas niás fe
cundas ofrece. Pero el ciuda
dano de las democracias occi
dentales se ha acostumbrado 
a confiar mayoritariamente 
más en el estado que en sí mis-

EDITORIALES 
mo. Eso es un hecho y, como 
tal hecho, procede tenerlo en 
cuenta. 

Dicho sea de paso, como es
taba previsto, la alarma por la 
subida de la ultraderecha 
francesa era gratuita. En 
Francia no ha pasado nada. 
Acaba de cumplir siete años 
de presidente socialista yaca
ba de «firmar» por otros sie
te. Socialismo «for ever». 

MUERTE 
EN EL HENARES 

Hace algunas semanas, un 
portavoz municipal nos tras
ladaba su inquietud por el pe
ligro que podría suponer pa
ra los ciudadanos estimular su 
acceso al río Henares en vir
tud de los planes de actuación 
más o menos previstos. Era 
una preocupación lógica. El 
río Henares no es especial
mente peligroso. Sin embar
go, se cobra vidas de vez en 
cuando y lleva la tragedia a 
hogares alcalaínos. 

Eso es algo que quizás no 
tiene remedio porque el río es
tá ahí y va a seguir. Tal vez 
una manera de eliminar acci
dentes pudiera ser instar a la 
prudencia y enseñar, sobre to
do a los niños, unas normas 
elementales de precaución pa
ra acercarse al río y para dis
frutarlo. Seguramente las es
cuelas de «aire libre» podrán 
interpretar un papel estelar en 
este propósito. 

CONVENIO 
Parece confirmarse lo que 

ya se temían desde el princi-

pio algunos «gatos escalda
dos»: el famoso convenio que 
hemos dado en llamar multi
departamental, que tenía el 
objetivo de desarrollar la uni
versidad dentro del casco his
tórico de la ciudad, va muchí
simo más lento que lo que se 
puso en los papeles. De hecho, 
ya hace tres años largos que se 
firmó, los plazos que se dije
ron en ese momento caminan 
hacia su vencimiento y puede 
afirmarse, con el deseo de 
equivocarse, que no hay per
sona viva que sepa cuándo va 
a estar completado lo que se 
previó hace cuatro años y se 
firmó hace tres. 

Hay, por supuesto, quien 
asegura que la mayor parte ya 
está hecha. No se comprende 
de dónde puede salir esa afir
mación. Basta echar una ojea
da a los edificios que debían 
ser rehabilitados para com
probar que «no se ponen la
drillos», aunque, eso sí, los 
anteproyectos, los proyectos y 
las comidas de trabajQ. puedan 
andar muy adelantados. Si 
hace falta algo más para en
tender lo difícil que era, y es, 
llevar esto adelante, recorde
mos que lo que sí parece ha
ber recogido el viento en la 
popa de su nave es la cons
trucción de las instalaciones 
de la Biblioteca Nacional, que 
ya están adjudicadas y con un 
plazo de ejecución concreto y 
marcado. Claro que estas ins
talaciones no van en el casco 
histórico, sino en los terrenos 
del campus, donde hay pocas 
dificultades de construcción y 
las pocas que hay son suficien
temente conocidas. 

Otros dos ejemplos pueden 
dar idea de cómo van las co
sas en el casco histórico: del 
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edificio de los nuevos juzga
dos, con la inmensa falta que 
hace para la administración 
de justicia, y de paso para 
otras cosas -como el museo 
arqueológico- cuando su edi
ficio actual quede libre, ya ca
si no se habla, por puro abu
rrimiento. Ahí esta, parado, 
sin que las buenas palabras 
que le dieron al alcalde hace 
meses hayan servido para ter
minar una obra que debía es
tar acabada hace más de un 
año. Otro ejemplo bueno pue
de ser la rehabilitación del 
Colegio Máximo de los jesui
tas, o Cuartel de Mendigo
rría, si se prefiere, para facul
tad de Derecho. Eso todavía 
lleva más retraso que los juz
gados y lo último que hemos 
oído es que la universidad po
dría plantear un ultimátum: 
o sale adelante de una vez la 
licencia de construcción o se 
plantearán la posibilidad de 
hacerla en el campus, donde 
les saldría bastante más bara
ta. Eso sin contar con que ya 
hay quien duda de que, en de
finitiva, lo que se haga ahí sea 
suficiente para atender a las 
necesidades crecientes de una 
facultad como Derecho. Cla
ro que, si se piensa que, al fin 
y al cabo, la facultad desen
vuelve ahora su vida de pres
tado y en parte en barracones 
como de campaña, hasta un 
edificio estrecho e insuficiente 
será un alivio. 

RUEDAS 
DE PRENSA 

Ultimamente se han pues
to muy de moda las ruedas de 
prensa de los partidos y par
tidillos políticos. La mayor 
parte de estas ruedas de pren
sa podrían ser sustituidas ven
tajosamente por una simple 
nota escrita. Claro que hay 
gentes para quienes eso de es
cribir una simple nota, clara 
y concisa, resulta demasiado 
trabajoso. 

1 PAOU YUEN COCINA TIPICA DE PEKIN 

El Restaurante Chino 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 

Unicamente estamos en la e/. Vía.Complutense, 43 Gunto gasolinera San Isidro)-Tlf.: 888 13 19 -ALCALA 
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l'UVIUA 

FURGONETA. 
Si a tu furgoneta ya Je pesan los años . . . 

si ya no tiene arreglo ni a empujón limpio .. . 
traenosla. Conseguirás mucho por ella. 

100.000 Pl'AS. #:# 
para que cambies tu vieja furgoneta por · ,,. 
wia SEAT TERRA. 

Pásate por cualquiera de nuestros 
concesionarios y verás que tu nueva Terra 
no pasará un día más sin que sea tuya. 

•ENUEVJ&n CON SEJll'. 
Sólo hasta el 31 de Mayo. 

. llEAT ~ c1e 1.000 ¡xmtos de asistencia téaúca. 

~ • MAUORCA HOTEL .. /* .. 25.000 Ptas. 
~ 

•IBIZA HOTEL•/""/* .. 2~.000 Ptas. ~ • VALLE DE ARAN HOTEL·· 1 .900 Ptas. ~~ ~ 

•ANDORRA HOTEL··· 16.600 Ptas. 
< 
¡¡> 

• JACA (PIRINEOS) HOTEL ... 1 &.500 Ptas. ~ 
• ANDALUCIA HOTEL ... 14.r~,. Viajes Barceló ~ 

> 

•CANTABRIA HOTEL .. 14. 00 Ptas. ~ 

Viajes lnteropa 
~ 

• GAUCIA 12. 00 Ptas. 
< 

HOTEL .. 'i 
•PORTUGAL HOTEL ... 15. 00 Ptas. ~ 

•SEVILLA HOTEL .. 16.BOO Ptas . 
1 ESTAMOS CERCA DE USTED 1 • PARIS HOTEL' ·r· 21. 00 Ptas. 

• SUIZA (GINEBRA) HOTEL··· 23.500 Ptas. 
PllCIOS 1NCWftN: Transporte en AVION o los ISLAS. Aut<'cores de lujo al EN AlCAlA DE HENARES: 
Restg de Destinos. PENSION COMPLETA en todos los cosos. ACOMPAÑAMIENTO • C/ AZUCENA. 1 (Ed~. Cuatro Caños) Tel.: 8885163 
DE GUIAS. etc. 

OffRTAS ESPICWIS a PUYAS: dnde COSTA IRAVA a COSTA del SOL EN MADRID: 
SOUCrTI FOWTO ISPECW PARA ES1I PUfNTE EN NUISTRAS OFICINAS. • C/ SANTA ENGRACIA, 175 Tel.: 253 48 08 

M YACACIOIB DI VIUNO, llRIVllAS • V1A8 M1CBO. 
• C/ ALCALA, 165 Tel.: 43 1 33 97 
• C/ ENCARNACION, 4 Tel.: 52 1 50 11 

llm'Cl&OI DI WA Al9UA OflRA DI HOlBB y AIAllWOl • IA • C/VINAROZ, 2 Tel.: 4155099 
COITA, VIAJES • AVION a las lllAS IALIABS y CJW, CllCUIJOI POI • AVDA. BRUSELAS, 51 Tel.: 255 84 41 

EUIOP.A • AulDcar, ele. .. • PLAZA DE JESUS, 5 Tel.: 429 63 75 
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cartas 

INDIGNACION -DE 
LOS FLORISTAS 

Excmo. Sr. Alcalde, don Floren
cioCampos. 
N~ dirigimos a usted para ex

presarle nuestra gran indignación y 
malestar por la discriminación de la 
cual estamos siendo objetó el gre
mio de floristas de Alcalá de Hena
res. 

l.- El ayuntamiento cmcede un 
número de cpioscos de venta de flo
res para eliminar la venta ambulan te 
de las calles. 

2.- El ayuntamiento prohibe la 
venta amrulante en di::ha ciudad y 
coloca carteles en todos lO'l accesos 
de la población. habiendo cada día 
más puestos ambulantes incontrola
dos en dicha población. 

3.- El ayuntamiento se cootradi
ce a sí misno, incitando a la venta 
amoolante, ya que concede permi
sos masivos para la venta de flores y 
plantas en fechas claves (Día de la 
Madre, Santos. etc ... ) así como fi
nes de semana 

Además tenemos que soportar la 
ccmpetencia ilegal del gran número 
de puestos de este gremio que se 
instalan en los tres mexcadillos a lo 
largo de todo el año. 

Cano comprenderá nuestra in
dignación no es infundada. ya que 
estos casos no se dan en Noche Bue
na para vender turrón, en Reyes 
para vender juguetes o en septiem
bre para vender libros. 

Del misno modo tampoco se 
multiplica el número de concejales 
cuando se acumula el trabajo o los 
plenos para repartirse entre ios mis
mos concejales el mism·o honorario, 
siendo esto mismo lo que están ha
ciendo con nuestro gremio. Noso
tro~ los ccmexciantes, estamos "a 
las duras y a las maduras" . ya que 
semos floristas todo el año y en 
consecuencia pagamos los impues
tos todo el año, vengan los días de 
las vacas flacas o gordas y no sólo 
las gordas cerno hacen los señores 
a los que ustedes cooceden los per
misos. 

Acogiéndonos a la Coostitución 
y recogiendo el art ículo 14. Capí
tulo segundo. En la cual nos dice 
que "los españoles son iguales ante 
la ley, sin que pueda prevalecer dis
criminación alguna por razón de na
cimiento, raza, sexo, religión, opi
nión o cualquier otra condición 
circunstancia personal o social" . 

Creemos que este artículo se re
fiere y aco~ a todos los comercian
tes de los diferentes gremios como 
pu den ser : zapateros, tenderos, 
joyeros y floristas. Apelamos a su 
persona para que inteivenga en la 
solución de nuestro problema y es
peremos que se sensibilice con el 
mismo. 

Sin nada más y esperando que se 
nos haga la justicia merecida, espe
ramos impacientes su valiosa con
testaci ón. 

Le saludan atentamente . 

ONCE FIRMAS 

PUERTA DE MADRID 



PROFESORES 
Y CARTA 

He recibido, como la mayoóa 
de los padres que tenemos hijos en 
colegios públicos, la carta cuya fo. 
tocopia adjunto, y, quiero mani
festar, por medio de su periódico 
mi desacuerdo cm quienes han pre
parado el escrito, ya que demues
tran varias cosas, por ejemplo: 

-Ignoran que una carta sin fecha 
y sin· firma es un anónimo. 

-Eluden su responsabilidad de 
mejorar nuestro idicma. 

-La presentación de un escrito 
es tan importante como su conte
nido. 

-Olvidan el correcto empleo de 
los signos de puntuación. 

-Prescinden de las reglas ele
mentales de mecanografía. 

-Soslayan su obligación de no 
perjudicar a terceras personas en un 
terreno tan delicado como es el de 
la enseñanza. 

Estoy seguro de que entre los 
profesores ·hay personas muy capa
citadas para preparar una carta, lo 
que lamento es que la prisa de los 
profesores al escribir también afecte 
a la calidad de la enseñanza. No 
quiero quitar ni poner una coma a 
los motivos que los maestros pre
sentan, lo que sí quiero es que las 
pcngan en su ·sitio. para que nues
tros hijos aprendan. 

Femando PRADO RODRIGUEZ 

RECUPERAR 
TRADICIONES 

A propósito de la recuperación 
del traje de alcalaína y la esperada 
aparición del masculino, se me ocu
rre instar a los responsables de la 
cultura popular, prcrnc:Her demos
tracicnes públicas de la misma. 

Es preocupante no poder acbni
rar en determinad~ fiestas a lo lar
go del año en nuestra ciudad, algo 
tan hermoso cerno una jota caste
llana. Muchos ¡ueblos cercanos a 
Alcalá e incluso ciudades cerno 
Guadalajara, incluyen en sus· pro
gramas demostraciones del folclore 
autóctono. 

Hay cantos y bailes de la Meseta, 
que se guardan en la memoria, pero 
que no ven la luz por falta de im
pulsos. Y es que hay aún quien 
guarda reminiscencias hacia ese tipo 
de actos. Su capacidad de evolu
ción no les permite separar cultu-

SE TRASPASA O VENDE 
NEGOCIO 

DE HOSTELERIA 
En el centro ·de Alcalá. Superficie: 

115 m/2. Teléfono: 889 88 17 . 
Llamar de 7 tarde a 2 madrugada 
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ra popular de recuerdos políticos. 
Por favor, seamos objetivos. Con 
envidia y admiración he contem
plado las actuaciones de las casas 
regionales que enriquecen Alcalá y 
sin embargo, brilla por su ausencia 
lo castellano. Y nadie puede negar 
además de la universalidad, la caste
llanidad de Alcalá. 

Este tipo de manifestaciones cul
turales dan personalidad a los pue
blos, no a las ideas políticas. Las 
fiestas que se celebran después de 
recoger las cosechas ;en las ferias de 
ganado, etc., eran la ex presión del 
hcm bre llano. Y si bien la ciudad ha 
aglutinado en poco tiempo muy 
diversas raíces, pienso que hay otras 
aquí dignas de conocerse y eso es 
lo que esperamos muchos ciudada
nos. 

No hace falta competir, sino de
mostrar públicamente el buen can
tar y bailar en fechas señaladas. 
Existen grupos en Alcalá que pue
de prodigarse más en actos popula
res, pudiéndose enriquecer el espec
táculo con grupos de baile. 

Instituciones culturales y ayun
tamiento deberían recoger el reto, 
entendiéndolo cerno cultura popu
lar, no como folclorismo trasno
chado. 

Andrés MEDINA 

CASA 
DEL DEPORTE 

En el último número publicado 
del semanario que usted dirige con 
fecha 7-5-88, aparece un artículo 
titulado· ¡,Casa del deporte o casa 
del tabaco? , finnado por Fernando 
Martínez, por lo cual me dirijo a 
usted con el ruego sea publicada 
esta carta para aclarar algunos pun
tos. 

El pasado 17-4-88 pasé por las 

oficinas de la Casa del Deporte para 
inscribirme como abonado a la Ciu
dad Deportiva. Días más tarde el 
señor concejal de Deportes, se pone 
en contacto conmigo, para, de algu
na forma pedirme disculpas, por si 
en algún momento me sentí perju
dicado porque en algunas depen
dencias de la Casa del Deporte, hay 
personas que fuman. 

Dicho contacto es debido a que 
· a este concejal le enviaron la misma 

carta que la publicada en PUERTA 
DE MADRID. 

Cual ha sido mi extrañeza e in· 

cartas 
dignación al leer la misma finnada 
con mi nombre, cuando es total
mente falso, que en nin~1n memen
to me he dirigido al señor concejal 
ni al semanario PUERTA DE MA
DRID. 

Considero un acto incívico. ver
gonzoso y falto de toda ética usur
par el ncmbre de otra persona con 
fines no claros. sin que ello impli
que, el ejercer las acciones que la 
ley pennite. 

Atentamente 

Fernando MARTINEZ 

-ESCUELA DE DISENO Y MODA 
TECNICAS INDUSTRIALES DE LA CONFECCION 

Primera en España en su especialidad 
Central en Madrid. 24 centros en España 

E speci~lidades: 
ESTILISTA- DISENADOR MODELISTA 

PATRONISTA INDUSTRIAL 

CURSO 88-89 ABIERTO PLAZO 
DE MATRICULA 

. C/ San Diego, 15-2° .e - Tlf. 888 63 38 
. · ALCALA DE HENARES 

.~ Centro Asociado a «Tarjeta Joven» 

~~~rtt··Y.Mmfümt.wwm~m:¡;~-wmmm1m:..~wmflf.amw~.tWKmm~•~ 
1 

ACADEMIAS MILITARES 
-Si estás estudiando COU o tienes aprobada la Selectividad puedes ingre~ar en: 

ACADEMIA GENERAL DEL AIRE (S. Javier) 
ACADEMIA GENERAL MILITAR (Zaragoza) 
ESCUELA NAVAL MILITAR (Marín) 

-Si tienes aprobado Graduado Escolar, F.P. 1,ó posees cualquier otro título 
superior, puedes ingresar en la: 

ACADEMIA GENERAL BASICA DE SUBOFICIALES (Lérida) 
-Te ofrecell)os una preparación completa y una amplia experiencia. 
-Matrícula abierta desde el 15 de mayo. El curso comienza el 5 de septiembre. 
-Para más información, dirígete de 7 a 9 a: 

COLEGIO SAN ISIDRO 
(Mes de agosto, cerrado por vacaciones) 

C/ Núñez de Balboa, 1 Teléfono 889 10 52 Alcalá de Henares 
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A finales de la primera década de 
nuestro siglo, la Unión General de 
Trabajadores logra afianz.arse defi
nitivamente dentro del panorama 
laboral español logrando unos índi
ces de afiliación verdaderamente 
notables para la época a la que nos 
refe.rimos. Así, según señala Amaro 
del Rosal en su "Historia de la UGT 
de España", de 3.355 afiliados en el 
año de la fundación se pasa a los 
100.000 en 1912 y a más de 
127.000 en el año siguiente. 

Un hecho de indudable tran~en
dencia va a influir de forma positi
va en este asentamiento definitivo 
del sindicato socialista: el nacimien
to de las Casas del Pueblo. Creo que 
es de todo punto imposible hablar 
o escribir de la historia del socialis
mo en España -quizás en el mun
do- sin mencionar esos centros de 
formación política y de formación 
humanística que constituyeron las 
Casas del Pueblo por toda la geogra
fía patria. 

UGT, ,888·,988: 
CIEN AÑOS DE LUCHA SINDICAL 

EL DESARROLLO 
(Las casas del Pueblo> 

La denominación Casa del Pue
blo, al parecer de Martínez Amu
tio, vino de Francia, donde en casi 
todos los pueblos y ciudades en los 
que los trabaja dores se organizaban 
establecían la "Maison du peuple". 
Esto mismo se daba en Bélgica, al 
decir del mismo autor, uno de los 
países más adelantados industrial
mente y también de proletariado 
más culto e inteligente, con indus
trias perfeccionadas y pueblo muy 

adelantado en la lucha social. En 
España, las Casas del Pueblo se esta
blecieron no sólo para albergar y 
reunir a los trabajadores y sus socie
dades de resitencia, sino para cOITI
batir la ignorancia y la incultura 
que existía entre ellos, que les hacía 
ser fáciles instrumentos de explota
ción, sumisos a una moral y a unos 
convencionalismos absurdos que se 
imponían en aquella sociedad retró
grada e ignorante. 

~e~ te/en'tJ 
Del 17 al 30 de Mayo 

CASH ALCALA IFA 
DISTRIBUIDORA ALCALA, S.A. 
Avila, sinº - ALCALA DE HENARES - Tlf.: 888 14 29 

LICOR BAILYS 3/4 .... .. .. ..... .. ...... .... .. .. 1.025 

PONCHE CABALLERO LITRO ....... .. .. ... 475 

BRANDY 103 LITRO .. ......... ......... .... ... .. 519 

ANIS MARIA BRIZARD LITRO .... ...... .... 512 

RON BACARDI C. BLANCA LITRO ...... . 619 

RON BACARDI C. ORO LITRO .... ....... .. 669 

CAFE LA ESTRELLA Sup. Nat. , Kg . .. .. .. . 580 

CAFE LA ESTRELLA Sup. Torr. , Kg ...... . 555 

CAFE LA ESTRELLA HOSTELRIA, Kg ... 575 

DESCAFEINADO LA ESTR~tLA (sobres) . 699 

SALSA BRAVA ORLANDO 2 Kg ..... ........ 269 

CATSUP Y MOSTAZA ORLANDO 2 Kg .. 275 

TOMATE FRITO ORLANDO 3 Kg . .... .... 299 

V ASO WHISKY TUBO LUMINARC .. .. .... .. 35 

V ASO DURALEX CAÑA 20 ....... .... ... .. ... ... 30 
COPA CHAMPAN BAJA ELSA ............ ..... . 47 

BAYETA REJILLA VENUS ...... ... ...... ....... . 29 
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MORILES CARBONELL S. FINA ........ .... 169 

MORILES CARBONELL M. CORTO .. ... . 169 

VINO ESPUMOSO DELLARROCHE .... ... .. 92 

CAVA SEGURA VIUDAS BRUT RESERVA 495 

VINO MARQUES DE VILLAMAGNA R-75 675 

PULCO LIMON 3/4 .............. .. .......... ..... 249 

ACEITUNAS SEVILLANAS MARIAN 3 Kg . .... 490 

ACEITUNAS SIN HUESO MARIAN 3 Kg .. ... 490 

ACEITUNAS SABOR ANCHOA MARIAN 3 Kg. 520 

PEPINILLOS MARIAN 3 Kg .. ..... ..... .... ... 590 

MINI BISCOTE GRILE (60 rebanadas) .. .... .. 66 

QUESO TRANCHETES (64 lonehas) .... .. .. . 595 

QUESO RALL¡\DO EL CASERIO 1 Kg . ... 645 

PALILLOS (redondos) VAGON EL TORO . 124 

VASOS PLASTICO 320 e.e. 50 u/s ... ...... ... 179 

TARRINA PLASTICO LITRO .... ...... .... ..... H 

PAJAS BEBER NORMAL (millar) ... ... ...... . 149 

Por ello, las Casas del Pueblo se 
establecieren por la UGT y el PSOE 
para dar a conocer a los que aru
dían a ellas su verdadera condición · 
y lugar en la sociedad como hcxn
bres y mujeres libres, como trabaja
dores que producían y convertían 
los recursos de la naturaleza en ri
queza de la nación, pero de la que 
no percibían nada. Se les daba a co
nocer esa condición y que la facul
tad de trabajar no era una merced 
que recibían de sus amos, sino un 
derecho que lleva unida la retribu
ción justa y suficiente para una vida 
decorosa, sana y que cubra las nece
sarias aspiraciones familiares. 

Nuestro maestro Pablo Iglesias 
fue uno de los primeros en fomen
tar el establecimiento o creación de 
esas Casas del Pueblo como escuela 
de formación y ecl:ucación de mili
tantes y dirigentes obreros. Para lo
grarlo se hicieron a veces sacrificios 
económicos extraordinarios, difíci
les de comprender en esta época de
rrochadora y consumista. En mu
chas ocasiones, y a falta de medios 
económicos, el militante contribuía 
de manera desinteresada con su tra
bajo personal en la construcción o 
acondicionamiento de los locales, 
dedicando horas y hasta jornadas 
que eran necesarias para el mereci
do descanso. La terminación y cul
minación del esfuerzo se celebraba 
con una sencilla fiesta, un mitin o 
una conferencia cultural. 

Tomás Meabe, el fundador de las 
Juventudes Socialistas de España, 
definió a las Casas del Pueblo como 
"nuestra base física de propaganda 
socialista". Y no se equivocaba, 
porque las Casas del Pueblo son el 
símbolo del poder de la clase obre
ra, donde se instruyeron y capaci
taron hombres que más tarde oru
parían cargos de representación y 
gobierno en las distintas institucio
nes del estado. La de Madrid, inau
gurada el 28 de noviembre de 1908, 
fue considerada el símbcio y centro 
del socialismo español, y sus diri
gentes y afiliados protagonizaron, 
como los de tantas otras, hechos y 
circunstancias transcendentales en 
la vida de España. En muchos casos, 
los trabajadores se afiliaban prime
ramente a la Unión General de Tra
bajadores en defensa de sus intere
ses y donde adquirían una concien
cia política, hasta entonces desco
noci da, que les hacía acercarse a los 
partidos políticos de clase, es decir, 
al PSOE. Así ocurrió ero el gran lí
der del socialismo español, Francis
co Largo Caballero, quien ingresó 
en la UGT en 1890 para hacerlo en 
el Partido Socialista cuatro años 
más tarde. 

Finalmente, como extremeño de 
nacimiento, quiero dedicar un en
trañable recuerdo a la Casa del Pue
blo de Montijo (Badajoz) que, junto 
a la de Alcira (Valencia), fueron las 
primeras que vieron la luz en el año 
de 1900, para gloria del Partido 
Socialista Obrero Español y de la 
Unidad General de Trabajadores de 
España. 

Guillermo BARQUERO BENITEZ 
Secretario Comarcal 

de Fonnación e hnagen 
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Algo venía cociéndose en París 
a primeros de 1968. En medios uni
versitarios había un cooflicto laten
te que acabaría brotando, comolas 
yemas de los árboles, en primavera. 
Las asambleas estudiantiles ponían 
en tela de juicio la validez de los 
métodos tradicionales de enseñan
za, los alumnos no veían salidas 
profesionales al ténnino de sus ca
rreras y no se aceptaba el principio 
de una selectividad para acceder a 
los estudios superiores. La Univer
sidad de Nanterre, población del 
oeste de la conurbación parisiense, 
fue la primera que sufrió la agita
ción estudiantil, el día 2 de mayo, 
lo que provocó el orden de cierre 
por parte del gobierno. Al día si
guiente los alumnos de la ce1ebre 
universidad de la Sorbona, en el 
corazón de París, se solidarizaron 
con sus canpañeros, lo que trajo 
consigo el cierre también de este 
establecimiento. Los alumnos se 
encerraron en los edificios y, al 
atardecer, ocuparon las calles aleda
ñas del Barrio Latino, haciendo re
troceder al cordón policiaco. Irme
diatamente cCITlenzaron a desmon
tar los adoquines de la calzada y 
levantaron esas famosas barricadas 
que siempre aparecen en cualquier 
revolucióa francesa que se respete. 

A través del telediario nocturno 
pude percatarme de la gravedad de 
la situación, por lo que acudí al 
transistor para ampliar mi infonna
ción. Ya no abandooé la escucha 
hasta las cuatro o cinco de la ma
drugada (cosa que también haría 
13 años más tarde la noche del 
23-F). Algo insólit0 estaba ocu
rriendo a cinco kilómetros de mi 
domicilio: una au ténfa:a bat~lla, de 
esas que se estudian en los librus de 
historia, pero que por primera vez 
estaba siendo radiada con todo lujo 
de detalles por las dos emisoras pri
vadas, Radio Luxemburgo y Radio 
Europa- l. Los locutores, usando 
una técnica muy similar a la utiliza
da por el legendario Matías Prats 
cuando España derrotó en fútbol a 
la pérfida Albión, me sorprendie
ron y me mantuvieron despierto y 
motivado hasta esas altas horas de 
la madrugada. Primero llevaban el 
micro a los estudiantes, quienes 
despotricaban coptra la gendarme
ría circundante y nos largaban unas 
arengas inflamadas en las que habla
ban de acabar con la sociedad de 
consumo, nos proponían un mundo 
u tópico en el que la imaginación te
nía que subir al poder y afirmaban 
que había que cortarles el cuello a 
todos los mandarines de la cultura 
oficial. Algunos líderes, particular
mente Daniel Cohn-Bendit, llamado 
"Dany el Rojo", estaban magn1fica
mente preparados y hafían gala de 
uan dialéctica impresionante y de
moledora. Luego los locutores pac
taban ccn uno y otro bando - posi
blemente puro rrollo- el paso a la 
otra línea, y daban la palabra a los 
agentes enfurecidos, con varios heri
dos "ya en sus filas, que hablaban 
despectivamente de esos estudiantes 
que para ellos no eran más que unos 
"hijos de papá", con ganas de bron
ca y de diversión. El intercambio de 
insultos y de palabrotas, de gran ri
queza semántica, continuó a lo lar-
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go de la noche. Y todo ello ameni
zado por los ruidos secos de los pe
lotazos de goma, las bcrnbas de 
hum o y las pedradas de los sitiados. 
füpectáculo insólito, repito, pero 

· también "civilizado", entendiendo 
por esto el que no hubiera víctimas 
mortales y el que se respetara por 
ambos bandos el traslado de los he
ridos y la circulación de las ambu
lancias. 

El encierro prosiguió durante los 
días siguientes. Se refmzaron las ba
rricadas y el movimiento se exten
dió a otros centros docentes. La vi
da laboral continuaba, pero el ner
viosismo comenzaba a cundir en 
todos los medios. El gobierno se 
veía desbordado y era incapaz de 
controlar la situación. Los sindica
tos obreros vieron que el momento 
era propicio para insistir en sus ha
bituales reivindicaciones profesiona
les y salariales, y decidieron unir su 
acción a la de los estudiantes. Estos 
últimos, al verse apoyados, se enva
lentonaron más y en la noche del 
10 al 11 de mayo desencadenaron 
un ataque . Salieron de su reducto 
de la Sorbona e hicieron una "raz
zia" por el Barrio Latino, donde 
volcaron e incendiaron centenares 
de vehículos "inocentes" que por 
allí estaban aparca dos como po
dían. A la mañana siguiP-nte pude 
presenciar el espectáculo desolador 

de la calle de Soufflot, toda levanta
da, con el mobiliario urbano des
truido y llena de coches calcinados, 
algunos todavía humeantes. Esta 
acción provocó la intervención de 
las Compañías Republicanas de Se
guridad, que se produjo con violen
cia inusitada, golpeando sin piedad 
con las "ma traques", largas cachi
porras de caucho endurecido. Al 
manifestante que cogían le zurra
ban bien la badana, como veíamos 
en los reprotajes de televisión y en 
las fotos de los periódicos. Hay esce
nas impresionantes, pero repito, a 
riesgo de ser pesado, no hubo nin
gún muerto. 

Estos últimos sucesos merecie
ron la solidaridad de los sindicatos, 
quienes organizaron una gigantesca 
manifestación obrera el 13 de ma
yo. Y por un fenómeno de mimetis
mo, los trabajadores empezaron a 
ocupar las fábricas y llegaron a pa
ralizar el país con la convocatoria de 
una huelga general que fue seguida 
por más de veinte millones de per
sonas. La situación era alarmante . 
Las estaciones de servicio cerraron 
por tiempo indefinido y el trans
porte público no funciooaba en Pa
rís, salvo dos líneas de metro con
ducidas por militares. Los cpe te
níamos una reserva de gasolina en el 
dep~ito Ibamos recogiendo por las 
calles a los que nos hacían la señal 

nueva moda 
PRIMAVERA 

VERANO 

También tenemos 
tallas GRANDES 

e/. Sebastián de la Plaza, 2 (junto al Pº de la Estación) 
EDIFICIO EXAGONO - Tlf.: 881 68 71 - ALCALA 

de auto-stop y los acercábamos en 
la medida de lo posible si coinci
dían con parte de nuestro trayecto. 
Pero pronto se me acabó la reserva 
y tuve que transformanne en San 
Cristóbal, acarreador de transeún
tes, a un humilde San Juan con el 
dedo tieso y pidiendo por caridad 
que alguien me trasladara. Grandes 
trozos del trayecto lo hacíamos a 
pie ya que mi oficina estaba a unos 
seis kilómetros de mi casa. En la 
empresa no podían exigimos pun
tualidades ni a la hora de entrada ni 
a la de salida. La situación llegó a 
un extremo tal, que tuve que dejar 
de ir a trabajar, ocupando entonces 
mi tiempo como un auténtico para
do. Recuerdo que llevaba mucho a 
mi hijita, con sus preciosos cuatro 
años, a pasear por los jardines de 
mi barrio. La cosa se estaba pu
driendo ya de una manera grave, 
su pongo que por astucia del presi
dente De Gaulle y de su fiel jefe de · 
Gobierno Georges Pompidou, un 
negociador nato a quien cupo lidiar 
con los sindicatos hasta encontrar 
una forma de avenencia en los lla
mados Acuerdos de Grenelle . Ya 
quisiéramos por acá poder contar 
con un hombre de esa talla política, 
prodigio de la firmeza y a la vez de 
flexibilidad, para dar solución a los 
conflictos laborales que en estos 
momentos nos afectan. En mi pró
xima y última entrega recurriré más 
al anecdotario personal y explicaré 
CCl1lO acabó esta famosa revolución 
de mayo de 1968. Tengo que decir 
que, al evocar estos hechos, me he 
acordado mucho de Francisco Gon
zález Adrada, concejal de IU de 
nuestro Ayuntamiento. Lo siento 
Paco, ¡cómo hubieras disfrutado 
con esta movida monumental! Te 
has perdido tontamente uno de los 
hechos más espectaculares de nues
tro siglo, después del Domingo Ro
jo, con la toma del Palacio de In
vierno, y de la sublevación del aco
razado Pontemkine en el puerto de 
Odessa. 

Femando GARCIA-PELA YO 

Clínica San Nicolás, S.A. 
Avda. de Guadalajara, 34. Tlf. e Información: 889 20 45. Alcalá de Henares 

CENTRO DE RECONOCIMIENTOS 
CONDUCTORES Y ARMAS 

• REBABILITACION, dirigido por médico rehahilitador .. 
e PODOLOGIA Y CIRUGIA DEL PIE, 

PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO (garganta, nariz y oídos). 
• PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 

CONSULTAS PREVIA PETICION DE HORA 
DE LUNES A VIERNES DE tO A 2 Y DE 4 A 8 
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Siempre que se oye hablar de 
un estudiante ilustrado de la 
univesidad de Alcalá es normal 
imaginárselo como un hombre 
de letras, al ser la antigua uni
versidad complutense, al igual 
que todas las del antiguo régi
men, un centro de estudios fu
damentalmente humanísticos, 
si más excepción, salvo quizá 
en su postrera época, que las 
cátedras de medicina que tan 
brillantes resultados dieron a lo 
largo de su dilatada historia. 

Por esta razón, y haciendo 
abstracción de los ya aludidos 
médicos, resulta así bastante 
poco habitual encontrarse con 
un científico salido de sus 
aulas, a pesar de que estas per
sonas no sólo han existido sino 
que, en algunas ocasiones, han 
llegado a convertirse en impor
tantes figuras de la ciencia es
pañola de su época. 

Este es, precisamente, el ca
so del personaje cuya biografía 
hoy nos ocupa, Andrés Manuel 
del Río, quimico y minerólogo 
de reconocida fama internacio
nal cuyo nombre figura además 
en la historia de la química por 
haber sido uno de los pocos es
pañoles que lograron identifi
car y describir un nuevo ele
mento químico desconocido 
hasta entonces, el vanadio, al 
igual que lo hicieron los herma
nos Fausto y Juan José Elhúyar 
con el wolframio o Antonio de 
Ulloa con el platino. 

Y si el descubrimiento del 
vanadio, un metal muy utiliza
do actualmente en la industria 
principalmente para la fabrica
ción de aceros especiales, bas
taría ya para ilustrar la figura 
de su descubridor, no menos 
importantes resultan ser tanto 
su actividad como científico co
mo su labor de intelectual, sien
do así la biografía de Del Río 
una interesante historia quepa
so a relatar a continuación. · 

Andrés Manuel del Río na
ció en Madrid el día 10 de no
viembre de 1765, y muy tem
pranamente comenzó sus estu
dios de filosofía, teolo~ía y li
teratura en la universidad de 
Alcalá, donde se graduó en 
1780 con sólo 15 años de edad. 
Dada su especial aptitud hacia 
los estudios científicos, enton
ces en auge en toda Europa, el 
joven Del Río pasaría lue$o a 
estudiar matemáticas y física 
para dirigirse más tarde a la Es
cuela de Minas de Almadén. 

Pero su formación científica 
no acabaría aquí. Apercibido el 
gobierno español de su valía, le 
sería concedida una beca para 
amyliar sus estudios en otros 
paises europeos más avanzados 
entonces que España en el cam
po de la física y la química. In
teresado por la mineralogía, 
Del Río marcharía primero a 
París y luego a la región alema
na de Sajonia, en cuyas minas 
estudió minuciosamente los 
métodos de obtención de las 
menas metálicas y donde. tuvo 
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Los otros alcalaínos 
Andrés Manuel del Río, 
descubridor del vanadio 
Nació en Madrid, estudió en la universidad de 
Alcalá y desarrolló gran parte de su carrera en 

México, donde murió 

Por José Carlos CANALDA CAMARA 

como condiscípulo al barón de 
Humboldt, que años después 
sería un afamado naturalista. 
De allí se trasladó a Francia, 
donde tendría un profesor de 
lujo, nada menos que Lavoi
sier, uno de los padres de la 
ciencia moderna. 

Sorprendido por el marasmo 
de la revolución francesa, Del 
Río se vería obligado a huir de 
París disfrazado en 1793, diri
giéndose entonces a Inglaterra, 
cuyas minas también visitó, 
Rechazando todas las propues
tas hechas en los países visita
dos, Del Río volvió a España, 
donde no pararía mucho tiem
po al ser nombrado catedráti
co de mineralogía del recién 
creado Real Seminario de Mi
nería de México, centro que 
contaba con otro importa,te 
químico como director, el ya 'ci
tado Fausto Elhúyar. 

Incorporado a su nuevo des
tino ultramarino en el año 
1794, comenzaría a impartir 
sus clases de mineralogía en 
abril de 1795 al tiempo que se 
incorporaba con gran ímpetu a 
los círculos culturales mexica
nos. Dentro de su faceta de 
científico, Del Río alternaría la 
docencia con la investigación, 
publicando numerosos trabajos 
de los cuales los más conocidos 
son sus Elementos de orictognosia 
o del conocimiento de los fósiles dis
puestos según los principios de 
.A. G. Werner, el Manual de Geo
logía o el Discurso sobre la forma
ción de las vetas. 

Sin embargo, como ya que
dó comentado, Del Río debe su 
prestigio internacional al des
cubrimiento de un nuevo me
tal desconocido hasta entonces, 
el vanadio, descubrimiento por 
cierto bastante novelesco; vea
mos cómo lo relatan D.N. y 
V.D. Trifonov en su libro Co
mo fueron descubiertos los elemen
tos químicos (1): 

«En México, cerca de Zima
pán, fueron descubiertos unos 
yacimientos de mineral de plo
mo, y en 1801 una muestra de 
éste cayó en manos del profesor 
de mineralogía de la ciudad de 
México A. del Río. Siendo un 
buen analítico, el investigador 
examinó la muestra y llegó a la 
conclusión de que ésta contenía 
un metal nuevo semejante al 

cromo y al uranio. A continua
ción, A. del Río obtuvo varios 
compuestos del metal, y cada 
uno de ellos tenía su' propio co
lor. Sorprendido de esta cir
cunstancia, el científico propu
so para el nuevo elemento el 
nombre de pancromo (proceden
te de la palabra griega que sig
nifica «poseedor de los distin
tos colores»), pero al poco tiem
po lo cambió por el de eritronio 
(la palabra griega correspon
diente significa «coloreado de 
rojo»). Como causa sirvió el he
cho de que muchas sales del 
nuevo elemento durante el ca
lentamiento adquiría color ro
jo. El nombre dado por A. del 
Río era poco cono.:.ido por los 
químicos europeos y, al ente
rarse de los resultados de aquél 
trataron a éstos con desconfian
za. Y el propio mineralogista 
perdió la confianza. Al estudiar 
más tarde el eritronio, éste de 
hecho «Cerró» su descubrimien
to declarando que el elemento 
era simplemente el cromato de 
plomo». .. 

Del Río estaba equivocado, 
puesto que su eritornio era en 
realidad un nuevo metal. Pero 
la historia sigue. En 1809 un 
químico francés, H. Collet Des
corties, analizó una muestra del 
mismo mineral mexicano» lle
gando a la misma conclusión 
errónea que Del Río. Años más 
tarde, en 1831, el químico que 
sintetizara por vez primera un 
compuesto orgánico, F. Woh
ler, estudió también este mismo 
mineral de Zimapán llegando a 

· detectar algo extraño en el mis
mo... Pero una inoportuna 
intoxicación le apartó durante 
varios meses de sus investiga
ciones mientras que, de una 
manera prácticamente simultá
nea, el químico sueco N. Serf
strom identificaba al escurridi
zo metal en un mineral de 
hierro. 

Recuperado de su intoxica
ción, Wo~er llevaría hasta el 
final el estudio del mineral me
xicano (la actual vanadinita) de
mostrando definitivamente lo 
acertado del descubrimiento de 
Del Río. Nuestro minerólogo, 
por su parte, reclamó la prio
ridad del descubrimiento del 
eritronio cuando, a partir de 
1832, se confirmó la naturale
za del nuevo elemento, que no 

sería ailado en forma metálica 
hasta 1869. 

Sin embargo, la historia de la 
química no recogería el eritronio 
de Del Río, sino el vanadio de 
Sefstrom. nombre pror.uesto 
por éste a instancias de . Ber
zelius, otro de los principales 
químicos de la época ... Y esto 
a pesar de haber quedado sufi
cientemente demostrado que el 
descubrimiento del español 
precedió en casi treinta años al 
del sueco. Por su parte, el nom
bre de vanadio procede de la 
diosa V anadis o Freya, una de 
las principales deidades feme
ninas de la mitología germáni
ca y generalmente identificada 
con la fertilidad Y. el amor. 

Pero volvamos a nuestro per
sonaje, puesto que su biografía 
no concluye con el descubri
miento del vanadio. Converti
do en la principal autoridad de 
la mineralogía mexicana, sería 
elegido diputado en las cortes 
liberales de 1820, breve parén
tesis dentro del absolutista rei-

• nado de Fernando VII. Desde 
su escaño, Del Río defendería 
enérgicamente la independen
cia de México, país al que re-

. tornó rehusando tanto la direc
ción de las minas de Almadén 
como la del museo de Ciencias 
de Madrid. 

De vuelta a México, se en
cargó de nuevo de su cátedra 
hasta que, proclamada la repú
blica mexicana, el senado de la 
nueva nación promulgó en 
1828 un decreto de expulsión 
de todos los españoles residen
tes en el país. En virtud de los / 
servicios prestados se excluyó a 
Del Río de esta medida, pero 
éste prefirió seguir la suerte de 
sus compatriotas saliendo de 
México en dirección a los Esta
dos Unidos. Refugiado en la 
ciudad de Filadelfia, sería 
miembro activo de la American 
Philosophical Society hasta 
1834, fecha en la '}ue retornó 
de nuevo a sµ pais adoptivo 
siéndole reintegrada su cátedra 
al tiempo que rechazaba impor
tantes destinos oficiales en Es
paña. Y en México residiría ya 
hasta su muerte, ocurrida el 23 
de marzo de 1849. 

Descubridor, además del va
nadio, de varios compuestos 
químicos tales como la plata 
azul, el cobre carbonatado pla
toso, la liga natural de oro y ro
dio y el seleniuro de mercurio, 
Del Río pertenecería a socieda
des científicas tales como la 
Real Academia de Ciencias de 
Madrid, el Instituto de Francia 
o la Sociedad W erneriana de 
Edimburgo, entre otras. 

Una vez fallecido, el gobier
no mexicano daría su nombre, 
a modo de homenaje, a un can
tón del estado de Chihuahua. 

J.C.C.C. 

(1).- Editorial Mir. Moscú. 
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PROMOCIONES 
INMOBILIARIAS HERL ' (SEGUNDA FASE) 

S.A. 
PRIMERA FASE (TERMINADA Y ENTREGADA) 

VENTA DE NAVES ALMACEN ~ o 
<INDUSTRIALES Y COMERCIALES> ~ 

desde 400 metros 
TERMINACION TOTAL, CON TODOS LOS SERVICIOS 
(agua Caliente lndlVldual, aseos caballero y señora, Oficinas, 

Instalación de alumbrado en naves, etc.> 
En la zona de expansión de Alcalá y, en polígono industrial 

· ZONA VIRGEN DEL VAL <Con entradas por camino Afligidos y Esgaravita> 
(compruebe el acabado de nuestra construcción) 

--------INFORMACION Y VENTA:--------
c/. ALAMEDA,. 24 - 2°. ,C Teléfono: 880 29 61 - en ALCALA DE HENARES 
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El mundo del transporte 

LA MAYOR GAMA EUROPEA 
DE VEHICULOS INDUSTRIALES 

DE t.aaa A 38.000 KILOS. 
Véalos en: 

CONCESIONARIO OFICIAL 
Polígono «El Balconcillo» 

parcelas 52-53 
Tlfs.: 911522 81 00 - 22 14 95 

GUADALAJARA 

TALLERES 
LERMA 

SERVICIO OFICIAL 
CON EIPOSICIDN Y VENTAS 
Ctra. Madrid-Barna. km. 31.700 

Telf.: 888 21 20 
ALCALA DE HENARES 

VEA TAMBIEN NUESTRO GRANPARQUE DE 

VEHICULOS 
INDUSTRIALES 

1 

DEOCASl~~-
-T_onAs LYASg=tizadOS 

aev1sados 

Visítenos, o pídanos información sin compromiso 



ore !lostrum 
SEGUROS REASEGUROS 
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Desde el Gurugú 

PRIMAVERA 
EN UN LUGAR 
DE LA MANCHA 
Por L. Javier ZURDO 

En un lugar de La Mancha 
de cuyo nombre no voy a poder 
olvidarme jamás y en una ma
ñana soleada y clara de media
dos de mayo, sentado sobre una 
piedra en el suelo, frente a un 
blanco y viejo molino, blanco 
de paz y viejo de sabiduría y de 
años, mientras movía pesada
mente sus aspas ayudado por 
una ligera brisa de viento casi 
tan puro como el azul del hori
zonte; el viejo y blanco molino 
me contó esta historia: «Amigo, 
-me dijo-, fue una mañana 
como esta, tan limpia que pa
recía que el aire se había vesti
do de cristal, que el cielo lucía 
su mejor traje marino y que el 
sol enviaba sus rayos sólo para 
acariciar. Aquella mañana, -
musitó el viejo molino-, los vi 
aparecer juntos, los miré y muy 
pronto estuve seguro: si hubie
ran sido piedras forjarían el 
mismo acantilado, si hubieran 
sido gotas nadarían en el mis
mo lago, si hubieran sido hojas 
brotarían en el mismo árbol... 
pero tuvieron la desgracia de 
ser humanos. 

-Pero molino -pregun
té-. ¿Quiénes eran? 

-Nunca lo pude saber, -
contestó el viejo y blanco 
amigo-_, llegaron aquí juntos, 
se sentaron en el suelo, pasea
ron, se rieron, se abrazaron; a 
veces parecían conocerse hacía 
poco tiempo y a veces no se en
tendía que ni un solo minuto de 
sus vidas hubieran podido se
pararse, Estuvieron aquí, sólo 
una mañana, y dejaron estos 
campos impregnados de una 
brisa olorosa de ilusión. Ha pa
sado tiempo, amigo mío, y aún 
huele, huelen las- piedras, la 
hierba y hasta el paisaje. ¿No 
lo notas tú? 

De verdad, que me pareció 
captar un aroma de ilusión en 
eJ- ambiente, aunque nunca su
pe si era cierto o era el viejo 
molino que me embrujaba con 
sus historias. Amigo -le 
pregunté-, con tus años ha:
brás vivido muchas historias, 
habrás visto otras aventuras 
bonitas en estos parajes; ¿por 
qué sólo me cuentas ésta? 

Sonrió el molino, sonrió con 
placidez, con esa placidez que 
sólo dan los años y la blancura 
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y me dijo: Aún hay más, aque
lla mañana la brisa movía des
pacio, casi acariciaba, mis as
pas con un mensaje extraño, fu
gaz, casi contradictorio; mis as
pas según bajaban al suelo 
asentían con un «SÍ» a aquella 
historia de amor, pero cuando 
batían a lo alto parecían decir 
«DO» a la ilusión, al amor y al 
futuro. 

Confuso pregunté, ¿es que 
no fue una historia feliz? 

-No sé, -contestó el 
molino-, podrían haber na
cido en distinto siglo, en distin
to país o tal vez sólo haber vi
vido cerca sin haberse cruzado 
nunca, pero el destino los cru
zó y un día una nube que me 
trajo agua me contó que se cru
zaron tarde. 

-Entonces, -asentí 
desengañado-, no fue una his
toria feliz. Fue una historia 
triste. 

-Que va, -sonrió el blan
co amigo-, aquella mañana 
podría valer por toda una vida 
de muchos, aquella ilusión po
dría haber bastado a mil gene
raciones, aquella felicidad po
dría haber traído paz a toda la 
humanidad. 

-Ya, molino, -asentí 
desengañado-, pero aquello 
terminó. 

-No amigo, -contestó-, y 
esta vez vi en la tez de aquel 
blanco molino la esperanza y la 
fe del viejo sabio: yo permanez
co aquí, ¿no me ves?, podría 
haber sucumbido a los años y a 
los temporales como otros mo
linos, pero me apoyo en estos 
troncos de madera porque se 
que los volveré a ver, cualquier 
día volverán, no sé si serán hu
manos, o dos pájaros se posarán 
en mí, o dos hojas arrastrará el 
viento o dos árboles crecerán 
cerca, pero sé que volverán y 
los reconoceré al momento y el 
aire se volverá a impregnar de 
ese halo de ilusión y felicidad. 
Entonces yo podré morir tran
quilo porque se que ellos viven 
y vivirán eternamente y en sus 
vivencias siempre estará el re
cuerdo de aquel· viejo molino 
que vibró aquella mañana de 
mediados de mayo al ser testi
go de su primer, ruborizado, 
corto y maravilloso beso». 

NUEVAS TECNOLOGIAS 
EN MEDICINA DEN-TAL 

IMPL.ANTOLOGI.A SIN DOLOR 
En contra de la opinión que pudiera tener

se, colocar un implante en la boca no duele. 

La instalación se realiza bajo anestesia lo
cal, igual que para tratar una caries. 

Al perder la anestesia tampoco hay dolor, 
puesto que el hueso es un órgano con pocas ter-
minales nerviosas. -

Es una información de: 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 

el. Bella Vista, 1 - 2° B - Tel.: 889 26 97 
ALCALA DE HENARES · 

PAU PROFESIONALES 
DE LA . ALIMENTACION 
LOCAL DE MEDIANA SUPERFICIE EN VENTA 

EN LA ZONA DE MAYOR EXPANSION 
DE ALCALA, 

PARA EL MONTAJE DE: 

• AUTOSERVICIO 
• SUPERMERCADO 
• GALERIA 

¡LLAMENOS, NO PIERDA EL TIEMPO! 

e ~H~9~ trnmos, 46 
. Tlf.: 888 28 91 
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Academias N@BEL 
INFORMATICA E INGLES 

Informa 
Que a partir del 3 de mayo abré la matrículación 

para cursos intensivos de junio y julio. Intensivos 
en los cuales daréis 4 horas diarias de clase, de lu
nes a viernes, y donde podréis hacer por ejemplo: 
Introducción y Basic a nivel profesional en un mes, 
Cobol 1 en un mes, Cobol 2 en un mes, etc., etc. 

En NOBEL existen salas de prácticas libres, to
talmente informatizadas y con profesor de consul
tas, en donde podreis practicar, consultar dudas, ha
cer trabajos de empresa, etc., etc., abiertas 11 ho
ras diarias sin limitación de tiempo para vosotros 
y sin ningún costo adicional. 

J..--:._~~.....:::..~~~~~~-r-----~--:--::~;6--, __ 
c J Madre de Dios, 

Colaborador INEM Nº 2750. 
Colaborador "El Corte Inglés". 
BOLSA DE TRABAJO INTERNA 

(junto a comisaría) 
nrs. 88146 11-4711 

Alcalá de Henares 

Mesón 
LAS ARMAS 

Nuestras especialidades: 
CONE.JO AL A.JILLO 

MORCILLA y CHORIZO 
-variedad de tapas de cocina-

Avda. Reyes Católicos, s/n 
Ounto al Vivero) 
Teléf. 881 49 13 - Alcalá 

-

Conservación e Instalación de ANTENAS COLECTIVAS J 
Servicio PORTEROS y T V 

GARANTIZADO POR 18 MESES 

TELEVISION 
VIA SATELITE 

Pita1pu•tossincompromiso 

SERVICIOS TECNICOS REUNIDOS 
CALLE CERVANTES. 6 (Frente THtro S1lón CerventH) 

ALCALA DE HENARES 

-~ CENTRO DE PSICOLOGIA EVOLUTIVA 
- . 

e RETRASO ESCOLAR e DEPRESION 
e LOGOPE~IA e ADOLESCENCIA. 

CONSULTA: 4'30 - 8'30 tardes. Tlf. : 888 67 48 (contestador mañanas) 

el. Adarga, nº 1 - 1° G (Esquina Caballería Española) 
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A contraviento 

La primavera: 
una buena gestión 

Hace mucho tiempo que no 
se nos proporcionaba una pri
mavera tan hermosa como ésta 
a los alcalaínos. Desde que vi
ne a esta ciudad hace más de 
veinte años, -prometo, por 
cierto, no entrar a saco en el fa
moso mayo parisino- las pri
maveras complutenses han sido 
siempre más que escasas , fuga
ces. Duraban apenas unas ho
ras de cualquier día de abril, 
entre la última helada rigurosa
mente invernal y el primer bo
chorno del veranillo ~·-! f> ian

tado . 
Pintores y poetas veíanse 

obligados a situarse como caza
dores, en posición de alerta; a 
la espera de captar ese fulgor 
instantáneo en el que la luz cru
zaba el paisaje descomponién
dole en todos los verdes propios 
de la estación que altera la san
gre y que inspiró a Vivaldi me
jor que las otras tres. Unos y 
otros volábamos hacia la «Isla» 
en busca de las brevtsirnas y ex
quisitas habas de su huerta por
que, a poco que te descuidaras , 
habías de conformarte contem
plando el sendero sembrado de 
vainas vacías por compradores 
más afortunados. 

Sin embargo, este año esta
mos disfrutando de una prima
vera larga, serena, esplendoro
sa. Seguramente gracias a la 
buena gestión de las autori~ 

dades. 
Con la voluntad del jardine

ro del emperador, nuestros go
bernantes han hecho, por fin, 
realidad aquella utopía naif de 
flores y pajaritos que José Ra
món Sánchez pintara para unas 
elecciones municipales de cuan
do entonces. 

Este alcalde -que pisa tierra 
alcalaína, incluso a ritmo de ca
rrera madrugadora- ha pues
to volun!ad política en el brillo 
de las hojas de los olmos, firme
za ideológica en las ramas po
bladas de los plátanos de indias; 
eficacia y rigor en el musgo ver
de de los cerros, al otro lado .del 
río . 

H acía demasiados años que 
el ladrillo mondo y lirondo im-

ponía su dictadura tonal entre 
ocre y rojiza por estos pagos, 
pero este celebrado año, excu
sa de aniversarios y otras nos
talgias, nos ha traído un fron
doso jardín donde antes sólo 
había un rosario de tejeras en 
ruinas . Al fin ha estallado la 
primavera que conocíamos úni
camente por las películas y el 
suelo que sostiene nuestros sue
ños está empapándose de agua 

, del cielo y hasta yo creo que 
crece bajo las faldas cortas de 
las veinteañeras . 

No hay más que echarle un 
poco de valor y arriesgarse a 
dar una vuelta de madrugada 
por las calles alcalaínas, cuan
do no te cruzas con casi nad1<! 
y te puede pasar cualquier co
sa. Es verdad que no llega has
ta nosotros el aroma del tomi
llo y el romero de los campos al
carreños; pero, después de una 
tormenta, a esas horas definiti
vamente embrujadas, el olor 
penetrante de las flores derra
madas de las acacias se mezcla 
con el del asfalto húmedo y se 
obtiene un perfume indescrip
tible que atraviesa al supervi
viente urbano -mitad huésped 
del infierno, mitad ángel del 
paraíso- hasta hacerle sentir
se, si no dueño del mundo, sí 
al menos dueño de sí mismo. 

No sé qué partidas del pre
supuesto, ni la cuantía de éstas 
que los responsables de buen 
gobierno de la ciudad han de
dicado a organizar esta prima
vera romo Dios manda, pero 
estoy firmemente convencido 
que detrás de tantos geranios y 
tantos árboles vestidos de lar
go verde, está la mano de quie
nes se comprometieron a traer 
un poco más de felicidad a 
nuestra gente. 

Nadie debiera regatearles el 
mérito con la tonta excusa de 
que todo ha sido obra de la na
turaleza y el destino . Una y 
otro se mueven por donde se les 
hace más fácil el camino. 

Además sería una pequeña e 
inútil muestra de tacañería. 

Sergio COELLO 
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Javier 
Hernández, 
desde 
la 
presidencia 
de AEDHE: 

<<ESTAM 
AOUI 
PARA 
DEFEND 
LOS 
INTERESES DE LOS EMPRESARIOS>> 

La semana pasada dábamos la noticia del relevo que se había producido en la presiden
cia de la Asociación de Empresarios del Henares. Javier Hemández Bañares, hasta ahora 
vicepresidente de AEDHE, se encuentra ya con el timón de la nave empresarial entre sus 
manos y hemos querido conocer sus criterios sobre el papel que en la sociedad española de
ben jugar las asociaciones de empresarios y AEDHE en particular. Como es natural, podría
mos haber hablado de muchas más cosas, de las expectativati de los empresarios en España 
y en particular en Alcalá~ por ejemplo, pero seguramente Eiso merece un tratamiento más 
pormenorizado y en capítulo aparte, que dejamos para concretarlo en una próxima ocasión. 

Nuestra conversación tiene 
lugar en uno de los despachos 
del domicilio de AEDHE, ese 
domicilio que poco a poco se 
le ha ido quedando estrecho a 
la entidad, que cuent a entre 
sus proyectos el de trasiadac
se a algún lugar más amplio y 
más singular. Javier Hernán
dez está, a sus 47 años, en esa 
edad ideal del ejecutivo cons
ciente, cuando la energía se 
añade a la experiencia que a 
su vez se ha sumado a la pre
paración teórica. Nuestra pri
mera pregunta se refiere al pa
pel que juegan en la sociedad 
española las asociaciones de 
empresarios . 

-Para esta pregunta todas las 
asociaciones empresariales tienen 
una respuesta común: son orga
nizaciones creadas para satisfacer 
las necesidades de sus asociados, 
para defender sus intereses como. 
empresarios. Claro que esa defensa 
de intereses comunes adop ta dos 
f ormas y da lugar a dos tip os de 
asociaciones: las sectoriales y las 
territoriales. En el caso de A ED
HE estamos ante una asociación 
de tipo territorial y , por tanto, 
intersectorial. 

Por nuestra parte, interpre
tamos que las asociaciones 
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sectoriales tienen un propósi
to claramente gremial , enor-' 
memente interesante para 
abordar problemas comunes 
que se puedan presentar en la 
vida interna de la empires , e 
i~clu~o para co1;11partir expe
nenc1as que ennquezcan a sus 
asociados. Sin embargo, pen
samos que una asociación em
presarial «tipo» es aquella en 
la que el nexo entre sus aso
ciados es simplemente el de 
ser empresarios, aunque pue
dan existir otros , profesiona
les o de cualquier otra índo
le. Y al hablar de AEDHE ha
blamos precisamente de una 
asociación de esta clase, cu
yos límites son territoriales , 
sin ninguna definición por su 
especialidad. 

- Nuestra asociación defiende 
los intereses comunes a todos los 
empresarios por el hecho de serlo, 
incluso lo dicen nuestros estatutos. 
E n el caso concreto de A EDHE, 
sin despreciar el esp íritu de ren
dir determinadas asesorías y servi
cios a nuestros asociados, que lo 
hacemos, creo que eso no puede 
ser su insp iración principal. Tal 
como yo lo veo, esto no puede ser 
un «holding» de asesorías. Esto es 
un órgano de representación y sus 

objetivos más importantes se mar
can sobre todo a largo plazo por
que hay que sembrar para el fu 
turo. Se trata de proclamar 'eso que 
tanto se dice pero que parece que 
no termina de entenderse: que la 
empres~ es lo más efectivo para 
crear riqueza . 

-Posiblemente, la princi
pal actividad que deba desa
rrollar una asociación empre
sarial de este tipo deba situar
se en el campo de la política 
y sus objetivos más importan
tes , en definitiva, deban ser 
objetivos políticos. ¿Es así? 

- ,:: Políticos? ... Sí, si lapo
lítica es el arte de lo posible. L a 
realidad es que en la empresa se 
emp lea mucho la palabra políti
ca: política de personal, política 
de ventas . . . 

-Bueno, la pregunta es 
mucho más concreta: si una 
asociación de empresarios tie
ne p1or objeto representar y 
defender los intereses de los . 
empresarios ante los poderes 
públicos o ante otros grupos 
organizados que a su vez tra
tan de defender intereses que 
hasta pueden ser contrarios , 
parece claro que sólo hay un 
camino directo: la acción po
lítica. 

- Evidentemente, entendida la 
política con amplitud, cierta
mente hay que llevar una gestión 
que trate de influir en los podaes 
públicos. L o que ocurre es que no 
me gusta utilizar mucho la pala
bra apolítica» porque alguien po
dría creer que nos referirnos a po
lítica de partido. Y no es eso, si
no mucho más. Entendida lapo
lítica en términos de participación / 
de los ciudadanos, de democracia, 
sí creo que debemos ejercer una ac
tividad política, como la hacen los 
sindicatos, por fjemplo; y me pa
rece muy legítimo porque considero 
que es bueno que la participación 
política no se haga sólo a través 
de los partidos . 

-Definidos los términos 
de una asociación de empre
sarios que defiende a los em
presarios por el simple hecho 
de serlo, parece clara la homo
logía con los sindicatos obre
ros que defienden al obrero 
por el simple hecho de ser 
obrero. ¿U na asociación de 
empresarios es , según esto , 
también una organ ización «de 
clase»? 

- La analogía con los sindi
catos está bastante clara en cuan -
to a la defensa de los intereses de 
clase. L o que ocurre es que hay 
una diferencia muy importante. 
Los sindicatos están subvenciona
dos y las asociaciones empresaria
les no lo están. Tampoco entien- ' 
do por qué está bien vista la par
ticipación en política de unos y 
mal vista la de los otros, por lo 
visto . 
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«Se ve bien que los sindicatos participen en 
política; pero se ve mal que hagan lo mismo 
las asociaciones empresariales» 

La Asociación de Empresa
rios del Henares cubre el te
rritorio de Alcalá y Coslada y 
alberga en su seno a doscien
tos diez empresarios indus
triales. Entre estos dos cente
nares largos de industriales 
emplean a más de 16.000 tra
bajadores y lo quoe podría
mos llamar el «producto inte
rior bruto» total de sus empre
sas se evalúa en más de cien 
mil millones de pesetas, con 
algunas empresas que tienen 
una elevadísima «ratio» de 
facturación por empleado. 
Entre las empresas que com
ponen AEDHE las hay de pri
mera fila nacional, por lo que 
esta asociación empresarial al
calaína es la más importante 
territorial de Madrid y quizá 
la más atractiva de España 
para las «cúpulas» del asocia
cionismo empresarial. CEIM 
«Suspira de amor» - valga el 
símil romántico, o simple
mente cursi- por AEDHE y 
querría verla dentro de su 
confederación, y hasta la 
CEOE «le ha tirado los tejos» 
ofreciéndole integrarse direc
tamente en la estructura em
presarial nacional. CEIM le 
ha ofrecido la incorporación 
con una cuota muy baja, pe
ro AEDHE mantiene las con
versaciones tendentes a esa in
tegración en un plano de 
dignidad: 

-Es que no se trata de quepa
guemos una cuota más baja de lo 
que deberíamos pagar con arreglo 
á nuestra importancia. Todo lo 
contrario. Hemos dicho a CEIM 
que estamos dispuestos a contri
buir con una cuota mayor que la 
de la territorial del cinturón in
dustrial de Madrid que más pa
gue: si la que más paga ahora lo 
hace con un millón, nosotros es
tamos dispuestos a pagar millón 
y medio. Pero no se trata de dine
ro . Se trata de votos. No es lógi
co que las territoriales del cintu
rón madrileño tengan la mayor po
tencia industrial y su poder de de
cisión .dentro de CEIM sea insig
nificante. No nos vamos a plegar 
a eso. Tampoco tenemos necesi
dad porque podemos fancionar con 
nuestro propio peso específico. Si 
tenemos un interés de principio en 
incorporarnos a CEIM es por un 
ejercicio de solidaridad. No man
tenemos objetivos diferentes. Po-
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demos discrepar quizás en las for
mas que hay que adoptar para lle
gar a cubrirlos, y eso es lo que nos 
ha mantenido separados. 

-¿En qué estriba esa dife
rencia «de formas»? 

- Nuestra asociación está for
mada y dirigida por empresarios. 
Nuestra burocracia es Tf!.Ínima, si
tuación que está invertida en otras 
asociaciones, de modo que termi
nan por pzroducir trabajo para su 
propio funcionamiento, lo que va 
en contra de los principios de efi
cacia empresarial, lo que es un 
contrasentido en una asociación de 
empresarios. Repito que nosotros 
nos reafirmamos en nuestro espí
ritu de solidaridad porque sería 
absurdo que dijéramos a los em -
presarios que hay que asociarse y 
luego no quisiéramos asociarnos 
«hacia arriba», pero cuando se ha
bla de solidaridad hay que soli
darizarse con las bases, no con la 
cúpula, que es lo que suele pedir
se con más frecuencia. Se dice mu-
1:has veces que las empresas tienen 
que solidarizarse con la cúpula de 
CEOE, pero yo creo que es la cú
pula de CEOE la que tiene que 
solidarizarse con sus bases. 

- En consecuencia, ¿habrá 
o no habrá integración de 
AEDHE en CEIM? 

-Estamos en conversaciones, 
ya digo, para integrarnos en ella. 
Si nuestras condiciones son acep
tadas, nos integraremos. Partimos 
de la base de que las asociaciones 
territoriales del cinturón de Ma
drid son las más significativas re
presentantes de las empresas. 

-Finalmente, una última 
pregunta: ¿cómo está el asun
to de ALCAPYME? 

-Como antes: está integrada. 
en AEDHE, de modo que estos 
pequeños empresarios pertenecen a 
AEDHE por la vía de AL
CAPYME, con una cuota espe
cial, más baja, que quizá supone 
una especie de agravio compara
tivo para el socio de AEDHE con 
su mismo tamaño. También hay 
que poner de relieve que ya son va
rios los que se han asociado di
rectamente a AEDHE. 

Con esto, sólo queda desear 
a Javier Hernández que su 
gestión sea eficaz para su aso
ciación y para la sociedad 
complutense en general, pues 
es probable que ambas efica
cias sean dos caras de la mis
ma moneda. 

"~~ ~-~ FUNDADO EN 1952 

SANTO TOMAS DE AQUINO 
CJ úuitorios, 13 · Tlfs. 888 03 57 · 17 ·Alcalá 

ABIERTO PLAZO PREINSCRIPCION 
CURSO 1988-89 

ENSEÑANZAS: 
Preescolar 

o 4º 5º 6º 7° y 8º) E.G.B. (no hay plazas 2°, 3 , • • 

a.U.P. tno hay plazas) 

e.o.u. (no hay plazas) 

SERVICIOS COMPLEMENTARIOS: 

Transporte 
comedor , 

Más información en Secr<.t:i.na 

colegio mixto., privado 
autonomo 

no concertado 

'-., 

,,,_ 
' . ·1.._.. 

OFERT~ 
COMUNION: 

ORDENADOR CO~IP ATIBLE 
BONDWEL 

+ 
REGALO CAJA DE JUEGOS 

= 
74.500 + IVA 

[Cl©J@I(Ef[Q)[T ][E J(B] 
mr~©J[Q)rQJ@J(tJ(§] Diego de Torres, 4 

Alcalá de Henares• 
TELF-8.89.77.13 

(Madrid) 
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EL CONFLICTO DE LA ENSEÑA ~" 
Más del 900/a del profesorado de Alcalá 

se encuentra en huelga --~-

La huelga que los profesores 
mantienen desde hace aproxima
damente dos meses ha paraliza
do a un 84 % de los maestros, 
aproximadamente, en esta sema
na en toda la comunidad de Ma
drid. El paro se extendió entre 
los días 10, 11 y 12 de mayo. 

La asamblea provincial presi
dida por los sindicatos ANPE, 
CCOO, FETE-UGT, CSIF y 
UCSTE acordó ratificar la con
vocatoria de huelga a nivel pro
vincial y participar en el referen
dum convocado para el lunes día 
16 para ver si el profesorado es
tá de acuerdo con el preacuerdo 
firmado por todos los sindicatos 
menos CCOO, a nivel nacional, 
ya que tiene la certeza del triun
fo del no, ·sea quien sea el que 
formule la pregunta y el conteni
do de la misma, según diversas 
fuentes de CCOO. 

Los delegados asistentes rati
ficaron la decisión de denunciar 
y recurrir cualquier intento de 
imponer servicios mínimos, así 
como toda obstaculización o li
mitación del derecho de huelga. 
También se acordó en dicha 
asamblea la celebración ~ una 
concentración el pasado día 11 
ante el ministerio de Educación 
y Ciencia, con el fin de que el co
mité provincial de huelga de Ma
drid entregue las actas de los cen
tros pronunciándose sobre el 
preacuerdo. Los resultados de di
cha consulta indican que el 
91,3 % del profesorado madrile
ño manifiesta su rechazo al prea
cuerdo, indican las mismas fuen
tes de CCOO. 

Puestos al habla con José Ma
ría Alvarez, representante del 
sector de enseñanza de CCOO en 
Alcalá, s~ nos informó que sobre 
809 profesores consultados en Al
calá, 738 rechazan el preacuer
do tras el recuento de las actas 
firmadas en los claustros; 35 pro
fesores se mostraron de acuerdo 

y otros 36 se abstuvieron. De es
ta forma se comprueba que Alca
lá sigue la tónica del rechazo al 
preacuerdo que se vive a nivel 
nacional, en más de un 90 % . «Y 
eso teniendo en cuenta que al ser 
un día de huelga cuando se rea
lizó la consulta -el viernes día 
6- los claustros no estaban al 
completo», manifestó José María 
Alvarez, al tiempo que nos ofre
ció otros datos esclarecedores: 
«De un total de 793 profesores 
consultados en Alcalá, 670 opta
ron por la huelga y el resto se 
mostraron dudosos». Los datos 
que ofrece Madrid región son 
también concluyentes: de 13.524 
profesores, un total de 11.487 se 
manifestaron a favor de la huel
ga; de 2.712 profesores de Ense
ñanzas Medias, 2.252 mostraron 
igualmente su adhesión. 

. CCOO propone a partir de es
ta semana el que sean dos días a 
la semana los que se mantenga la 
huelga. Recordemos que las cau
sas de la huelga vienen dadas por 
la homologación retributiva y 
por la satisfacción de reivindica
ciones tales como responsabili
dad civil, jornada de trabajd y 
política de personal. La tabla rei
vindicativa quedó mermada 
cuando el pasado 2 de mayo los 
sindicatos hicieron una platafor
ma de mínimos a negociar. El 
día 3 de mayo los sindicatos fir
maron con la administración una 
plataforma menor, sin consultar 
con los profesores. «La lectura de 
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José Maria .Alvarez, representante del sector de En
señanza de CCOO en .Alcalá critica la confusión y lama
nipulación que desde los medios de comunicación y te
levisión ha habido. 

este preacuerdo es clara, pues si •· 
a nivel nacional fue firmado por 
los sindicatos a nivel regional 
han continuado las huell<{as», in
dicó José María Alvarez. «Hay 
que destacar la confusión exis
tente entre la población, e inclu
so entre el propio profesorado. El 
problema se presenta al haber 
firmado cuatro sindicatos el 
pre acuerdo -los antes 
mencionados- pero estos sindi
catos a niveles provinciales man
tienen la huelga. Las conclusio
nes son muy sencillas». 

Preguntado el responsable del 
sector de enseñanza de CCOO en 
Alcalá sobre la postura de los pa
dres contestó que "Yº veo en los 

padres mucha comprensión y eso 
que hay que entender que es un 
perjuicio para ellos. Nosotros ha
remos todo lo posible para que 
los prol:lemas sean los menores». 

Por último José María Alvarez 
comentó sobre la posibilic:id de 
alargar el curso que "ª título per
sonal, ya que mi sindicato no se 
expresado al respecto, creo que 
habría que negociarlo porque no 
es justo que nos quiten el sueldo 
de cada día por no trabajar y 
después quieran imponernos Ún 
trabajo adicional. Me parece que 
es pagar dos veces por la misma 
culpa. Tenemos que llegar a un 
acuerdo». 

MENSAJEROS DEL HENARES, S.A. 

Alfonso 
de Zamora, 10 

Alcalá de Henares 
APD.C 107 

Tlf .: . 881 40 85 CMensahenares) 
Recogida y entrega de todo tipo de envíos: Documentos, planos, muestras, 
etc. Realizando gestiones en cualquier ciudad y en el extrarradio. Dispo
nemos de motos y furgonetas. Horario de 9 a 17 h., ininterrumpidamente. 

- s• NK•SITAN MOTORISTAS -

CONSERVACION Y LIMPIEZA DE PIEL FINA 
GUARDE SUS PRENDAS DE PIEL, CON TODA GARANTIA Y SIN RIESGOS, HASTA LA PRÓXIMA TEMPORADA 

Peletería 

(Hnos. Valenciano) 
TALLER PROPIO - VENTA DIRECTA - TRANSFORMACIONES - ARREGLOS - Compare precios 

CI Gurugú, 2 c.v. a Torrelaguna - Tlf. 880 23 76 - Alcalá de Henares 
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Con el fin de facilitar las obligaciones tributarias de los contribuyentes alcalaínos, 
a continuación se relacionan las fechas en que estarán al cobro, en período volunta
rio, los recibos de los distintos tributos, correspondientes al Ejercicio de 1988, cuyos 
pagos podrán efectuarse en la Oficina de la Recaudación Municipal, sita en la calle 
Divino Figueroa, nº 3 y en horario de 9'30 a 13'30 horas. 

PERIODO DE COBRO 

DEL 15 DE ABRIL AL 15 DE JUNIO .. C .. 

DEL 15 DE SPTBRE. AL 15 NVBRE ..... . 

CONCEP'TO 

• RADICACION 1er semestre 
• PUBLICIDAD 
•SOLARES SIN VALLAR 
•PASO CARRUAJES 
• TENENCIA DE PERROS 
•FACHADAS NO REVOCADAS 
• GASTOS SUNTUARIOS 
• MAQUINAS ELECTRONICAS 

•SOLARES 
• CONTRIBUCION T. URBANA 
• CONT. T. RUSTICA Y PECUARIA 
• RADICACION 2° semestre 
• LICENCIA FISCAL INDUSTRIAL 
•LIC. F. PROFESIONALES 

Los recibos de Contribución Territorial Urbana correspondiente a los años 1985 
y 1986, que fueron retirados del cobro por -aplicación de la Sentencia del Tribunal 
Constitucional, de fecha 17 de febrero de 1987, una vez corregidos los tipos impositi
vos, estarán al cobro, en período voluntario, en las Oficinas de Recaudación, ante
riormente citada entre el 15 de abril y el 15 de junio y los correspondientes a 1987 
(no notificados anteriormente, así como las rectificaciones habidas en el Padrón Ge
neral de 1987), entre el 17 de Marzo y el 17 de Mayo. 

Aquellos contribuyentes que quieran optar por el pago de sus tributos mediante 
domiciliacióp de sus recibos en una Entidad de Crédito, pueden pasarse por la Ofici
na de Recaudación Municipal para la retirada y cumplimentación de los impresos 
correspondientes. 

Alcalá de Henares, abril de 1988 
LA COMISION DE HACIENDA 



Teodoro Escribano Tomás Sánchez 

Teodoro Escribano responde a las acusaciones de IU 

FUERTES CRITICAS CONTRA LAS 
MANIFESTACIONES DE l.U. 

«Eri la obra de la calle Mayor se trata de seis certificaciones 
de unidades de obra que fueron aprobadas por unanimidad 

en las distintas comisiones de gobierno» 
Con motivo de los hechos acaecidos en los últimos días y de las manifestaciones traslada

das a los medios de comunicación sobre la tan traída y llevada obra de la calle Mayor, por 
la coalición Izquierda Unida, el grupo socialista convocó una rueda de prensa para dar a co
nocer sus criterios al respecto. En la misma estuvieron presentes Teodoro Escribano, porta
voz del equipo de gobierno socialista y concejal de Planeamiento; Tomás Sánchez, secreta
rio general de la agrupación socialista de Alcalá,«para dar a la rueda de prensa un carácter 
orgánico y político», según explicó Escribano: ccNos parece que esta coalición ha hecho ma
nifestaciones en contra no sólo sobre concejales de determinadas áreas de gestión, sino fun
damentalmente en contra del gobierno que apoya a estos concejales». También participó en 
la rueda de prensa Ricardo Cabañas, miembro de la ejecutiva local del partido socialista, 
mientras que el alcalde de la ciudad, Florencio Campos, aunque presenció gran parte de ci
tada rueda informativa, no participó en la misma. 

En primer lugar se nos 
ofreció un informe sobre 
las obras realizadas en la 
calle Mayor con un resu
men cronológico, <<docu
mentación avalada por la 
certificación del notario 
del ayuntamiento y que es 
incuestionable·», indicó 
Escribano. 

El 15 de julio de 1986 el 
pleno municipal aprueba 
por unanimidad un presu
puesto para las obras de 
150 millones, aunque los 
importes del informe téc
nico municipal son de 
166.800.000 pesetas. En 
este sentido se convocó 
concurso, publicado en 
medios de comunicación v 
en los boletines oficiales. 
Una vez transcurrido el 
plazo de presentación de 
plicas se procedió el 16 de 
septiembre a la apertura 
de las mismas, presentán-
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dose tres empresas: Laing, 
S.A. (149.311.000 pesetas), 
Univelsa (139.275.000 pe
setas) y Agromán con 
233.613.000 pesetas. 

Hay un informe del ar
quitecto municipal que di
ce que ninguna de las tres 
empresas se ajusta a las 
condiciones establecidas. 
Previa consulta con el se
cretario general del ayun
tamiento, se procede a un 
nuevo período para un 
proceso de adjudicación 
directa, «que está contem
plado en la legislación», 
manifestó Teodoro Escri
bano. Se vuelve a convo
car a las mismas empresas 
anunciando que pueden 
presentar un nuevo pro
yecto. Además se vuelve a 
publicar en los medios de 
comunicación. Se presen
tan dos empresas de las 
anteriores (Univelsa y 

Agromán) y dos nuevas 
(Pacsa y Horpavisa). El in
forme técnico propone la 
adjudicación a Horpavisa. 
La comisión de gobierno 
del 28 de octubre aprueba 
la adjudicación a Horpavi
sa. Jesús Pajares, entonces 
concejal del PCE, argu
menta defectos de forma y 
vota en contra. Se solicita 
un informe jurídico que 
afirma que el proceso es 
correcto. 

Una vez aprobado por la 
comisión de gobierno, pa
sa a ser aprobado por el 
pleno municipal por 17 vo
tos del PSOE y Alianza Po
pular y cuatro abstenciuo
nes del PCE. Era el 5 de 
noviembre de 1986. El 12 
de diciembre del mismo 
año el pleno municipal 
aprueba adjudicar la obra 
complementaria de la ca
lle Mayor a Borpavisa. 

Era la obra del colector: 
«Una obra muy compleja, 
ya qu~ desconocía a cien
cia cierta los grandes pro
blema~ que tenía la calle 
Major j puesto que mu- . 
chos desagües vertían al 
nivel freático, con lo cual 
convertían la tierra en ba
rro y producía problemas 
serios a la pavimentación 
de la calle, y por ende a las 
viviendas que colindan>>, 
dijo Escribano, añadiendo 
que «poi esto se cambió la 
idea de lo que se había 
proyecta.do en un princi
pio con respecto al colec
tor. había que sujetar las 
tierras, puesto que había 
peligro según los informes 
geotéc1ticos». Esta obra 
complrentaria ascendía 
a uno 25 milones de 
peseta , 

«Dicllo sea de paso, pro
blemas que habían ocu-, 
rrido ameriormente, como 
inunda~iones de sótanos, 
atrancci; en viviendas etc., 
desde ,l¡ue se produce el 
arregl! del colector de la 
calle l\layor han dejado de 
existir y por supuesto el 
agua c¡orre bastante mejor 
que amtes», añadió Escri
bano. ¡Esto se votó a favor 
con l" votos del PSOE v 
Grupo Mixto, v en contra 
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Personal de la universidad 

PROSIGUE LA HUELGA 
Como ya adelantábamos la 

semana pasada, el personal la
boral de la Universidad de Al
calá de Henares inició una 
huelga convocada a nivel na
cional para los días 4, 11, 12, 
17, 18 y 19, cuyos puntos rei
vindicativos son. un incre
mento salarial del 8 por cien
to y la descongelación de los 
trienios, que llevan ya dos 

años congelados. 
El personal funcionario, 

como medida de solidaridad 
con las peticiones del personal 
laboral, se ha sumado a esta 
huelga con un paro de dos ho
ras en los días establecidos pa
ra la huelga, y manifestacio
nes junto al personal laboral 
como la que muestran la fotos, 
correspondiente al jueves. 

FIESTAS' DE SAN ISIDRO 
Con· la primavera dan co

m ienz o las fiestas de los ba-

LOCALES - CHALETS - P CELAS 
el. Alameda, 26 - Alcalá de 'enares 

Tlf.: 888 50 1 

VIAJE DE ESTUbIOS 
A INGLATERt' A 

acompañados de p fesor. 
Tres semanas (24 d , julio a 
14 de agosto). Clase~, aloja
miento y viaje: 1.39.1100 pts. 
Organización técnic : Via-

jes Galileo. GAT 53. 
Inf.: Tlf. 881 8 56 

SE ALOL!~LA 
LOCA~ 

2sa m/2 
C/ Navarro y Ledes a, s/n 

Bajos 
Delegación de Hac enda 

Tlf. 888 00 27 - 88803 14 

DISCO BAR . 

Plaza Santos Nll\os 7 
Teléf. 880 40 03 

ALCALA DE HENAfi::S 

14 de mayo de 1988 

rri os de Alcalá y si en algunos 
casos la falta de organización 
es patente. en otros la calidad 
y el interés es muy pequeño, 
la ilusión que en esta fiesta 
ponen las diversas entidades 
ciudadanas y las asociaciones 
de vecinos es muy grande. Una 
de estas fiestas que bien pudie
ran calificarse de más tradicio
nales son las que ahora co
m ienzan de San Isidro, que 
además abren todo el peregri
nar de fiestas de barrí os. 

La novedad más importante 
de estas fiestas del distrito V 11 
es la apertura de las tradicio
nales Fiestas de San Isidro a 
todo el distrito. Los festejos 
hasta este año estaban mu y 
localizados en el barrio de San 
Isidro, en la explanada situada 
frente a la ermita del mismo 
nombre. Gerardo Azañedo, 
concejal presidente del Distri
to V 11, señalaba esto como 
una novedad muy importante 
ya que se quiere dar al distri
to una conciencia de barrio 
que hasta ahora sólo tienen 
zonas muy localizadas. Los 11-
m ites de este barrí o están en la 
vía férrea, la v la Complutense, 
la calle Caballería Española y 
el parque O'Don nell. 

SE INAUGURO 
EL CENTRO DE DIA 

El jueves día 12 de mayo 
quedó inaugurado oficialmen
te el Centro de Día para la ter
cera edad, situado en la calle 
de las Damas. El centro, de
pendiente del Inserso y que 
creara algunas polémicas por 
el largo retraso de su inaugu
ración, quedó abierto oficial
mente con una asistencia ma
siva de ciudadanos que llena-

ron el salón de actos. 
A la inauguración asistie

ron entre otras personalidades 
el director general del lnser
so, el director provincial de 
este mismo organismo, el di
rector general de Cooperación 
Cultural, Arsenio Lope Huer
ta, el director del centro, el al
calde de la ciudad y varios 
concejales alcalaínos. 

MAHOU INVERTIRA 
12.000 MILLONES EN ALCALA 
La compañía cervecera Ma

hou invertirá 12.000 millones 
de pesetas en la construcción 
de una nueva planta en Alca
lá. El proyecto permanece a la 
espera únicamente de que se 
incorpore toda la documenta
ción complementaria a efectos 
de subvención oficial. 

Mahou, según la CEOE, 
podría comenzar a fabricar la 

marca de su socio Kronen
buorg, que participa en el ca
pital social de la compañía es
pañola con un 33 por ciento 
y que a su vez pertenece al 
grupo agroalimentario francés 
BSN. .. 

Por otra parte, las ventas 
de Mahou durante 1986 supe
raron los 22.000 millones de 
pesetas, según la CEOE. 

ALONSO MARTINEZ, 21 
Alcalá de Henares 

Ropa chico chica en primeras marcas 
procedente de muestrarios r . fábrica 

*PANTALONES VAQUERO LONETA ................ l.Ooo y 2.000 pts. 
* CAMISAS .... l.000 -· 1.500 - 2.000 pts. * F ALOAS . . . l.000 - 2.000 pts. 
*CAZADORAS .. 2.900 - 3.900 pts. *SUDADERAS. l.000 - l.500 pts. 

CHANDAL. CONJUNTOS, etc. . 

Visítanos, encontrarás ~ás cosas. •11 COllTlllUA UOUIDACIOll TODO B Afkt. 
TODOS LOS DIAS. HAY PR•llDAS llUD AS. Estas ofertas IOD válidaa basta agotar cxiatcnciaa. 
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EL ORO 
DE LA CRUZ ROJA 
NO SE DECLARARA 
A HACIENDA 

Afortunadamente, según se 
n os ha informado desde la 
Asamblea Local de la Cruz Ro
ja, se ha resuelto el problema 
de la declaración a Hacienda 
de los premios obtenidos en el 
sorteo del oro de la Cruz Roja 

Hasta el año pasado, 1 os ga
nadores ten t'an que declarar 
esos premios y gracias a 1 a ges
tión realizada por los dirigen
tes de Cruz Roja el sorteo que 
se celebrará el próximo 28 de 
junio queda libre de impues
tos par a 1 os ganadores. Esto se 
hizo oficial en el Boletín Ofi
cial de las Cortes Generales del 
pasado 18 de abril. 

ACTUACIONES 
DE .LA CRUZ ROJA 

El día 7 de mayo, ALSM re
sultó herido al sufrir un acci
dene de moto. por lo que tuvo 
que ser trasladado de la Casa 
de Socorro al hospital de la 
Princesa por una ambulancia 
de la Asamblea Local de la 
Cruz Roja. Al herido se le pro
nosticó estado grave, con trau
matismo craneal y pérdida de 
conocimiento durante varios 
minutos. 

Ese mismo día. GSG tuvo 
que ser trasladado del pabe
llón municipal de deportes a 
Mutual Cyclops ya que resultó 
lesionado durante el transcur
so de uno de los partidos cele
brado en et Maratón de Fút
bol Sala organizado por Olym
pus. 

El día 8 de mayo. JJG tuvo 
que ser trasladado de la Casa 
de Socorro al hospital de la 
Princesa debido a que sufrió 
un accid~nte laboral y resultó 
herido en un brazo, con frac
tura por aplastamiento. 

Por último. el día 9 de ma
yo. MCC, fue trasladado de la 
Casa de Socorro al Hospital de 
Alcalá al resultar herido leve al 
intentar cortarse las venas . Al 
parecer, su familia logró disua
dirlo a tiempo. 

SE VENDEN 
CHALETS ADOSADOS 

Los Olivos - Proconsa 
Tlf. 911-28 05 08 

Brihuega 
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Por iniciativa de sus antiguos alumnos 

EL INAP, PROPUESTO PARA EL 
PREMIO PRINCIPE DE ASTURIAS 

El Instituto Nacional de 
Administración Pública, 
conm sede en Alcalá, será pro
puesto para el premio Prínci
pe de Asturias de Cooperación 
Iberoamericana por la Fede
ración Internacional de Anti
guos Alumnos Iberoamerica
nos del IN AP, informó Jorge 
Gallegos, presidente de esta 
federación. La propuesta la 
presentó la Asociación Mexi
cana de Antiguos Alumnos an
te la federación durante el 11 
Seminario Internacional que 
sobre la administración ibe
roamericana se clausuró el 
viernes día 6. 

En la conclusión de este 
seminario, la candidatura fue 
apoyada por los catorce paí
ses asistentes y en mérito a las 
importantes actividades que 
desde hace más de veinticin
co años viene realizando el 

INAP en el campo de las re
laciones de cooperación con 
Iberoamérica. Jorge Gallegos 
indicó que confía «en que el 
INAP de España logre este ga
lardón en virtud de todos los 
méritos que en estos años ha 
contraído .en beneficio con 
lberoamérica». 

El presidente del INAP, 
Luciano Parejo, ha manifes
tado que esta propuesta repre
senta un reconoc1m1ento «a 
nuestra labor, y que la valo
ren positivamente nos anima 
a proseguir en la línea que 
desde siempre ha llevado en 
este terreno el Instituto», aun
que añadió que esta línea tie
ne que perfeccionarse. En es
te sentido, el presidente del 
INAP dijo que la cooperación 
en materia de función públi
ca presenta abundantes pro
blemas en la medida en que 

CENA DEL HOGAR DE AVILA 
Por tercera vez consecuti

va, el Hogar de Avila se apres
ta a celebrar su ya tradicio
nal cena del mes de mayo, en 
la que se nombra «Populares 
del Año» a las personalidades 
o entidades que por su dedi
cación se hayan distinguido 
en alguna de las facetas de la 
vida social y que tengan vin
culación con A vila. 

Este año se ha concedido la 
distinción a los siguientes: 
Ayuntamiento de Arévalo 
(Avila), don Jesús Gil y Gil 
(presidente del Atlético de 
Madrid), don Alfonso More
no González (catedrático de 
Farmacología de la Universi
dad complutense de Madrid) 
y don V aleriano García Mar
tín (profesor jubilado de 
EGB). 

En este acto, de gran relie
ve social, se entregará una 
placa a cada una de las perso
nas mencionadas, placa que 
los acreditará como «Popula
res del Hogar de A vila» por su 
méritos contraídos con 
nuestra tierra abulense. 

El acto tendrá lugar el día 
27 de mayo a las diez de la no
che en el restaurante Oliver's, 
pudiendo retirar las invitacio
nes todas las personas intere
sadas, tanto abulenses como 

alcalaínos, que se quieran 
unir al homenaje, llamando al 
teléfono 889 20 26. 

CARTA 
DEL PRESIDENTE 

Por su parte, el presidente 
del Hogar de A vila en Alcalá 
de Henares, Santos Mercader 
de la Fuente, ha dirigido una 
carta a todos los abulenses 
censados en Alcalá, en la que 
les indica que ya llevan tres 
años de existencia y que en es
tos momentos la junta direc
tiva ha decidido dirigirse a to
dos los abulenses para invitar
los a formar parte del Hogar. 

«Nuestra pretensión -dice 
la misiva- es no sólo mante
ner vínculos y contactos con 
los nacidos en Avila, sino que 
incluso, al existir paisanos 
que desempeñan cometidos en 
distintos estamentos de la ciu
dad, pretendemos ser el cau
ce de cualquier problemática 
que pudieras tener a nivel ciu
dadano». «Incluso sería con
veniente conocer tu profesión 
y el centro donde prestas tus 
servicios por si algún otro pai
sano necesitara de tu ayuda». 
El Hogar de Avila está situa
do en la avenida del Val, nú
mero 11. 

concebir la preparación, el 
adiestramiento y capacitación 
de estas personas, que traba
jan en una gran diversidad d e 
medios, en unos contextos 
institucionales políticos y ju
rídicos muy distintos, no es 
tarea muy sencilla. 

El ministro de la Función 
Pública de México, Ignacio 
Pichardo, ha manifestado que 
el esfuerzo que ha hecho el 
INAP de España bien mere
ce el premio. «En el caso de 
México - ha afirmado
nuestras relaciones de colabo
ración son espléndidas y hay 
numerosos intercambios tan
to bibliográficos como de 
investigación». 

El 11 Seminario Internado-· 
nal, que se clausuró el día 6 
de mayo, se ha celebrado en 
la antigua universidad cisne
riana, sede del INAP. 

VACACIONES 
VERANO 

HOTELES Y APARTAMENTOS 
EN LA PENINSULA 

~1moal;f: 
"-J =~~-

BALEARES Y CANARIAS 

Oa. il 
CIRCUITOS POR EUROPA 

CONDOP. VACACIONES 
GRANDES V!AJES 

~ 
V 1 A J E S 

VIAJES PARA JOVENES 

mundo Joven 
Solicite catálogo informativo en: 

C/. MAYOR, 11 
Tlf.: 881 08 12 
Alcalá de Henares 
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OBRA CULTURAL 

"CASA DE CULTURA" Libreros, 1 O- 11 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS - MAYO 1988 

SALA DE EXPOSICIONES 

Sala A SalaB 
Del 16 al 30 de Mayo 
JESUS MERCHAN 

Del 5 al 20 de Mayo 
FÁBIOLA ALMARZA 

SALON DE ACTOS 

Día 5 Concierto de guitarra por 
Jueves ATSUMASA NAKABAYASHI 

. Día 6 Recital flamenco por 
Viernes BASILIO VILLAL TA 

Día 7 CUARTETO ASTURIANIA 
Sábado De la Casa de Asturias de Madrid 

Día 8 Teatro infantil 
Domingo GRUPO TYL-TYL 

·Pía 16 Recital de canto por 
Lunes i JOSE MANUEL MENDEZ (tenor) 

Día 17 Recital por 
Martes · LOLA ROJAS acompañada por LOS GEMELOS 

Día 18 TEATRO UNIVERSITARIO 
Miércoles 

Día 19 Grupo de Metales . 
Jueves «BRASES» 

Día 20 Grupo Folklórico 
Viernes «VILLA DE MADRID» 

AVISO: Los actos reseñados son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos 

el mismo número de personas que hay de butacas. 

8 
tarde 

8 
tarde 

8 
tarde 

12 
mañana 

8 
tarde 

8 
tarde 

8 
tarde 

8 
tarde 



¿A qué vino en definitiva Mi
guel de Unamuno a Alcalá en el 
otoño de 1988 y 1989? ¿Quería 
conocer Alcalá? ¿Vino sólo a ha
blar del paisaje de Castilla y Viz
caya? (cfr. PUERTA DE MA
DRID Nº 1.087 5 de marzo de 
1988). ¿Cuál era la verdadera di
mensión de su encuentro con el 
P. Lecanda? 

En artículos anteriores he tra
tado de acercar lo más posible a 
estos dos prohombres, y se pue
de concluir que la amistad entre 
ambos era algo más que la de un 
joven que se encuentra un año de 
su vida con un director atrayen
te de una congregación católica. 
Había profundas raíces, lugare
ñas, familiares, religiosas, cultu
rales y estéticas. A la altura de 
1889 Unamuno contaba veinti
cinco años con una etapa impor
tante ya recorrida, pero al mis
mo tiempo en el umbral de la 
evolución de su pensamiento, de 
su persona y de su obra literaria 
y filosófica. 

Ya hemos recordado el am
biente intelectual y religioso que 
Unaniuno encontró en el Orato
rio. Ahora, después de haber pa
seado por Alcalá, de haber recor
dado a los amigos comunes y de 
haber hablado del paisaje de la 
tierra, pudieron sentarse en sen._ 
dos sillones fraileros en el apo
sento del P. Lecanda y contem
plando desde su balcón el huer
to de San Felipe, mientras oían 
las campanas de las espadañas de 
los conventos que tocaban a la 
oración de la tarde, entrar en 
conversaciones más íntimas. 

Digamos que el huerto de San 
Felipe era pequeño, con su alber-
ca y plantado de olivos; había a 
la derecha un paseo de laureles 
(laurus no bilis) que terminaba 
en un emparrado guiado por ple
tinas verticales, y horizontales 
recibidas en la tapia que ocupa
ban todo el fondo; la vuelta se 
hacía por un paseo en el que ha
bía algunoi¡ granados y un nue
vo emparrado similar al anterior 
en el ensanche que sin· solución 
de continuidad hacía la escuadra 
del refectorio y los almacenes y 
despensas. Por los laterales del 
huerto iba colocando el P. Le
canda los restos artísticos que en
contraba por Alcalá: un capitel 
romano de estilo jónico, unos 
azulejos árabes, unos frisos y ca
piteles platerescos, basas, etc; en • 
el centro del huerto, rodeada de 
olivos se levantaba una columna 
rematada en una cruz de hierro. 
Los laureles y los tejados eran al
bergue de gorriones y golondri
nas que ofrecían su último con
ciertó' en el crepúsculo de la tar
de y su primer . canto al nuevo · 
día. Tal v.ez, este huerto «auste
ro y solitario» evocara por con
traste en el joven Miguel la huer-
ta de la abuela Benita de Deusto 

PUERTA DE kADRID 

DON MIGUEL DE UNAMUNO 
EN ALCALA (J IV) 

«con sus parras y sus naranjos». 
Así dispuestos, Lecanda recor

daba cómo el hogar de Unamu
no era «foco permanente del más 
acendrado catolicismo», en el 
que todos los hijos habían creci
do guiados por su madre doña 
Salomé: Miguel había hecho la 
primera Comunión a los trece 
años, preparado por su primer 
confesor; hasta los dieciseis ha
bía llevado una vida profunda
mente cristiana, casi mística, ali
mentada por celosos sacerdotes y 
por el P. Lecanda cuyas pláticas 
escuchaba y cuyo consejo pedía; 
hacía cuidadosamente las prácti
cas de la Congregación de San 
Luis; formaba parte del coro y 
comulgaba semanalmente. Llegó 
incluso a pensar si Dios no le lla
maría para sacerdote o misione
ro. Una vez, después de comul
gar, abrió el libro de los evange
lios al azar y puso el dedo en un 
versículo que decía: «Id y predi
cad el Evangelio a todas las na
ciones» ¿Era esto una llamada? 
Para salir de dudas, y como pi
diendo una aclaración, después 
de comulgar otro día, volvió a 
abrir los evangelios, y leyó el pa
saje: «Respondioles: ya os lo he 
dicho y no habéis entendido. 
¿Por qué lo queréis oír otra vez» 
Qn. ~.27). Esto le causó una im
presión muy honda. 

¿Qué quedaba de esta vida re
ligiosa en el profesor de veinti
cinco años? A los dieciseis años 
había venido a estudiar a Ma
drid, seguía siendo el mismo lec
tor de libros de siempre, desde 
los primeros de la biblioteca de 
su padre, Balmes y Donoso Cor
tés, hasta las nuevas lecturas 

«europeas». En Madrid había 
hecho los estudios en la Univer
sidad central, frecuentando la 
Biblioteca Nacional, el Ateneo 
donde aprendió alemán leyendo 
a Hegel y a Goethe, se había em
papado del espíritu krausista y 
positivista que reinaba; sigue 
yendo a misa diaria y comulgan
do cada mes. Pero después, co
mo el mismo Unamuno confiesa, 
habiendo sido un católico prac
ticante y fervoroso dejó de ser
lo. En esta crisis religiosa de los 
diecinueve y veinte años, Una
muno termina la licenciatura y 
el docto:'"ado con sobresaliente. 

Otro tema está presente en es
ta tarde otoñal. ¿Por qué Una
muno no aprobaba las oposicio
nes?' Muchas veces lo intentará 
entre 1885 y 1891. ¿No estaba 
bien preparado? Lo estaba de so
bra. ¿No influiría en ello el pro
pio temperamento de Miguel? 
De niño, se cuenta, soha desen
tonar en el coro a propósito pa-

¡-ra que todos se dieran cuenta que 
' estaba allí. En sus oposiciones, se 
comentaba que después de citar 
todos los testimonios y todos los 
autores que habían tratado el te
ma, añadía: «estos dicen esto, pe
ro yo digo ... » ¿No estarían, pues, 
los respectivos tribunales c:Íe opo
siciones pensando en sus propias 
responsabilidades? ¿No se ei¡ta
ría Unamuno perjudicando a sí 
mismo? 

También le interesaba al P. 
Lecanda la experiencia que Una
muno había adquirido en sus 
viajes por Europa, porque tam
bién el P. Lecanda viajaba. ¿Có
mo era el ambiente de las demo
cracias liberales? ¿Cómo era la 

Paseo 
de la .Estación, 8 

LEVl'S CENTER ALCALA DE HENARES 

DELINEANTES PROYECTISTAS 
Para empresa con 30 años de experiencia 

SE NECESITAN 
Amplios conocimientos de mecánica, neumática, 

hidráulica y electricidad para automatización 
y proyecto de máquinas especiales 

Esc:rihir: Apartado 35 - Alcalá de Henares - Tlf. 889 12 00 
SUELDO A CONVENIR 

Francia de la tercera República? 
¿Cómo era Italia después de la 
unidad y de la ocupación de los 
Estados Pontificios? ¿Cómo apa
recía la figura de León XIII? Los 
Papas Pío IX y el propio León 
XIII venían advirtiendo a los ca
tólicos de las nuevas corrientes 
del pensamiento englobadas ba
jo el nombre de «modernismo». 

Por último el P. Lecanda pre
guntó a Miguel por Conchita Li
zárraga, la «novia» desde los do
ce años, desde la preparación de 
la primera Comunión. ¿Cuándo 
se iban a casar? No parece ser 
que la demora se debiera a las 
oposiciones, ni a la situación eco
nómica. Pero con todo es verdad 
que se casaron en enero de 1891, 
después de obtenida la cátedra de 
Salamanca, sin que a ello se 
oponga la interpretación subje
tiva de la Sagrada Escritura. Do
ña Concha se convertiría en una 
fuente de serenidad y de equili
brio para el hombre inquieto. 

El P. Lecanda disipó una vez 
más a Unamuno las dudas sobre 
su presunta vocación, o mejor so
bre la llamada de Dios. ¿Cómo 
se manifiesta una vocación? ¿Era 
vocación lo que sentía Unamu
no? Le explicó lo que decía la 
teología moral: había que distin
guir entre vocación externa, ca
nónica, que es la llamada del 
Obispo para ser admitido al es
tado eclesiástico, y una vocación 
interna que consiste en una se
rie de cualidades que hacen que 
el obispo puede admitirlo, 
p.e. recta intención, idoneidad, 
dotes naturales, vida santa, etc. 
No es necesario por tanto, ni es 
suficiente, que uno sienta una es
pecial invitación o llamada de 
Dios. Por otra parte ninguno de 
los sacerdotes que conocieron al 
joven Miguel le propuso entrar 
en el seminario. En cuanto a la 
responsabilidad por rechazar la 
vocación, porque de todas for
mas estaba dispuesto a casarse 
con Conchita, el P. Lecanda sa
bía muy bien que la vocación es 
una invitación a un estado más 
alto, que no encierra un precep
to estricto y por tanto al no se
guirla no se comete pecado pro
piamente dicho. Dios a nadie 
niega las gracias suficientes pa
ra salvarse, es más, con la ayuda 
de la oración se pueden conse
guir gracias eficaces. Seguramen
te Lec anda le mandó leer, como 
a Pachico Zabalbide su confesor, 
las Confesiones de San Agustín y 
los Soliloquios. 

Dice un estudioso contempo
ráneo que «Unamuno se agitaba 
por tener una personalidad sin
gular y única y que así no lo ol
vide Dios». También dicen que 
cuando volvió a Bilbao parecía 
más reconciliado con las prácti
cas de vida cristina. 

Angel ALBA 
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TRATAMIENTO DE LASERTERAPIA 
la solución a los problemas capilares 

(o pérdidas de cabello) 
Estados generales de alopecia. Estados seborreicos. estimulante celular fa
vorecedor del riego sanguíneo superficial, acción analgésica (por efecto 
sobre las terminales nerviosas) , aumento del sistema inmunitario (con 
aumento de producción de anticuerpos), acción antibacteriana, aumento 
de vasos capilares (lo que favorece una mayor vascularización, con ma
yor aporte nutritivo a la zona y mayor oxigenación), mayor orden de cé
lulas (favorece su regeneración) . 

.--CONSULTENOS:--------------------

MERINO 
PELUOUERIA Y BELLEZA 

C/ Cánovas del Castillo, 20 - Tlf. 889 20 18 
Avda. de los Reyes Católicos, 3 bis - Tlf. 881 44 45 

ALCALA DE HENARES 

¡Siéntete seguro 
con 

. ' tu imagen .... 

Póngase al volante del éxito. nettación en el aire excepcional. 
El nuevo Cittoen AX 5 puertas es El AX 5 puertas es un prodigio de 

'\.. un coche nacido para triunfar. , robustez y seguridad. 
···•·· Sobresaliente en prestaciones Número 1 en velocidad y econo-

y comportamiento. m!a. 
Máxima calificación en fia- El primero de su clase en habitabi-
bílídad. lidad y confort. 
Con un coeficiente de pe- Un coche genial. 

ELAX DEJA A SU COMPETENCIA EN CUADRO 

AX 14 

l.360 

Vclocidod múima "' 168 166 165 165 168 158 Km/han . 
Acdcraci6n d. ll.4 ll,9 13,0 U,l U.2 13.8 o. 100 Km/bon 

Consumo ' ª 100 Km 4.2 5,1 4,7 5,2 4.8 5,2 ,90Km/hon 
Codlcimird. 0,31 0.35 0,36 0,40 0,36 0,35 pmcmci6n (CX) 

Su¡dicit habi!ahk 
mm' 3.13 l.~ 2.97 J,01 l,10 J,05 

5PUERTASfJ 
Concesionario Citroen 

CTRA. N-11. KM . 32 Tl fs .: 880 10 12 .- 880 10 95 
ALCALA DE HENARES 



Florencio Campos 

de AP y PCE. esta adjudi
cación se realiza previo in
forme técnico en ese sen
tido y mediante un proce
so de concurso en el que 
participan tres empresas. 

Compañías como la del 
gas, la eléctrica y la del 
agua-demandcµi con crite
rios de futuro una serie de 
servicios para que se les 
deje las mejores instala
ciones posibles para que 
puedan acometer a sus 
abonados los servicios que 
precisen. «Esto es lo que 
viene incrementando lo 
que hemos llamado las 
nuevas unidades de obr(l)>. 
Teodoro Escribano señaló 
que en este momento es 
cuando aparecen las con
tradicciones por parte de 
los concejales de Izquier
da Unida, puesto que las 
nuevas unidades de obra 
tienen que estar aproba
das en la comisión de go
bierno. «Son seis certifica
ciones de unidades de 

.obra que son aprobadas 
por unanimidad en las dis
tintas comisiones de go
bierno, asistiendo entre 
otros los señores Jesús Pa
jares, Rafael García Pove
da y José Luis López Bo
rreguero. A mí me parece 
que cuando se trata de in
formar a los ciudadanos, 
cosa legítima de cualquier 
concejal del partido que 
sea, lo menos que se pue
de hacer cuando se dice 
que las cosas se han hecho 
mal es tener la completa 
seguridad de que uno no 
ha errado en su toma de 
consideración. Estos seño
res o no lo recuerdan, o se 
les olvida fácilmente o lo 
olvidan intencionadamen-

PUERTA DE MADRID 

te. No nos inventamos na
da, puesto que las certifi
caciones dan prueba de 
que en esas comisiones de 
gobierno esos señores han 
aprobado con sus votos 
esas obras nuevas de la 
calle Mayor». 

Teodoro Escribano reco
noció que ha habido en el 
transcurso de las obras de 
la calle Mayor algunos de
fectos de ejecución y que 
se apoyan en algo que es 
cierto y que está reconoci
do. Todo eso se ha corregi
do en su, totalidad, sobre 
todo en lo que respecta. al 
nivel de caída de algunas 
baldosas, «aunque es posi
ble que aún quede algún 
defecto por rematar, pero 
esto hasta que no se recep
cionen definitivamente las 
obras no se podrá deter
minar». 

Escribano señaló tam
bién «algunas contradic
ciones» que aparecen en 
un comunicado hecho pú
blico durante la asamblea 
que IU convocó en la pro
pia calle Mayor, tales co
mo que Horpavisa no 
concurre a la primera con
vocatoria, cosa que no tie
ne ninguna respuesta para 
Escribano: <<Si no concurre 
a la primera, concurre a la 
segunda, no tenemos nada 
que decir». También insis
tió en que los miembros de 
IU ocultan el que el pro
yecto se aprobó con los vo
tos favorables del PCE. 
También se oculta con qué 
votos se aprobó el proyec
to adicional votado en el 
último pleno, «como que
riendo hacer saber que es
tán en contra de las malas 
obras de la calle Mayor 

pero no dicen que han vo
tado en contra de que se 
abujarde el pavimento». 
Añadió el presidente de 
la comisión de Planea
miento que «todo el mundo 
está de acuerdo con que el 
pavimento ha quedado 
bien, pero que a pesar de 
ello ·es mejorable. Y no lo 
decimos nosotros solos». 

Teodoro Escribano con
tinuó criticando fuerte
mente a los miembros de 
Izquierda Unida, en espe
cial a García Poveda y a 
Jesús Pajares que critica
ban una cierta coinciden
cia entre el equipo de go
bierno y Horpavisa. Escri
bano apuntó que se han 
aprobado proyectos · com
plementarios con empre
sas relacionadas con Ra
fael García Povecja (Cons
trucciones Correa) y con 
Jesús Pajares (Fomento de 
Obras y Construcciones, 
que realizó las obras del 
colector sur). 

Por su parte, Tomás Sán
chez, en nombre del comi
té local de la agrupación 
socialista, indicó que es
tán convencidos de que el 
proceso seguido en las 
obras de la calle Mayor es 
un proceso legal y ajusta
do al derecho. Piensa que 
el problema de la calle 
Mayor, al ser muy transi
tada, es un problema de 
sensibilidad ciudadana, 
que ha sido aprovechado, 
mal aprovechado, según 
corrigió él mismo, por Iz
quierda Unida. Tomás Sán
chez anunció que el asun
to va a ser puesto en ma
nos de la Federación So
cialista Madrileña para 
que considere, ya que es la 

Ricardo Cabañas 

que tiene la facultad de 
emprender acciones lega
les, si hay lugar para ello 
tras las manifeestaciones 
realizadas. 

Ricardo Cabañas califi
có de calumnias y de men
tiras las manifestaciones 
que se estaban vertiendo a 
la opinión pública y mani
festó el apoyo unánime del 
comité local al alcalde y a 
los concejales socialistas 
de la corporación local. 

Con respecto al tema de 
las viviendas sociales y las 
acusaciones que Izquierda 
Unida lanzó la pasada se
mana contra el grupo so
cialista y contra él mismo 
como concejal de Planea
miento y responsable del 
área de vivienda junto a 
José Luis Herrero, Escri
bano indicó que es ahora 
cuando Izquierda Unida se 
acuerda del suelo para po
der ofertar al IVIMA. Aun
que Alcalá hubiese tenido 
suelo que ofrecer, tampo
co hubiera podido estar en 
ese plan cuatrienal, ya que 
el consejero de la Comuni
dad de Madrid recordó en 
las jornadas del plan gene
ral que a Alcalá no le co
rrespondía entrar porque 
había zonas más necesi
tadas. 

Respecto a las solicitu
des de viviendas, dijo que 
el ayuntamiento ha sido 
una mera ventanilla para 
recoger las solicitudes, 
que posteriúrmente se 
trasladaron a Madrid. 

Esperemos que estas ex
plicaciones del portavoz 
socialista basten. Pero ya 
se puede anticipar que és
te es un asunto que está 
llamado a traer cola. 

14 de mayo de 1988 



JORNADAS DE INTEGRACION 
Y EDUCACION ESPECIAL 

Durante los dlas 3, 4, 5 y 9 
de este mes se han desarrolla
do unas jornadas de Integra
ción y Educación Especial, or
ganizadas por el Centro de 
Profesores con la colaboración 
de la concejal 1'a de Educación 
y Universidad del ayuntamien
to, habiendo participado en las 
mismas u na amplia representa
ción de padres y profesores. 
En las d is tintas sesiones se pre
sentaron experiencias de Cen-_ 
tras de la zona, asl como la de 
un colegio de Cataluña. El ú 1-
timo d1'a asistió a la clausura el 
subdirector general de Educa
ción Especial que previamente 
había visitado el C.P. Cristóbal 
Colón, junto con el di rector 
del C.E.P. y el concejal de 
Educación, interesándose por 

conocer las deficiencias y difi
cultades que han de abordarse 
por la Administración para el 
buen desarrollo de la experien
cia de integración. Finalmente, 
en las Jornadas, habló del pro
ceso seguido por el Ministerio 
de Educación en los últimos 
años y el futuro previsto en el 
marco del proyecto de Refor
ma. 

Una vez terminado el deba
te con los asistentes al acto, 
manifestó el compromiso de 
es tu di ar, junto con la Di rec
ción Provincial de Madrid, 
fórmulas para atender las nece
sidades expresadas por padres 
y profesores en cuanto a am
pliación de nuevos centros y 
mejora de los actuales. 

iATENCION HOSTELERIA! 
1VENDO 

Terraza para bar (seis mesas, veinticuatro 
sillas). Campana extractora industrial 

Armario congelador-frigorífico. Plancha con 
fuego. También por separado. Seminuevo. 

Teléfono 885 82 77 
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Pleno municipal 
CONVENIO UNIVERSITARIO 

Y PLAN DE EMPLEO 
El pasado jueves 12 de ma

yo se celebró un pleno extra
ordinario en el que se debatie
ron dos puntos. Por u na parte, 
el convenio multidepartamen
tal suscrito por la Comunidad 
de Madrid, el Ayuntamiento y 
la Universidad de Alcalá, el 
Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo, el Ministerio de . 
Educación y Ciencia, el Minis
terio de Cultura, el Ministerio 
de Justicia y la Diputación 
Provincial de Guadalajara, que 
contiene la relación de com
promiso y realizaciones indis
pensables para recuperar defin i
tivamente la Universidad Cis
nerian a y Europea del Re naci
miento. Por otra parte se apro
bó el proyecto de oferta pú
blica de empleo. 

En primer lugar. el alcalde 
destacó la importancia que el 
convenio tiene para Alcalá, 
puesto que es u na pieza esen
cial 1'sima del programa de re
cuperación histórico-a rti'stica. 
Además es pieza básica y deci
siva para el impulso del desa
rrollo de la Universidad. Indi
có que los frutos del convenio 
se van palpando. Urbano Bri
huega, concejal de Enseñanza 
y Universidad destacó también 
la importancia de este conve
nio y pasó a hacer una crono
l og1'a de este convenio, firma
do en enero de 1985, que ya 
llevaba tras de s1· u na cron cr 
logi'a al ser programa de go
bierno, antes de fi rma rse este 
convenio, el lema de recuperar 
Alcalá. Urbano Brihuega des
tacó los beneficios económicos 

<<LOS 
CUERNOS 
DE DON 
FRIOLERA>> 

El próximo miércoles, dla 
18 de mayo, el Teatro Un i
versitario de Alcalá de Hena
res, (Vicerre-:torado de Exten
sión Universitaria y Relacio
nes Internacionales) estrenará 
una obra de Valle-lnclán : "Los 
Cuernos de Don Friolera", en 
el Aula de Cultura de Caja de 

. Madrid, calle Libreros, 10 y 
12. El acto tendrá lugar a las 
20 horas. Entrada libre. 

y cultura les que el programa 
contiene, y señaló algunas de 
las necesidades que contiene el 
convenio y las deficiencias a 
subsanar, entre las que destacó 
la necesidad urgente de termi
nar los juzgados nuevos y la 
necesidad de la figura de un 
director gerente que de vida a 
este convenio. 

Seguidamente los distintos 
grupos pol1'ticos pasaron a va
l orar el estado en el que se 
encuentra el convenio, criti
cando todos ellos el retraso en 
el que se encuentran los diver
sos proyectos. Rafael García 
Poveda criticó la falta de infor
mación que el alcalde ha mos
trado para con los concejales. 
Luis Fuentes, del CDS hizo 
una larga exposición ilustrada 
sobre los retrasos en los diver
sos proyectos, señalando que 
hay que dar solución a los 
problemas perentorios. Pidió 
que la comisión de seguimien
to se vuelva a reunir. "El col
mo, -indicó Luis Fuentes
es que en un pleno se pidiera 
el recuperar el nombre de la 
universidad y el PSOE se abs
tuviera". El alcalde contestó 
en motivos efe forma adminis
trativa esta abstención. 

Fernando García Pelayo. de 
AP preguntó por el valor de 
compromiso que tiene el con
venio con las distintas entida
des firmantes, contestando el 
alcalde en que eso es precepti
vo de los propios ministerios 
ya que dependen de los presu
puestos generales. García Pe
layo mostró su extrañeza en 
que no haya todavi'a una resi
de ne i a para es tu di antes. 

Al final se concluyó en la 
necesidad de plantear una reu
nión más amplia en la que in
tervenga la Universidad tam
bién para continuar con un se
gu imiento del convenio. 

El otro punto del día, sobre 
la oferta pública de empleo. se 
aprobó por unanimidad con 
las modificaciones introduci
das por el CDS. 

SE BUSCAN AGENTES 
para venta directa de edre
dones de pluma de importa
ción a precios supercompe
titivos. Buenas comisiones . 

Contactar con Merche. 
Teléfono 447 56 22 
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EL DIA DE EUROPA E'N HOMENAJE 
AJEAN MONET 

to y por tanto hay que desta
car la importancia que tuvo 
en aquel tiempo la Universi
dad de Alcalá. En segundo lu
gar, pensar que esa idea hay 
que relanzarla ahora y hay 
que darle otra nueva dimen
sión, fundamentalmente la 
cultural, que es la que entron
ca con los esfuerzos alcalaínos. 
Alcalá es una ciudad 
terciarizada y fundamen
talmente dirigida a fa cultura. 
Alcalá es una ciudad vocacio
nalmente universitaria que 
está volcada con la cultura. 
En tercer lugar, pensar que 
esa realidad ya es palpable 
aquí; hay muchos alcalaínos 
que se han puesto en contac
to con Europa y viceversa, 
eurpeos que han llegado aquí. 
Y en cuarto lugar, pensar que 
Europa nos está reconocien
do, que ya somos una realidad 
-tenemos el premio Europa 
Nostra- y que nuestros em
peños y nuestros programas 
de rehabilitación y de identi
dad cultural están reconocidos 
por las instituciones euro
peas». 

Al final no asistieron Fernando Morán ni Asunción Valdés 
El pasado día 9 de mayo se 

celebró en el aula magna de la 
facultad de Ciencias Econó
micas y empresariales de la 
Universidad de Alcalá un ac
to conmemorativo del Día de 
Europa en homenaje a Jean 
Monet, organizado por el 
Centro de Estudios Europeos 
y por el Centro de Documen
tación Europea de la Univer
sidad de Alcalá. El acto se ce
lebró con las ausencias del 
eurodiputado don Fernando 
M~rán y la directora del Par
lamento Europeo en España, 
Asunción Valdés , con lo que 
el debate propiamente dicho 
sobre «Dos años de experien
cia española en el Parlamen
to Europeo» quedó suspendi
do. En el acto intervinieron 
Manuel Gala, rector de la uni
versidad alcalaína, y Floren
cio Campos, alcalde de la 
ciudad. 

Manuel Gala valoró la ce
lebración de este acto dentro 
de una universidad como la 
alcalaína. Para el rector , los 
universitarios deben tener 
una mayor amplitud de miras 
ante la soberanía en aras de 
una unión supranacional: 
«Nos hemos acostumbrado a 
que la Universidad, que fue 
en el pasado el motor de la 
conformación de la cultura in
ternacional, en el siglo XX 
nos hemos acostumbrado a 
pensar que la Universidad no 
tiene por qué tener implanta
ciones más allá de sus fronte
ras. Este es un coste impor
tante del anquilosamiento de 
las universidades que se ori
gina en el siglo XIX. Es inte
resante que las . universida
des potentes aspiren , y es al
go que nunca nos hemos plan
teado, a tener sus propias re
des de sucursales en otros paí
ses. Ahora estamos creando 
un camino más lento , que es 
el de los intercambios , el de 
los convenios bilaterales y al
gunos acuerdos multinaciona
les». Y es precisamente en 
Europa donde se ha comenza
do a hacer convenios multina
cionales; y más concretamente 
en el seno de la Comunidad 
Económica Europea, «pero to
davía como un intento de 

PUERTA DE MADRID 

llegar a una conformación de 
una institución común, como 
siempre hace la CEE, crean
do primero la necesidad de la 
función». 

En este sentido, según nos 
informó el propio rector Ma -
nuel Gala, hay proyectos in
te·resantes en lo que se podría 
denominar cooperación uni
versitaria, dado que se intro
ducen elementos nuevos: «Se 
están firmando acuerdos mul
tinacionales entre varias uni
versidades, sobre todo en el 
campo de las ciencias empre
sariales fundamentalmente, 
pues es la empresa multina
cional el motor esencial en la 
búsqueda de futuros ejecuti
vos con formación europea. 
La Universidad de Alcalá de 
Henares es una universidad 
joven y emergente que está 
participando en proyectos de 
este tipo. Tengo constancia al 
menos de tres proyectos mul
tionacionales. La próxima 
szemana se va a celebrar pre
cisamente en Alcalá una reu
nión de los representantes de 
lo que se vino a llamar el gru
po de Treveria, ocho univer
sidades europeas que estamos 
conformando un programa 
conjunto y común, en el cual 
no digo que lo lideremos , pe
ro la participación de la Uni
versidad de Alcalá es cierta
mente de protagonismo». 

Por su parte, el alcalde de 
la ciudad, Florencio Campos, 
valoró muy positivamente el 
acto relacionando la realidad 
alcalaína a partir de lo que es 

la realidad europea, a través 
de cuatro ideas: «La primera 
'!S la colaboración de las uni
versidades en la construcción 
de la Europa del Renacimien-

.IA1ftrA 550 
EL VEHICULO DE DOS RUEDAS 

MAS BARATO DEL MERCADO 
P.V .P. 277.970 Pts. 

------- Compruébelo visitándonos en : ------

AUTO MERY, S.L. 
concesionario SKODA 

Carretera de qaganzo , 10 
Teléfono: 888 51 25 
ALCALA DE HENARES 

-nNANCIA.CION BASTA 60 MESES SIN ENTRADA-

AUXILIAR ADMINISTRATIVO/ A 
NECESITA COMPAÑIA DE SEGUROS 

para su oficina en Alcalá de Henares 

-Conocimientos nivel BUP 
-Libre del servicio militar 

Escribir a mano al apartado de Correos nº. 46.007 
de Madrid. ref. P.A. 
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Emilio García Segovia F.usebio Checa Checa 

La Asociación de comerciantes de Alcalá celebra sus tres años de vida 

LA UNION, CLAVE PARA 
SOLUCIONAR LOS 
PROBLEMAS DEL SECTOR 

La Asociación de Comer
ciantes de Alcalá, celebró en 
su nuevo local situado en la 
calle Mayor sus tres años de 
vida, con una especial llama
da de atención sobre los pro
blemas que atraviesa el sector. 
En el acto que presentó el pre
sidente de la asociación, Euse
bio Checa Checa, intervino 
Salvador Bel lid o, vocal de 
COPYME (Confederación de 
la Pequeña y Mediana Empre
sa). Salvad'or Bellido pidió la 
colaboración de los dirigentes 
municipales para que los co
merciantes tengan de estos la 
ayuda necesaria. Los proble
mas más acuciantes de este 
sector están en la inseguridad 
ciudadana, la delincuencia, 
en la sttbida de los impuestos 
y en la importancia que es~.::ín 
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cobrando las multinacionales 
con sus hipermercados y el 
consiguiente daño que le ha
cen al comerciante. También 
se apuntó el daño que hacen 
los mercadillos callejeros que 
se celebran en la ciudad por 
1 o que se insistió a 1 as autori
dades a que tomen cartas en 
el asunto. Al acto asistieron 
1 os concejales Gerardo Aza
ñedo, del CDS y Rafael Gar
cía Poveda, de IU. En Alcalá 
hay aproximadamente unos 
l. 700 comercios. 

Antes de comenzar los ac
tos, el presidente de la asocia
ción, Eusebio Checa y el teso
rero Emilio García Sego.tia, 
valoraron muy positivamente 
los tres años de vida de esta 
asociación de comerciantes. 

-Antes no habi'a ninguna 

asociación que representara a 
1 os comerciantes de Alcalá de 
Henares, a todos 1 os gremios y 
hoy ya la tenemos. Empeza
mos de la nada y ya tenemos 
272 socios, lo cual es siempre 
insuficiente puesto que cuan
tos más fuéramos más repre
sentación tendri'amos a la hora 
de pactar con los ayuntamien
tos y las entidades. Los avan
ces más importantes que he
mos logrado ha sido en el cam
po de la inseguridad ciudada
na ya que hace años la situa
ción con respecto a robos y 
atracos a comercios podri'a ca
lificarse de auténtico caos. A 
partir de constituirse la asocia
ción comenzamos a reunimos 
con las diversas entidades de 
Alcalá, luchando por el tema. 
Con el anterior alcalde, Arse-

nio Lope Huerta fuimos a Ma
drid a hablar con el goberna
dor civil que nos prometió que 
se formarla la Junta de Segu ri
dad Ciudadana; tardó un año 
en formarse pero al fin la tene
mos y creemos que a este res
pecto se han arreglado mucho 
las cosas. 

Un o de 1 os caballos de bata-
11 a más importantes contra el 
que luchan los comerciantes es 
el de u na poi i'tica económica 
que tiende a favorecer a las 
multinacionales, con sus hiper
mercados. Eusebio Checa nos 
apuntó soluciones a este pro
blema. 

- Nosotros pensamos que 
esto se puede subsanar ponien
do u nos impuestos más justos 
y que las multinacionales pa
guen con arreglo a lo que ver
daderamente venden. Y que 
1 os pequeños tengamos algunas 
ayudas como hay en otros 
sectores, como es el del campo 
pues el pequeño agricultor 
puede tener préstamos a bajo 
coste o incluso dinero a fondo 
perdido. Estamos en una situa
ción muy grave. 
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Por su parte, Emilio Garda 
nos ofrecía soluciones para lu
char contra la inseguridad ciu
dadana. 

-Por nuesra parte tenemos 
que seguir como hasta ahora; 
debemos seguir reuniéndonos 
con la Junta Local de Segu ri
dad y debemos seguir aportan
do nuestras ideas para pode r 
llegar a errad icar lo máximo 
posible el robo .• -~mbién cree
mos que debe haber u na ma
yor lucha contra la droga, ver
dadera causa de esta inseguri
dad ciudadana. Tiene que ha
ber una mayor cooperación 
entre todas las fuerzas sociales 
y públicas que hay en el corre
dor del Henares. 

En lo que todo el mundo es
tá de acuerdo es en que se han 
conseguido importantes avan
ces en este espinos o tema de la 
inseguridad ciudadana, pero la 
imagen de los vigilantes jura
dos Prolifera. A este respecto, 
Emilio Garda comentó que 
para el pequeño comerciante 
no es una solución el vigilante 
jurado. 

-Nosotros no vemos ah! 
una v1·a factible de solución 
pues el pequeño comerc iante 
no puede pagar a ur. ·1igilante 
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jurado. Ojalá lo pudiéramos 
tener todos. Además influye 
mucho el hecho de que no 
atraquen a comercios grandes 
porque tengan vigilantes jura
dos para que !os robos y atra
cos vayan dirigidos al pe
queño. 

Las relaciones que la asocia
ción tiene con el ayuntamien
to son buenas pero Emilio 
García comentó que debieran 
prestar mayor atención ;¡ sus 
peticiones. 

-Las relaciones efectiva
mente son buenas pero no to
do lo buenas que nosotros qui
siéramos porque escucharnos 
se nos escucha pero nos gusta
ri'a lograr avances más rápidos 
en la lucha contra los proble
mas que nos acucian. Y en eso 
las autoridades se deben con
cienciar y comprender que le
jos de crear puestos de trabajo, 
tal como nos están haciendo 
ver, sino que los reduce pues 
cada puesto de trabajo que se 
crea a través de una multina
cional, caen cinco del peque
ño y mediano comercio. Nos 
vemos acosados por todos los 
lados. Tenemos una gran lucha 
con los cuatro mercadillos am-

bu !antes que hay en Alcalá y 
es una lucha desleal, desigual 
por el tema del pago de los im
puestos. En ese sentido.nos es
tán perjudicando los cambios 
de gobierno en el ayuntamien
to puesto que tenlamos con
versaciones muy avanzadas 
con Arsenio Lope Huerta so
bre este tema que quedaron 
paralizadas al entrar el nuevo 
gobierno. Nos gustari·a que se 
disminuyera el gran númer.o de 
1 icencias de venta ambulante 
que está concediendo el ayun
tamiento. 

No quisieron pasar por alto 
el hacer u na llamada de aten
c i ón al comerciante de Alcalá. 

-El hacer una gran asocia
ción es una necesidad que te
nemos los comerciantes, por
que los problemas que hoy tie
ne el pequeño y el mediano 
comerciante son muy grandes. 
Creemos que ésta es una forma 
de exigir muchas cosas que es
tamos necesitando, como es 
esa planificación del comercio 
de la que hablábamos ante
riormente y que debe ser he
cha como es debido para que 
logre poner freno a las multi
nacionales del sector. 

SE NECESITA 
NAVE 

de 5.000 a 6.000 m/2 
Zona Alcalá de Henares 

Tlf. 889 33 00 
Srta. Belén Asensio 

IU.S 
colección 

de vestidos para: 

NOVIAS 
MADRINAS 
Y FIESTA 

N EXCLUSIV 
Consúltenos 

o pídanos catálogo 
sin compromiso. 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Teléfono : 881 24 92 
Madre de Dios, 5 - 2º D 

AIC<llá de Henare\ 

NO OIGA QUE SU 
PROBLEMA NO TIENE 

SOLUCION, 
SI AUN NO NOS HA 

LLAMADO 

Consultas: 
Lunes, miércoles y viernes 

de 5 a 8 de la tarde 
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100.000 Pis. MENOS 
En Mayo, ahorrar en diesel es más 

fácil que nunca, porque Ford baja 
100.000 Pts. el precio de los diesel Fiesta, 

_Fiesta Van, Escort y Orion. 
Esto pone los modelos diesel casi al 

mismo precio que lo' de gasolina. 

Además, en el caso d2I Fiesta Vd. se 
beneficia de una economía récord: sólo 
3,8 litros a los 1 00 Km. 

Vea por cuanto le sa le ahora su 
Ford dieset 

Fiesta Diesel, ahora desde ..... 1.034.300 pts. 

Fiesta Van Diesel, ahora desde ... 861.132 pts. 

Escort Diesel, ahora desde .... . 1.421.600 pts. 

Orion Diesel, ahora desde ..... 1.451.600 pts . 

~ (Transporte e IVA incluídos) 
'll 

~ Venga a su concesionario Ford y vea como baja el diesel. A todo gas. 

~ (Válida para unidades matriculadas antes del 30 de Mayo.) 
; 

"' 

Henacar, S. A. 

lf 
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El río retiene sus víctimas 
CONTINUA SIN APARE 

EL CUERPO 
DEL MUCHACHO AHOGADO 

En estas fot~s, dos muchachos unidos por el mismo destino a la hora de la muerte 
y aún más allá, por lo que parece hasta ahora. Francisco Javier Eloy Cubero desapare
ció en las aguas del río Henares hace ahora más de ocho años, el jueves 6 de marzo 
de 1980, sin que su cuerpo, a pesar de ser intensamente buscado, lle~ara a aparecer. 
Cuando el río lo arrebató tenía 14 años. Su foto corresponde al día en que hizo su 

· Primera Comunión. En la otra foto, Carlos Javier Matías Lopez, de 16 años, cuya de
saparición en el Henares la semana pasada puso notas tristes en la ciudad; ahora, casi 
dos semanas después - escribimos el jueves- tampoco su cuerpo ha sido hallado. 

Francisco Javier Eloy rando escombros y al que verlo. Durante toda la se
Cubero iba al colegio Puer- pidieron ayuda. Pero el mana, bomberos, Guardia 
ta de Madrid y en una tar- cuarto, Francisco Javier Civil y Cruz Roja han con
de de primavera él y cuatro Eloy Cubero, no consiguió tinuado la búsqueda, hasta 
de sus compañeros de cole- ponerse a salvo. ahora infructuosamente. 
gio y vecinos del barrio de- En aquella época el suce- Efectivos de los equipos 
cidieron ir a dar un paseo so tuvo enorme relevancia de buceo de la Guardia Ci
por el río. Entonces vieron en la ciudad y el cuerpo del vil que se trasladaron has
una plataforma de madera desaparecido fue buscado ta Alcalá cuando» se produ
y corcho que muy bien pu- intensamente por bombe- jo la tragedia para llevar a 
diera servir de balsa y de- ros, equipo de buceo de la cabo la búsqueda continua
cidieron utilizarla con el fin Guardia Civil, Cruz Roja rán en el río hasta que lo
de dar una vuelta por el del l\1ar y hasta por un gren encontrar el cuerpo de 
río. Uno de los chicos, el equipo especial de la Ar- Carlos Javier, haciendo 
que dio el impulso desde la mada Española con base en aquí sus prácticas semana
orilla para empujar la bal- Cartagena, que se desplazó le~, que antes realizaban en 
sa hacia la corriente, ni si- ~xprofeso a Alcalá, pero el río Tajo. Por su parte, en 
quiera tuvo tiempo de su- nada se consiguió porque la búsqueda participa 
birse a ella, ya que h rá- el Henares jamás devolvió igualmente el parque de 
pida corriente la alejó dé la el cadáver. bomberos de Alcalá. Tam
orilla en un momento. A los Ahora, a los ocho años, poco los bomberos al
pocos segundos de separar- se produce otro caso que calaínos se han marcado 
se de la tierra la improvi- tiene muchas analogías con un límite de tiempo para 
sada embarcación, la nave- el anterior hasta ahora. To- cesar en la búsqueda de 
gación se interrumpió por- davía no ha aparecido el Carlos Javier y, a no ser 
que la balsa quedó emba- cuerpo de Carlos Javier, de que tengan servicios más 
rrancada en medio del río, 16 años recién cumplidos, urgentes que realizar, los 
en una gran piedra que so- que desapareció en el se- bomberos se desplazarán 
bresalía de las aguas, sin no del río Henares el día 30 periódicamente al río. 
que los cuatro chicos que de abril -según informá- Los padres están terri
estaban encima consiguie- bamos en nuestro número blemente afectados, ya que 
ran seguir adelante. anterior-. Carlos Javier se a la desgracia de perder a su 

Por ello, solicitaron de disl?onía ª.cruzar el río con hijo se añade el agra
su compañero, el que se ha- vanos amigos para meren- vante de ni siquie?a poder 
bía quedado en la orilla, dar en la otra orilla; iban a recuperar el cadáver para 
que fuera a buscar a alguien · cruzar por un vado que en darle sepultura. También 
que los ayudara a salir de verano cubre poco pero que los amigos y amigas que 
allí. Por último la balsa vol- ahora lleva una fuerte co- intentaban pasar felizmen
có y los cuatro chicos caye- rriente, trató de auxiliar a te un día de campo dicen 
ron al agua. Dos de los cha- una chica que había resba- que tienen pesadillas y no 
vales, que sabían nadar, lado a causa del barro, pueden olvidar lo allí acon
consiguieron salir del agua perdió a su vez el equili- tecido, ya que Carlos Ja
con muchas dificultades. El b.rio, cayó al agua y desa- vier, según sus amigos, era 
tercero salió con la ayuda pareció casi al instante sin un chico amable, callado, 
de un hombre que estaba ti- que nadie haya vuelto a leal y generoso. 

Alquilamo~ coches Y. furgonetas 
sin conductor. ~ 

EN ALCALA DE HENARES: Paseo de los Curas , 7 ~ 889 63 88 
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AVIS 

Francisco Javier Eloy Cubero 

CENTRO 
HISPANO·FRANCES 

EN ALCALA: 

m INFORMACION: 
Ramón y Caja!, 4 · 1° Drcha. 

Teléfono: 838 21 08 

SE ALOUILA 
LOCAL COMERCIAL 
165 m/2 más 55 m/2 de patio. 
En Meco (junto al Ayunta
miento). Tlf. 880 20 48 
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DIVERSOS 
ROBOS 

-En un piso situado en la 
calle de Rojas Zorrilla, 4, fue 
llevado a cabo un robo el día 
9 de mayo entre las 9,30 y las 
14 horas, tiempo en que no 
hubo nadie en el mismo. Se 
cree que entraron con llave 
falsa o similar y se apodera
ron de joyas por valor de 
60. 000 pesetas y 23. 000 pese
tas en efectivo. 

-El día 9 de mayo seco
metió un robo en la empresa 
Panificadora El Val, situada 
en el polígono Fagober, en la 
carretera N-11, en la nave nú
mero 1. Los ladrones rompie
ron un cristal de la puerta de 

1.a e 

la oficina, forzaron los cajones 
de dos mesas y se llevaron 
70.000 pesetas en billetes y 
causaron daños por valor de 
20.000 pesetas. 

-El burger Gut's fue roba
do el día 8 de mayo entre las 
3 de la madrugada y las 9 de 
la mañana. Se cree que los 
autores del robo tuvieron ac
ceso al mismo a través de un 
patio interior donde en la ac
tualidad se llevan a cabo obras 
en el local colindante. Se lle
varon 25.000 pesetas en efec
tivo y tabaco. 

-Ocurrió el día 3 de ma
yo entre las 15 y las 21 horas. 
El encargado de parques y 
jardines del ayuntamiento ha 
denunciado que fue forzada la 
puerta de entrada y una reja 

de la ventanba existente en 
una oficina del parque · 
O'Donnell. Se llevaron he
rramientas y una bicicleta. 
Asimismo causaron daños en 
la puerta de un camión de 
propiedad municipal y des
trozaron plantas de un vive
ro y dos cristales de lo~ 
vestuarios. 

-En la empresa Obras y 
Construcciones S.A., situada 
en camino de Afligidos sin, 
en la madrugada del día 4 de 
mayo personas desconocidas 
entraron por debajo de una 
excavacion, de las obras que 
están realizando. Se llevaron 
cuatro paquetes de planchas 
aislantes de vidrio de 150 me
tros y ocasionaron daños en 
unos 160 metros de plancha 

2.a e 
• 1.800 e.e. 120 CV DIN • 1.995 e.e. 128 CV DIN 
• Más de 195 km/h. • Más de 200 km/h. 
• 6,9 lts. a 90 km/h. de media. • 6,9 lts. a 90 km/h. de media. 

1~~0.000 Pts. (IVA incluido) 2.099.000 Pts. (IV A incluido) 

-CONCECARE:~~-
ALCALA: Ctra. de Barcelona, km. 31.300 - Tlf.: 880 62 00 

TORRE.TON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 
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aislante de vidrio. El valor as
ciende a unas 60.000 pesetas. 

-En Talleres de Maquina
riaJarama, situados en el po
lígono Azque,parcela 23, en
tre los días 3 y 4, tras for~ar 
una ventana, se llevaron una 
desbarbadora valorada en 
17 .000 peset~s y 1.000 pese
tas en efectivo. 

DETENIDO 
POR TRAFICO DE 
ESTUPEFACIENTES 

Alejandro GS, ·de 30 años 
de edad, fue detenido por la 
policía acusado de tráfico de 
estupefacientes: El detenido, 
que es nativo: y vecino de es
ta ciudad, fue sorprendido 
cuando al parecer vendía la 
droga, heroína, en el barrio 
Venecia el día 6 de mayo. La 
policía le ocupó una navaja de 
cachas metálicas dobles y ple
gables, con hoja tipo estilete 
de 12 centímetros de longi~ud. 
tenía antecedentes por robo. 

DETENIDO 
EN EL URINARIO 
DEL BAR 

La Policía Municipal detu
vo en el urinario de la caf et e
ría Ciudad 21, situada en es
ta ciudad en la calle de León, 
a José María A.R., de 21 años 
de edad, vecino de Alcalá. A 
las 5, 1 O de la madrugada del 
día 8 de mayo, la policía, tras 
funcionar la alarma, avisó al 
propietario trasladándose con 
el mismo a la mencionada ca
fetería, pudiendo comprobar 
que la puerta del urinario que 
da a un patio vallado se en
contraba fracturada y tenía 
un barrote quitado. 

Localizaron al detenido 
dentro del urinario, donde te
nía, se supone que para for
zarla, una máquina tragape
rras que había trasladado des
de su sitio, que era a la entra
da de la cafetería. 

En el momento de la deten
ción la policía le ocupó un ga
to mecánico, un clavo de me
tal de unos 25 centímetros de 
longitud, una navaja y un ma
chete. Tenía antecedentei.
desfavorables. 

PUERTA DE MADRID 
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«HENARES VIVO» LIMPIO LAS MARGENES 
DEL RIO SIMBOLICAMENTE 

según el acta, no se presentó a la reunión que había pedido 
con el ayuntamiento para hablar del Henares 

Desde hace algún tiempo 
llam~n la atención las pancar
tas que rezan «H enares Vivo», 
con d iversos eslóganes, en va
r ios puntos de la ciudad. Es
tas pancartas han sid o coloca
das por una coordinadora que 
se denomina a sí misma pre
cisamente de esa manera, He
nares vivo, y mantiene una 

actituil ".!e denuncia ante lo 
que considera propósito mu
nicipal de urbanizar el río. 

Sin embargo, no parece que 
ni el ayuntamiento ni la co
munidad tengan esa inten
ción, por más que aquella des
graciada expresión de «inte
grar el río en la ciudad» haya 
levantado muchas suspicacias. 

Por su parte, el ayuntamien
to preparó una reunión con 
Henares Vivo para mantener 
informada a la coordinadora 
de diferentes aspectos del pro
yecto. Sin embargo , según el 
acta de esta reunión, que ha-

. bía sido pedida precisamente 
por la coordinadora, ésta no 
asistió, aunque sí estaban allí 
los técnicos municipales seño
res Ricondo, García-García y 
Garcés. La reunión estaba 
convocada para las 10 de la 
mañana del día 3 y, «en 
ausencia del grupo Henares 
Vivo -reza el acta- se le
vanta la reunión a las 10,20 
minutos de la mañana». 

Por su parte, la coordina
dora Henares Vivo comuni
ca que lleva a cabo una serie 
de acciones en relación con la 
defensa y vida del río Hena-

. res y que la primera de esas 
acciones fue una limpieza 
simbólica de la margen dere
cha del río el pasado día 7 , 

desde el parque del Zulema 
hasta la Fuente de la Salud. 

Con esta acción se intenta 
que el ciudadano tome con
ciencia de que debe respetar 
y conservar el .entorno natu
ral del río: «En el tramo an
teriormente citado hay un 
gran número de vertederos in
controlados donde se van 
arrojando escombros de vi
viendas, hecho que nos pare
ce totalmente incomprensible 
cuando hay un vertedero que 
está abierto hasta las diez de 
la noche para poder depositar 
dichos escombros». 

Pero lo que sorprendió más 
desagradablemente a los prac
ticantes de esta limpieza sim
bólica fue que la Fuente de la 
Salud, con su carácter entra
ñablem ente histórico , sea la 
zona más sucia y deteriorada 
de esta parte del río. Una zo
na que es utilizada por los ciu
dadanos para limpiar y cam
biar el aceite d e sus vehículos , 
lo que deja al lugar lleno de la
tas, alfombras viejas de coches 
y regueros de aceite. 

Henares Vivo exige la 
aprobación de la Ley Integral 
de la Naturaleza para que la 
recuperación del río desde su 
nacimiento sea una realidad . 

EXPOSICION DE 
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M ª. DEL CARMEN RUBIO 
Del 24 de abril a l 4 de ma

yo, han estado expuest os e n la 
sa la B de la Caja de Ah a rras 
ve inticuatro óleos de la pi nt o
ra María del Carmen Rubio 
Matey. 

La totalidad de la obra abar
ca desde los paisajes de d ife
rentes c iudades españolas y 
extranjeras. h asta varios bode
gones, que han recreado la v is
ta de l v isitan te , ta n to por la 

sens ib il idad y el ca ri no que su 
autora ha p lasmad o en sus p in
celadas. 
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Antiguas Alumnas Filipenses 
TURISMO <Y COMPRAS> 

EN PORTUGAL 
En los últimos números de 

PUERTA DE MADRID se ha 
dejado constancia de los abun
dantes viajes realizados por algu
nos grupos culturales de nuestra 
ciudad. La Asociación de Anti
guas Alumnas Filipenses tam
bién salió, a Portugal , y para 
aprovechar al máximo las mini
vacaciones emprendimos el ca
mino a las 11 de la noche del 
viernes 29 de abril y llegamos de 
un tirón a la frontera. Hacia me
dia mañana del sábado pisába
mos la gran explanada de Fáti
ma y recorríamos el santuario y 
sus alrededores. 

Esa misma tarde la expedición 
complutense llegó a Lisboa y, a 
pesar del cansancio y de la noche 
pasada sin dormir, tomamos 
contacto con la ciudad y recorri
mos un par de veces el celebérri
mo Puente 25 de Abril, que nos 
maravilló por sus gradiosas vis
tas del mar y del río Tajo. 

El día 1, en visita un poco or
ganizada, recorrimos Lisboa y 
sus principales. monumentos, pe
ro no nos fue posible entrar en 
ninguno de ellos por ser día fes
tivo y estar todo cerrado. Hacia 
medio día partimos a la costa, 
pero primeramente nos. acerca
mos al bellísimo pueblo de Sin
tra, que es uno de los más bellos 
de Portugal. Comimos en Cas
caes y ¡cómo no! practicamos el 
udeport_e» de las compras en el 
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conocido mercadillo de la Boca 
del Infierno. Más tarde seguimos 
hasta Estoril y ya casi de noche 

_ regresamos a Lisboa. Después de 
la cena, un numeroso grupo fue 
de nuevo camino de Estoril a ver 
un espectáculo musical y a pro
bar suerte con la ruleta. 

El día 2 emprendimos el regre
so a España, pero hicimos una 
«parada técnica» en Elvas y allí 
en menos de tres horas dejamos 
las tiendas casi desprovistas de 
toallas, albornoces, juegos de ca
ma etc. Teníamos previsto visi
tar la bellísima ciudad de Truji
llo, pero fue imposible hacerlo 
porque el tráfico ya estaba bas
tante complicado y temíamos lle
gar a Alcalá demasiado tarde. 

En resumen, fue un viaje muy 
agradable, en el que participa
mos antiguas alumnas y familia
res, jóvenes y menos jóvenes que 
estamos dispuestas a repetir la 
experiencia. 

Quiero aprovechar la amabi
lidad de PUERTA DE MADRID 
que nos presta sus páginas para 
decir a todas las antiguas alum
nas filipenses que el próximo día 
26 de mayo, a las ocho y media 
de la tarde, tendremos en el· co
legio una misa y a continuación 
un pequeño ágape al que quedan 
invitadas. 

Mª. Dolores RAMOS 

@ 
DIM 

ESCUELA 
DE IDIOMAS 
DE ALCALA 

OFRECE 
CLASES INTENSIVAS 

DURANTE EL MES DE JULIO 

• ALEMAN 
• FRANCES 
• INGLES 
• ITALIANO 
• ESPAÑOL PARA EXTRANJEROS 

CLASES 
DE RECUPERACION 
PARA E.G.B. Y B.U.P. 
Continúa abierto el plazo de matricula para el 

curso 1988-89 

Plaza de Atilano Casado, Nº 2 - 1° Drcha. - Tlf. 888 01 78 

informa 

ANUNCIO 

En los Boletines Oficiales del Estado y de la Comuni
dad de fecha 5 de mayo de 1988 aparecen publicaciones 

· de concurso para suministro, instalación y mantenimien
to de 350 papeleras, así como concurso de instalación de 
relojes termómetro con publicidad en la vía pública, pu
diendo presentar proposiciones en sobres separados, en 
la Sección de Contratación de este Excmo. Ayuntamiento 
hasta el día 28 de mayo corriente, a las 13 horas, teniendo 
lugar la apertura de las plicas que se presenten el día 30 
de mayo a las 12 horas en la Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, 11 de mayo de 1988 
El Secretario General 

l[I' Excmo. Ayuntamiento 
9" de Alcalá de Henares 
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En el aula de cultura de la Caja de Madrid 

SEENTREGARONLOSPREMIOSCERVANTES 
INFANTIL Y JUVENIL 

El sábado día 7, en el aula de cul
tura de la Caja de Madrid, se 
realizó la entrega del premio li
terario infantil y juvenil Cervan
tes. La entrega de premios fue 
precedida por la representación 
de «El retablo de las maravillas» 
por el grupo de teatro alcalaíno 
TELA, que dirige Paz Carrero 
Eras. Actuaron como miembros 
del jurado Urbano Brihuega, 
concejal de Enseñanza; Sara 
Martínez, representante de las 
AP A; Hilario V. Cid, represen
tante de centros docentes; José 
María Nogales y Antonio Ramón 
Rodríguez como representantes 
del ayuntamiento, y Gerardo 
Azañedo en calidad de represen
tante de las delegaciones de 
distrito. " 

Los trabajos premiados en el 
apartado de poesía fueron 

los siguientes: en segundo nivel, 
«Un maestro que se fue», de Cruz 
Carrascosa Palomera, quien per
tenece al colegio Miguel Hernán
dez; en el tercer nivel, «Y qué 
más¡>, presentado por Inmacula
da Sánchez Navalpotro, del co
legio Ciudad del Aire; en este ni,
vel el jurado estableció un accé
sit que recayó en el trabajo «Un 
viejo molino manchego», de Fé
lipe Sáez Jiménez, del Ciudad 
del Aire. i 

En cuanto a prosa, los traba
jos premiados fueron éstos: en se
gundo ;1Ível, «Aravaca», de Aroa 
Gallego Aparicio, que estudia en 
el colegio Miguel Hernández; en 
tercer nivel, «El juicio» presen
tado por Inés Astudillo Pacheco, 
del Ciudad del Aire. También en 
este nivel se estableció un accé
sit para el trabajo «Los caminos 

de la hipocresía», de María del 
Rosario Alvarez Mayo, del Daoíz 
y Velarde. 

Los premios anteriormente se
ñalados fueron entregados por 
los concejales alcalaínos Andrés 
Casquete, Urbano Brihuega, 
Luis Fuentes y Fenando García 
Pela yo. 

También se procedió a la en
trega de un lote de libros a los co
legios donde cursan estudios los 
niños galardonados. 

Una vez concluido el acto, 
charlamos un momento con dos 
de los niños ganadores, los dos 
con nueve años. 

Aroa Gallego Aparicio nos di
jo que se sentía muy contenta 
después de que su relato hubiera 
ganado el premio de prosa. Sue
le escribir mucho, sobre todo 
cuentos, de los que sus protago-

SI SOLO BUSCA CALIDAD EN OPTICA, VISITENOS 
• 
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nistas son niños. Es muy buena 
estudiante y, cuando le pregun
tamos qué le gustaría ser de ma
yor nos contesta que no sabe. Le 
sugerimos que tal vez le gustara 
ser escritora y se le alegra la ca
ra con una sonrisa. 

Cruz Carrascosa Palomera ha 
ganado el premio de poesía. Nos 
afirma que para él sus poemas 
son como un diario en el que 
cuenta sus penas y sus alegrías y 
está muy contento de haber ga
nado este premio. De mayor le 
gustaría ser científico y futbolista 
y, si pudiera ser, también poeta. 

1 
1 supe-:_ 1 
I · repar~1on I 

14canos1 
1 '~~., 1 
1 1 
1 1 
1 1 
1 1 
1 c/. Cruz de Guadalajara, 41 

(semiesquina a Teniente Ruiz) 

:"Wj~·1; 
1 haga dos 1 
l
. - y pague una I -----
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Gacetillas Complutenses 

Cables olvidados 
Como ya he comentado en bas

tantes ocasiones , soy enemigo 
acérrimo de los tendidos eléctri
cos aéreos que tanto afean las fa
chadas y las calles del casco anti
guo y que, lamentablemente, tan
to abundan en nuestra ciudad. 

Ciertamente, pretender que 
sean enterrados en su totalidad es 
algo tan consecuente como inge
nuo ; y es que el ayuntamiento ha 
dado sobradas muestras de su de
sinterés por la solución de este 
problema siquiera en los casos 
más escandalosos . 

Pero , a pesar de lo dicho , hay 
ocasiones en las que este olvido 
llega a situaciones que rozan el 
absurdo; y si no, véase el caso del 
edificio situado al final de la ca
lle Postigo en su esquina con Ani
mas y la puerta de Santa Ana: 
construido hace ya unos cuantos 
años , aún continúan en la acera 
los postes «provisionales» desti
nados a sujetar los cables eléctri
cos que corrían por la fachada de 
la antigua casa y que nadie se 
preocupó de volver a sujetar una 
vez terminada la obra, por lo que 
hoy aún siguen colgando a mane
ra de monumento a la inope
rancia. 

Aclaración 
a dos gacetillas 

Si la semana pasada leyeron 
ustedes mi gacetilla dedicada a la 
plaza de San Francisco de Asís , 
es muy probable que llegaran a 
la conclusión de que su redacción 
resultaba un tanto extraña ... Y 
con toda la razón, puesto que los 
consabidos duendes de imprenta 
(aunque ya sería más propio ha
blar de los chips de ordenador) se 
encargaron de hacer desaparecer 
misteriosamente uno de los pá
rrafos, el penúltimo concreta-
mente. · 

Como suele suceder en estos 
casos la parte perdida fue preci
samente la que daba sentido al 
comentario, por lo que la gaceti
lla quedó así bastante incoheren
te . Aclaremos, pues, que en el pá
rrafo desaparecido explicaba có
mo los vecinos de esta plaza cui
daban con todo esmero los jardi
nes de la misma convirtiéndola 
así en uno de los más atractivos 
rincones de todos los barrios nue
vos de Alcalá. Mis disculpas , 
pues, a los vecinos de la plaza de 
San -Francisco por el involunta
rio gazapo al tiempo que reitero 
mi felicitación a los mismos por 
el cuidado e interés que ponen en 
su plaza. · 

Y en cuanto a mi queja acerca 
de la pintada del pedestal de la 
estatua de Cervantes , tan sólo he 
de decir que me congratula el he
cho de que ésta ya no existiera 
cuando sal_ieron _publicadas mis 
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gacetillas el pasado sábado por 
cuanto esto supone de eficiencia 
de los servicios municipales de 
limpieza. No obstante, me reite
ro en mi opinión de que no se 
conseguirá solucionar el proble
ma de las pintadas de una mane
ra definitiva mientras que no se 
persiga a sus autores. Por cierto 
que el pedestal del monumento al 
Descubrimiento de la plaza de los 
Santos Niños tambien necesitaría 
una buena limpieza . 

Las farolas 
de la Tabla Pintora 

Recientemente recorrí en su 
totalidad el paseo que, paralelo al 
río , discurre entre la Ronda Fis
cal y la presa de los García bor
deando los barrios de Tabla Pin
tora y Nueva Alcalá; y , para sor
presa mía, descubrí que no había 
una sola farola sana al haber si
do destrozadas en su totalidad 
por algunos presuntos gamberros 
sin que hubieran sido reparadas, 
lo que supongo que hará de este 
paraje alcalaíno un lugar poco re
comendable de visitar por la 
noche. 

Por cierto , no estaría demás 
que se quitara de una vez la añe
ja y ya completamente inútil to
rre del tendido eléctrico que , 
huérfana de cables desde hace 
'llucho, no hace ya sino estorbar 
a la entrada del citado paseo. Y 
si no es mucho pedir, se podría 
también escardar (es decir , lim
piar de cardos) los dos taludes 
que flanquean el paseo; así, a lo 
mejor el señor Herrero encontra
ba un lugar en el que plantar al
gunos de esos diez mil árboles 
que dice que le faltan aún ... 

La calle de 
Santo Tomás 
de Aquino 

Esta calle, que discurre entre 
la de los colegios y la ronda del 
Henares, presenta un estrangula
miento en parte eliminado al ha
ber sido retranqueadas tiempo 
atrás las fachadas de dos de las 
cuatro fincas involucradas en el 
mismo. 

Lo lógico sería haber continua
do con la nueva alineación en las 
dos fincas restantes; pero sor
prendentemente, al levantarse de 
nuevo la tapia que limita una de 
ellas se ha seguido con la alinea
ción antigua (la culpable del es
trechamiento) en vez de aprove
char para suprimirlo, lo- que ha 
perpetuado tanto el tapón como 
la imposibilidad de arreglar ese 
tramo de calle, más estrecho (y , 
por tanto, más peligroso) que los 
de los extremos. 

José Carlos CANALDA 

Colegia 
LOPE DE VEGA 

* 
* 
* 

EL COLEGIO DE MAS ALUMNADO 
DE ALCALA DE HENARES 

Preescolar 
E.G.B. 
a.u.P. v e.o.u. 

• INGLES DESDE PREESCOLAR 
• INFORMATICA -• ENSENANZA ASISTII;>A 

POR ORDENADOR Y VIDEO 

-COMEDOR Y TRANSPORTE-

Teléfono: 889 38 79 
C/. Luis de Medina, 12 (Pryconsa) 

ALCALA DE HENARES 

CENTRO DE ESTUDIOS 
PU.RTA MADRID 

(NUEVA ALTEA) 

1 INFORMATICA 1 IDIOMAS 1 CONTABllJDAD Y MECANOGRAFlA 
• GRADUADO ESCOLAR • RECUPERACION E.G.B. -B.U.P. -e.o.u. -F.P. 

• OPOSICIONES • ESCUELA DE AZAFATAS 
e/. Cardenal Cisneros, 30 (frente Puerta Madrid) - Tlf. : 888 31 51 - Alcalá 
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-
-

ALQUILER DE: 
MAQUINARIA 
GRUPOS ELECTROGENOS 
COMPRESORES 
COMPACTADORES 
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14 de Mayo, 
SABADO 

PRIMERA CADENA 

09'00 A TOPE. 
10'00 DICCIONARIO DE LA SA

LUD. "Drogas" (111). 
10'30 EL MAGO DE OZ. "El casti-

llo de la bruja Glenda". 
10'55 48 HORAS. 
11'00 LA BOLA DE CRISTAL. 
12'15 NUEVA GENTE. 
13'15 LOTERIA NACIONAL. 
13'30 LA OTRA MIRADA. "Vene-

zuela, al sur del Orinoco". 
14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 ISIOORO. Nueva serie de di· 

bujos animados. 
16'05 PRIMERA SESION. "Rocky 

Carambola". 
Los numerosos hijos del funcio-

11ari o Jorge Cana Is han descubier
to, de pronto, que su verdadera 
vocación es el circo. Junto a su vi
vienda se ha instalado el Gran Cir
co Mundial y uno de los mozos de 
pista, Rocky Carambola, introdu
ce a la familia Canals en la gran 
cwentura de la carpa. De pronto, a 
don Jorge le toca una quiniela de 
muchos millones. 

17'45 DIBUJOS ANIMADOS. 
18'00 LAS AVENTURAS DE TED-

DY RUXPIN. 
18'30 JUEGO DE NIÑOS. 
19'00 NUMERO 1. 
19'35 LA LEY DE LOS ANGELES. 

Episodio 2. 
20'30 48 HORAS. 
21'05 INFORME SEMANAL. 
22'15 SABADO NOCHE. 
23'20 EN LAS ALAS DE LAS 

AGU ILAS. Episodio 1. 
01'30 48 HORAS. 
01'35 FILMOTECA TV. "El lugar 

del muerto". 
El periodista Alvaro Serpa, encar
gado de la información internacio
nal en un diario lisboeta, se ve 
envuelto en un suceso que acabará 
en pesad~la: ha sido testigo del 
9.Ji:idio de un hombre apasionado 
de la ópera, personaje de extrañas 
y equivoca das costumbres, que en 
el momento de su muerte estaba 
acompañado de una hermosa mu
jer conocida por su vida senti
mental. 

03'35 MUSICA GOLFA. 
04'35 EL FUGITIVO. "Búsquedaen 

la ciudad del viento". 
05'25 LARGOMETRAJE. "Desenga-

ño''. 
Tras veinte años al frente de su 
imperio automovilístico, Samuel 
Dodsworth lo vende y junto con 
9J esposa, Francis, viaja a Europa. 
Muy pronto Sam comprende que 
su mentalidad no encaja con el 
Viejo Continente; por el contra
rio Francis ha visto una forma de 
escapar de la rutina. 

06'55 DOCUMENTAL. "La coloni
zación del planeta Tierra: el mar". 

SEGUNDA CADENA 

13'15 CARTA DE AJUSTE. 

PUERTA DE MADRID 

13'29 APERTURA Y PRESENTA· 
CION. 

13'30 OBJETIVO 92 . Voleibol. 
15'00 ESTADIO 2. 
22'00 VUELTA CICLISTA A ES

PAÑA. R e9.1 men de la etapa del 
día, disputada entre Las Rozas 
y Collado Villalba. 

22'30 EL HOMBRE Y LA GUERRA 
Capítulo 4. · 

23'20 AYER . "Revolución de los 
mass media (11) : Un cine amorda· 
zado (de "Raza" a "S.1rcos")(I). 

00'20 DIALOGOS CON LA MUSl
CA. 

00'50 DESPEDIDA Y CIERRE. 

15 de Mayo, 
DOMINGO 

PRIMERA CADENA 

07'20 LARGOMETRAJE. "Erótica, 
exótica, psicopática". 
Se presentan diversas actitudes de 
la mujer ante la vida y l ll'i peculia
res recursos que algunas han llega
do a desarrollar : desde la señora 
con veintidos hijos que no cree en 
los anticonceptivos hasta la moto
rista circense y la corresponsal de 
guerra . 

09'00 INFORME SEMANAL. (Reoe
tición del emitido el sábado 141. 

1 o·oo EL DIAL DEL SHIO R. SAN
TA MISA. 

11 '05 CONCIERTO. "Concierto 
Banda Primitiva de Liria". 

12'00 PUEBLO DE DIOS. "Ayer y 
hoy de María" (11). 

12'30 MUJERES DEL MUNDO. 
"Los hombres opinan de las mu
jeres". 

13'25 LA MASCARA NEGRA. "Bai-
le de máscaras". 

14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 LOS PEQUEÑOS PICAPIE

DRA. "i Pobre niña rica!". 
'16'05 ESTRENOS TV. "Ilusiones". 

La diseñadora de ropa femenina 
Linda Dobbins, casada con Larry, 
un industrial textil, recibe la noti
cia de que su marido ha muerto 
en un accidente aéreo cuando vo
laba de Canne a Nueva York. Su 
cadáver no ha aparecido, pero sí 
restos de su equipaje. Coincidien
do con el trágico suceso, el domi
cilio del matrimonio es asaltado y, 
entre otros objetos, desaparece 
u na colección de sel los a la que 
Larry nunca dio mayor importan 
cia. Pe ro ah ora, Linda descubre 
que tiene un valor incalculable y 
decide investigar. 

17'50 DIBUJOS ANIMAD OS. 
18'00 SI LO SE, NO VENGO. 
19'00 LA CLINICA DE LA SELVA 

NEGRA Capítulo3. 
19'55 A VISTA DE PAJARO . Ponte· 

vedr.f ríos, rías y puentes. 

EMPRESARIO 
compartimos sus preocupaciones 
y queremos darle seguridad 
y tranquilidad 

asesoría fiscal 
consultoría de empresa 
LIBREROS 48, 1 (tf.889 55 86)ALCALA DE HENARES 

29'30 EN PORTADA. "La reencar
nación del Lama Yeshe". 

21'35 LA VIDA SIGUE. 
22'45 DOMINGO CINE. "El secreto 

inconfesable de un chico bien". 
Juan José Jiménez y Val de Lara 
-Juanjo para los amigos- es un 
chico bien. Su padre, adstócrata 
de numerosos blasones. le ha dado 
tan estricta formación que Juan jo 
va para caballero español en la 
m~ pura línea tridentina. Contri
buye a ello el hecho de que no se 
sienta especialmente atraido por 
ninguna mujer, aunque oficial · 
mente tenga una novia guapísima 
que, al parecer, para él sólo signi· 
fica un a domo. 

00'25 48 HORAS. 
00'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

11'45 CARTA DE AJUSTE. 
11'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
12'00 ESTUDIO ESTADIO. 
18 '00 SESION DE TARDE. Ciclo 

Charles Chaplin. 
19'40 CAMIN''O DE SEUL. 
20'05 SPENSER, DETECTIVE PRI

VADO. " Locura cruel y discreta". 
21'00 MUY PERSONAL. "Chillida". 
22'00 VUELTA CICLISTA A ESPA

ÑA. Re9.1men de la etapa del día, 
última de la Vuelta, entre Collado 
Villalba y Madrid. 

22'35 ESTUDIO ESTADIO. 
00'35 DESPEDIDA Y CIERRE. 

.. 
16 de Mayo, 

LUNES 

PRIMERA CADENA 

07'00 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA Y PRESENTA· 

CIDN. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'00 LO IMPERDONABLE. Capí

tulo 121. 
11 '50 DINASTIA. Capítulo43. 
13'00 BENITO Y CECILIO. "La 

crisis energética". 
13'30 TRES POR ruATRO. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO 

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 CORRUPCION EN MIAMI. 

"Rock duro". 
Sonny Crockett no se siente a 
gusto con el mundo musical en el 
que se desenvuelve su mujer. Lo 
que a Sonny no le convence en 
absoluto es el ambiente en el que 
se desenvuelven algunos de los 
promotores que producen los dis
cos de su mujer. Su recelo será 
motivo de disputas entre la pareja 
que verá perturbada su relacion 
sentimental y afectiva . 

16'30 TAL CUAL 
18 '00 AVANCE TELEDIARIO. 
18'05 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 LA CAJA MAGICA. 

"Las oscuras mazmorras". 
19'00 A MEDIA TARDE. 

"La música". 
19'30 DE PELICULA. 
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Programa de Televisión 

20'30 TELEDIARIO 2. 
21 '00 EL PRECIO JUSTO. 
22'45 ALFR ED H ITCHCOCK PRE

SENT A .. . 
"Despiértame cuando esté muer
ta". 
Ch..-les Dean y su mujer Jessie 
asisten a una fiesta que da su ami
ga Carla. En el transcurso de ésta 
alguien propone que Stewart 
Dean, experto en hipnosis, haga 
una demostración. Sin remedio 
la celebración se inclinará hacia 
otros derroteros, hasta el punto 
de que nadie pod ía imaginar que 
u na fiesta diera lugar a tales suce
sos dramáticos. 

23'15 DOCUMENTOS TV. "El pre-
cio del Señor". 

00'15 TELEDIARIO 3. 
00'35 TELEDEPORTE. 
00'50 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

11'45 CARTA DE AJUSTE. 
11 '59 APERTURA. 
12'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'30 DESCUBRIMIENTOS BAJO 

EL AGUA. "Un nuevo mundo". 
16'30 CUENTOS Y LEYENDAS. 

"Vestida de tul". 
Una j()len aristócrata, huérfana y 
casi 11"ruinada, prepara su puesta 
de largo con un precioso vestido 
de tul. &i madrastra organiza una 
interesante boda con un joven ri
co. Pretende, de este modo, casar
la y así desem b..-azarse de ella. 

17'30 MUSICAL. 
18'30 NATURALEZA IBERICA. 

"Los surcos del tiempo: Monfra
~e" (11). 

19'00 CAPITOLIO. Capítulo 193. 
19'25 LOS MEDICAMENTOS 

lAMIGOS O ENEMIGOS? 
"Demasiado no es sano". 

19'40 AVEC PLAISIR. Unidad 45. 
20'00 MIRAR UN CUADRO . 
20'30 FM-2. 
21'00 EL MIRADOR. 
21'20 CINE-CLUB. Ciclo: Francois 

Truffaut. 
"Amor en fuga". 
Antaine Doinel .se divorcia de su 
mujer, Christine, con la que ha 
tenido un hijo, Alphonse. Trabaja 
como corrector de pruebas en una 
imprenta y ha escrito un libro so
bre el amor. AJ acompañar a su 
hijo a la escuela encuentra casual
mente a su antiguo y primer 
amor, Colette. 

23'05 ULTIMAS PREGUNTAS. 
23'35 JAZZ ENTRE AMIGOS. 

"Decter Gordon" (1). 
00'35 DESPEDIDA Y CIERRE. 

,7 de Mayo, 
MARTES 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
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08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'00 LO IMPERDONABLE. Capí

tulo 122. 
11'50 DINASTIA. Capítulo44. 
13'00 LAS AVENTURAS DE GU 

LLIVER. "El duelo". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TER RITO· 

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'35 CORRUPCION EN MIAMI. 

"La guerra de los indios". 
Mientras et teniente Castillo se 
hace pasar por distribuidor de 
droga, Ricardo Tu bbs entra en 
contacto con un jefe indio y la 
gente de la reserva, destinatarios, 
en principio, de la droga. 

16'30 TAL CUAL. 
18'00 AVANCE TELEDIARIO. 
18'05 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 HEIDI. "Vamos a ver las 

flores". 
19'00 LA NAVE TIERRA. "Cora

les". 
19'30 ENTRE LINEAS. 
20'00 LAS CHICAS DE ORO . "La 

nueva amiga de Dorothy". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 VIAJE CON NOSOTROS. 
22'25 SESION DE NOCHE. 

Ciclo: Tracy y Hepburn. 
"Mar de hierba". 
En 1880, Jim Brewton, magnate 
ganadero de Colorado, que deten
ta u nas tierras cedidas temporal
mente por el Estado -el mar de 
hierba- se casa con Lutie Carne-

ron, de la alta sociedad de St. 
Lou is. Mu y pronto, el gran desni
vel que separa a la pareja acaba 
haciéndose insalvable. Lutie está 
acosrumbrada a una vida que cho
ca con todo lo que ahora le rodea 
y sin proponérselo empieza a sen
tir nostalgia de su infancia. Por 
otra parte, Jim sufrirá otra serie 
de contratiempos que se sumarán 
a los féllliliares y que complicarán 
bastante su existencia. 

00'45 TELEDIARIO 3. 
01'05 TELEDEPORTE. 
01'20 TESTIMONIO. 
01'25 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

11 '45 CARTA DE AJUSTE. 
11 '59 APERTURA. 
12'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
15'00 TELEDIARIO l . 
15'30 AZUCAR MORENO. "Los co

mienza;". 
16'30 ZARZUELA. "B caserío". 
18'30 ROBINSON EN AFRICA. 

"En brazos del dios Nilo". 
19'00 CAPITOLIO. Capítulo 194. 
19'25 LOS MEDICAMENTOS. 

lAMIGOS O ENEMIGOS? 
"Investigación interminable". 

19'40 AVEC PLAISIR . Unidad 46. 
20'00 DOCUMENTAL. "El canal 

imperial". 
21'00 EL MIRADOR. 
21'15 SUPLEMENTOS4. 
21'45.TENDIDO CERO. 

CONSTRUCCIONES 
Y REFORMAS 

ESTUDIOS Y PROYECTOS 
DE DECORACION 

La nueva alternativa· 
de instalaciones 

OBRAS ··SIN OBRA 
VIVIENDAS 
COMERCIOS 
INDUSTRIAS 
Etc. 

~ 
BLOOUE DE DISEÑO, S.A . 

el Alameda, 26 - Teléfs. 888 50 12 - 888 55 94 
Alcalá de Henares 

22'15 EL TIEMPO ES O RO. 
23'15 LA BUENA MUSICA. "Sólo 

Jazz: Tito Puente y Celia Cruz". 
00'15 DESPEDIDA Y CIERRE. 

,8 de Mayo, 
MIERCOLES 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA Y PRESENTA-

CION. 
08'00 BUENOSDIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'00 LO IMPERDONABLE. Capí

tulo 123. 
11'50 DINASTIA. Capítulo45. 
13'00 ERASE UNA VEZ ... 

EL HOMBRE. "Y la tierra fue". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO

RIAL. ' 
15'00 TELEDIARIO l. 
í5'35 GORRUPCION EN MIAMI. 

"Horas perdidas". 
Trudy es víctima de lo que pare
ce ser un encuentro con un ovni, 
y que tiene relación con una ope
ración secreta del Gobierno. 

16'30 TAL CUAL. 
18'00 AVANCE TELEDIARIO. 
18'05 LOS MUNDOS DE YUPL 
18'30 EL PEQUEÑO VAMPIRO. 

Episodio 3. 
19'00 A TOPE. 
20'00 DE NUEVE A CINCO. "Cri-

sis matrimonial". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 QUERIDO PIRULI. 
22'20 CANCION TRISTE DE HILL 

STREET. "La otra cara de la uni
dad". 
Whitney Bames, una prostituta, 
mata acc identalmente a uno de 
sus dientes. En el registro que lle
va a cabo la policía en el local del 
crimen se encuentra una cámara 
de vídeo oculta detrás de un espe
jo. Esta pista interesa especial
mente al jefe Daniels, quien de in
mdiato manda confiscar las cintas 
con las grabaciones. Por otra par
te, Lu cy Bates decide aceptar el 
ofrecimiento del capitán Furillo 
p¡wa sustituir al recientemente fa
llecido sarge!'to Ph íl Esterhaus. A 
causa de este cambio. Coffey se 
encuentra muerto de miedo no 
sea que su compañera tome repre
salias contra él. Coffey está muy 
ocupado además en este momen
to en terminar con el asunto que 
mantiene con Sandy, una chica 
que le trae de cabeza. 

23'25 VIVIR CADA DIA. 
"Universitas Studii Salmantini". 

00'25 TELEDIARIO 3. 
00'45 TELEDEPORTE. 
01'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

11'45 CARTA DE AJUSTE. 
11 '59 APERTURA. 
12'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO

RIAL. 

PUERTA DE MADRID 



l 

D 

1· Programa de Televlslón 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 DOCUMENTAL. "Volcanes". 
16'30 EL JARDIN DE VENUS. 

"8 prevenido engaño: G111tia". 
17'30 TRES AL DIA. 
18'25 FUERON PRIMERA PAGINA 

"Bemadette Devlin". 
19'00 CAPITOLIO. 
19'25 LOS MEDICAMENTOS. 

i.AMIGOS O ENEMIGOS? 
"LOulf es un medicamento". 

19'40 AVEC PLAISIR. R~etición 
Unidad45. 

20'00 FUTBOL. Bayer Leverkusen • 
R.C.D. Español. 
T1C11smisión en directo de la final 
de la Copa de la U EF A que se dis
putará en el estadio de Leverku · 
sen, en la R~ú blica Federal de 
Allmaiia. 

22'30 EL MIRADOR. 
2 2'45 OFICIOS PARA 

EL RECUERDO. "licoreras". 
23'15 SE HA ESCRITO UN CRI

MEN. "Asesinato sólo por en
cargo". 

24'00 TIEMPO DE CREER. 
00'15 DESPEDIDA Y CIERRE. 

19 de Maya, 
JUEVES 

PRIMERA CADENA 

07'45 ·CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA Y PRESENTA-

CION. 
08'00 BUENOS OIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'00 LO IMPERDONABLE. Capí

lllo 124. 
11'50 DINASTIA. Capítulo 46. 
13'00 JOHNNY OUEST. "la som· 

bra del cóndor". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 CORRUPCION EN MIAMI. 

U na serie de crímenes se produ · 
cen en una agencia matrimonial 
y Crockett toma cartas en el 
·asunto. Para poder tomar con
tacto con las vK:timas se inscribe 
en la lista de candidatos, y con 
gran sorpresa por su parte se ve 
casado de repente. Sigue la pista 
de algunos de' los asesinados y-la 
irt1estigación le lleva a una mujer 
llamada louis, que estuvo en un 
restaur111te. con una de las vH:
timas. · 

16'30 T Al CUAL. 
18'00 AVANCE TELEDIARiO. 
18'05 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 MUSIOUISIMOS. 

Melodía al ralentí. Invitado: Ale
jaidro Alonso (flauta). 

19'00 CRONICA JOVEN. 
19'25 CON LAS MANOS EN LA 

MASA. 
19'55 HABLANDO CLARO. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LUZ DE LUNA. "Buscando 

una rubia". 
22'15 DERECHO A DISCREPAR. 
2"3'45 A MEDIA VOZ. 
00'15 TELEDIARIO 3. 
00'35 TELEOEPORTE. 
00'50 DESPEDIDA Y CIERRE. 

PUERTA DE MADRID 

SEGUNDA CADENA 

11 '45 CARTA DE AJUSTE. 
11 '59 APERTURA. 
12'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 LA RUTA DE LA SEDA. 

"Donde los caballos vuelan como 
el viento". 

16'30 TEATRO. "La profesión de la 
señora Warren". 

17'55 GIMNASIA RITMICA DE
PORTIVA. 

19'30 NUESTRO MUNDO. 
19'45 AVEC PLAISIR. Repaso de 

las unidades 45 y 46. 
20'00 MAESTROS DE LA ANIMA-

CION. 
20'30 OLIMPICOS. Ciclismo. 
21'00 EL MIRADOR. 
21'15 SUPLEMENTOS4. 
21'45 DESCARTES. 
22'00 LOTERIA PRIMITIVA. 
22'15 JUEVES CINE. "Medio am

biente frío". 
En 1968, el Partí do Demócrata 

celebra en Oiicago su Conven
ción, que va a ser ·investigada por 
u na ca mara de televisión, la de 
Haskell Wexler. Wexler refleja con 
su cámara no sólo los ~ettos y 
grupos marginados, sino los inten
tos por acallar su denuncia. 

00'10 METROPOLIS. 
"l~ Angeles: New Age M.Jsic, 
Neon, lace". 

00'40 DESPEDIDA Y CIERRE. 

20 de Maya, 
VIERNES 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
08'00 BUENO~ DIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA. 

LADY BELLE e/. Santiago, 38 

/------')1 Ounto al salón de juegos recreativos) 

•MASAJES REHABILITACION (Acupuntura) 
• Lumbago • Ciatica • Cervicales • Deportivos. 

• TRATAMIENTOS CURATIVOS. 
•MEDICO NATURISTA. 
•TRATAMIENTOS ADELGAZANTES. 
• Deje de fumar en una sola sesión de magnetoterapia. 
• Peluquería unisex, Solarium, control mental, etc. 

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS 

Petición de hora para todos los servicio al 11f. : 888 28 80 

e POLLERIA HUEVERIA 
e POLLOS ASADOS 

• CONEJOS ASADOS 
e FREIDURIA 

1 POLLOS EL 
AL'AST . 

11 Rfo Alberche (Alcatorre) 
Tlf.: 889 79 04 POLLASTRE 
ALCALA DE HENARES ABIERTO DOMINGOS 

Automóviles de ocasión 
C~llE/A 

¡Tenemos el coche que busca al precio que desea! 
-AMPLIAS FACILIDADES DE PAGO-

Ctra. Madrid-Barcelona km. 31,700 - Tlf 889 02 37 
ALCALA DE HENARES 

10'00 CUATRO HOMBRES PARA 
EVA. Capítulo 1. 

11 '50 DINASTIA. Capítulo 4 7. 
13'00 LOS OSOS BERENSTAIN. 

"la cueva prohibida". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TER RITO· 

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 CORRUPCION EN MIAMI. 

Episodio 34. 
16'30 TAL CUAL. 
18'00 AVANCE INFORMATIVO. 
18'05 LA LINTERNA MAGICA. 
19'30 DICCIONARIO DE LA SA-

LUD. "Drogas IV: la familia". 
20'00 MASH' "locuras de la vida, 

inquietudes de la muerte". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21 '00 EL TIEMPO. 
21'15 CARA A CARA. 
22'30 VIERNES CINE. "La decisión 

de Sophie". 
En 1947, Sophie, una polaca que 
ha pasado por los campos de ex
terminio alemanes, en los que h¡¡ 
perdido a su marido y a sus hijos, 
llega a los Estados Unidos y en
cuentra cobijo en Nathai laidau, 
con el que forma pareja. Pronto 
conoce a un escritor, y entre 1 os 
tres forman la mejor amistad del 
mundo. 

01'15 TELEDIARIO 3. 
01'35 TELEOEPORTE. 
G1'50 El PERRO VERDE. 
02'50 McMILLAN Y ESPOSA. "En

terrado vwo". 
04'25 LARGOMETRAJE. "Colette 

y Bruno". 
Ha habido dos batallas de las Ar· 
denas: la que sucedió durante la 
Segunda Guerra Mundial y la que 
se libra ahora en la localidad de 
Du rby, paraíso tun'stico, entre el 
hotel l'Esplanada, y la competen· 
cia algo menos eficaz. 

05'45 DOCUMENTOS TV. "8 pre· 
cio del Señor". 

06'45 DOCUMENTAL "Turquia". 
07'35 LARGOMETRAJE. "En per

sooa". 
El j011en Em ory conoce casual
mente en el ascensor de un hotel 
a una misteriosa muchacha llama
da aara a ofax. que siempre lle
va el rostro cubierto. Esto des
pierta en él una fuerte curiosidad, 
que poco a poco se va convirtien
do en obsesión. 

SEGUNDA CADENA 

11'45 CARTA DE AJUSTE. 
11'59 APERTURA. 
12'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 ALLA VAMOS. "la conquis

ta desde Asunción". 
16'30 MUSICAL. 
17'00 GIMNASIA RITMICA DE

PORTIVA. 
18'55 TOROS. Transmisión de la pri

mera de las cuatro corridas de la 
Feria de Sai Isidro que TVE tiene 

previsto ofrecer. 
21'15 SUPLEMENTOS 4. "Campo y 

mar". 
21'50 CONCIERTO. "Misa de R&

quiem". 
23'30 CERCA DE LAS ESTRE

LLAS. Transmisión en diferido 
de un ercuentro de balonc11stQ.... 
de la NBA. 

01'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 
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Baloncesto 1 
No pudo con el Valvi Gerona 

BJ·BD, CAJAMADRID, 
APEADO DEL ASCENSO 
V ALVI GERONA, 83 - CAJAMADRID, 80 (45-34 en el descanso) 

VAL VI GERONA: Epi (20), Pujols (12), Sims (17), Montes (9), Wright 
(23). También jugó Alvarez (2). 

CAJAMADRID: Morales (15), Gil (3), Johnston (10), McCann (17) y 
Villalobos. También jugaron Ansa (24 ), Orenga (8) y U oren te (3). 

ARBITROS: Neyro y Gimeno. 

Al final no pudo ser y puede de
cirse que Cajamadrid perdió la 
oportunidad de ascender a la prime
ra división del baloncesto nacional 
en la cancha del Ruiz de Velasco, 
cuando tres días antes de salir de
rrotado del Palau Acosta gerunden
se no supo remachar al Valvi cuan
do tenía todo a favor después de la 
victoria alcalaína en el primer par
tido del play-off. El tercer partido 
frente al Valvi era un partido a cara 
de perro en una cancha desborda
da de público anhelante de ver a 
&J equipo conseguir el ascenso. 

Pero Cajamadrid no perdió lapo
sibilidad de ascender el pasado sá
bado frente al Valvi. Cajamadrid 
perdió esa posibilidad cu•ando tres 
días antes de ese tercer partido del 
play-off fue incapaz de remachar a 
un hundido Valvi que llegaba al 
Ruiz de Velasco con una eliminato
ria casi perdida y con un solo favo 

VESTUARIO LABORAL 

"GAMO" 
• Empresas • Talleres 
• Hostelería • Clínicas 

• Alimentación, etc. 
- SERVICIO A DOMICILIO

Bordamos anagramas 

Mercado Municipal - Planta alta 
número 8 - Tif. : 888 99 96 

rito : el equipo de Jesús Codina. Y 
si me apuran, Cajamadrid no ha per
dido la posibilidad de ascender en 
estos play-off frente al Valvi. Esta 
oportunidad fue perdiéndose poco 
a poco durante toda la temporada, 
una temporada en la que los desa
ciertos han primado en la marcha 
del equipo, aunque el equipo alca
laíno atravesara fases de buen 
baloncesto ; pero bien cierto es que 
el mejor baloncesto lo pudimos ver 
cuando Cajamadrid, ya dentro de 
un flojo grupo C, se medía a unos 
rivales muy inferiores. Tiempo ha
brá de analizar pormenorizadamen
te esta temporada, pero baste decir 
que si el objetivo antes de qomen
zar la temporada era el ascenso y 
éste no se ha conseguido puede de
cirse que la temporada ha sido un 
fracaso. 

El partido frente al Valvi' fue de 
inferioridad por parte de los alca
laínos y asílos gerundenses siempre 
fueron por delante en el marcador, 
llegando a conseguir hasta catorce 
puntos de ventaja en el primer tiem
po, diferencia máxima en el marca
dor. Reaccionaría Cajamadrid pero 
el V alvi, que tiene un buen equipo, 
un cinco inicial muy potente que 
le suele solucionar la papeleta , lo
gró contener la reacción alcalaína 
Los momentos cruciales del encuen
tro fueron resueltos por los gerun
denses en medio del delirio de sus 
seguidores que invadieron la cancha 
para celebrar ese ascenso que a Ca
jamadrid se le escapa. Y si el Valvi 
tuvo la serenidad suficiente en esos 
últimos minutos para resolver un 
partido que se presentaba igualado 
tras esa reacción de los alcalaínos, 
los hombres de Codina se vieron 
impotentes para frenar a Epi, y so
bre todo a Wright. 

ESPECIALIDADES: 

Costillas 
Pollo 

Hamburguesas 
Steaks 

Buff et de Ensaladas 

· Plaza de la Juventud, s/nº (frente a Casa de la Juventud) 
Teléfono: 881 56 87 Alcalá de Henares 
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sección de Velocidad 

C.P. ALCALA EMPEZO 
A CAMINAR CON EXITO 

El 27 de marzo en Arganda c<r 
menzó el II Trofeo Federación con 

· la participación de los seis clubes 
de la comunidad de Madrid: Alas 
Patín Club, Municipal de Arganda, 
Arganzuela, Moratalaz, Oub Patín 
Parla y Club Patín Alcalá. 

En las primeras jornadas Alcalá 
logró un primer puesto a cargo de 
José Manuel Muñoz, dos terceros 
y dos cuartos de Toby Radford, 
David Peñacoba, David Muñoz y 
Benito Peñacoba. 

Los días 30 de abril y l y 2 de 
mayo se celebraron los campeona
tos provinciales en pista y circuito 
en las instalaciones municipales de 
Arganda en los cuales, con solamen
te dos meses desde su creación, la 
sección de velocidad del Club P"¡ín 
Alcalá ha conseguido cuatro meda
llas: tres de plata y una de bronce 
a cargo del patinador mini Jorge 
Lozano. Los alevines consiguieron 
tres cuartos puestos y algún quin
to y sexto a cargo de Toby, José 
Manuel y Alejandro Corredor. Los 
benjamines Ramón García, David 
Muñoz y David Caja3 y las féminas 
Susana de la Cruz, María de los An
geles Muñoz y Pilar Catena eviden
ciaron su valía Las alcalaínas Na
zaret y Beatriz Menéndez, patina
doras del club municipal de Argan
da consiguieron los siguiente: Na
zaret, campeona • provincial en 
3.000 metros circuito y S .000 pis
ta y segunda en S.000 metros cir
cuito. Beatriz, primera en 3.000 
pista, segunda en 5.000 pista y 
tercera en 300 velocidad. 

En Alcalá el pasado sábado se 
celebró la penúltima jornada del 

11 Trofeo Federación en el cual 
nuestros chicos y chicas demostra 
ron que en igualdad de condici<>- • 
nes son tan buenos cent o los de
más. Es una lástima no tener un 
patinódromo, pues de tenerlo los 
éxitos vendrían por sí solos. 

En la categoría mini Jorge Loza
no obtuvo la segunda plaza, en ben
jamín, David Peñacoba fue tercero. 
En alevín nuestros patinadores tu 
vieron éxito: T oby fue primero; J <>
sé Manuel, segundo y Alejandro, 
cuarto. El juvenil Jock Radford 
mostró clase, quedó sexto y cuando 
esté más preparado dará guerra a 
los mejores de su categoría 

El pasado domingo se celebró 
la última prueba del 11 Trofeo Fe
deración en Parla. El mini Jorge 
volvió a repetir el segundo puesto. 
Los benjamines estuvieron bien: 
David Peñacoba, quinto; Toby vol
vió a repetir primer puesto; José 
Manuel, tercero y Alejandro, cuarto. 

En el cómputo de las cuatro 
pruebas de que consta el trofeo el 
mini Jorge guedó tercero, los alevi
nes Toby (primero) José Manuel 
(segundo), estos recibiendo sus tro
feos pero todos recibieron un re
cuerdo de este Trofeo Federación. 

L. HIDALGO 
/ 

PE NS ION 
LEVANTE 

Habitaciones 
Residencial Canarias, 5 - 3° C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

· ~~,, Hotel El Bedel ~en.ru~, 
·I~l , >f?\ ••• ~ .. 
'l.U CAFETERIA - BAR •·• 

Platos combinados 
COMUNIONES - CONG RESOS - CONVENCIONES 

Plaza de San Diego, 6 - llf. : 889 3 7 00 - Alcalá de Henares 

TRABAJOS A COMUNIDADES 

PUERTA DE MADRID 



Balonmano 

ca¡amadrid brilló otra vez 
28·t8, VENCIO AL TEIA 
CONTUNDENTEMENTE 

CAJAMADRID: Manolo, Lakovic (2), Gáme-z (3), Cihuri (S), Puzovic 
(6, 2 de penalti), E.berdín (S), Prad~ 1(1). También jugaron López León 
(2), Osear (2) y Vidal (2). Fueroo excluidO'I Lakovic, E.berdín, Prada'I l. 
Cihuri y Vidal. 

TEKA: Perico, Postigo (1), Villaldea (S, 3 de penalti), Lópe-z (1), Mertz 
(4 ), Ruiz (4) y Mladenovic (2, uno de penalti). También jugaron Neme
sio (2), Miera y Félix. Fue excuido Villaldea. 

ARBITROS: Navarro y Teigell. No destacaron y tampoco lo hicieron 
dema<1iado bien. Fueron muy protestadO'I por el público pero no influ
yeron en el resultado. Amooestaron a Mertz y Ruiz por el equipo santan
derino y a Lakovic y Manolo por el equipo alcalaíno. 

Cajamadrid se impuso con relati
va · facilidad al Teka en un partido 
en el que la superioridad del equipo 
que dirige Domingo Bárcenas fue la 
nota predominante . Ya en los pri
meros 8 minutos de juego Cajama
drid consiguió un parcial de &-O que 
dejaba muy claro lo cp..lC iba a ser el 
partido. Por entonces Manolo se es
taba convirtiendo una vez más en el 
héroe que paraba todo lo que le lle
gaba a sus irunediaciones, cosa que 
era aprovechada por sus compañe
ros para que con la efectiddad que 
les está caracterizando ir anotando 
los goles uno tras otro. Y eso que 
el goleador yugoslavo del Cajama
drid, Puzovic se encontraba muy 
vigilado y tardó en inaugurar su 
cuenta particular, pero los Cihuri, 
Elberdín y Lakovic se encargaban 
de ir abriendo las diferencias en el 
electrónico. En sí, · puede decirse 
que la ptjmera mitad en su conjun
to estuvo aburrida al no haber más 
que un equipo en la cancha y no 
era otro que el de Domingo Bárce
nas. Manolo se había encargado de 
ponerle el espectáculo a ese primer 
tiempo tras parar tres penaltis y 
realizar una excelente actuación. 

Pero debió de haber una buena 
regañina de García Cuesta a sus ju
gadores en el descanso pues estos 
saljeron con mayor mordiente y 
unido a que el Cajamadrid se relajó 
algo en defensa, el equipo cántabro 
se acercó en el marcador hasta con
seguir un 15-13 cuando se llevaban 
10 minutos de la segunda mitad. 
Pero el Te ka no podía con Cajama
drid cuando los alcalaínos mostra
ban sus mejores galas y máxime 
cuando Mladenovic y Mertz, los 
extranjeros del Teka, estaban total
mente oscurecidos y por su parte 

los Lakovic y Puzovic mantenían 
su buen nivel de toda la temporada. 
El ritmo de juego se aceleraba y las 
diferencias volverían aumentarse 
hasta llegar a la máxima de 26-i6 
que a la postre era la diferencia c¡iue 
iba a ser definitiva. · 

DOMINGO BARCENAS 

Con su buen humor de costum
bre, el técnico del equipo alcalaíno 
respondió a nuestras preguntas ana
lizándonos en primer lugar el par
tido. 

-Yo creo que la diferencia en el 
marcador es exagerada, porque en 
estos partidos, que se produzca este 
tanteo no es normal. El primer 
tiempo ha sido toda una sinfonía 
de Beethoven para nosotros. En la 
segunda mitad, cuando un equipo 
ha tenido los treinta primeros minu
tos que nosotros hemos tenido, tic-

. ne que venir en algún momento la 
decadencia, pero el Cajamadrid ha 
sabido reaccionar y aumentar las 
diferencias. 

La buena defensa del Caja ha
bía vuelto a ser clave para la conse
cución del triunfo. 

-La buena defensa y el ritmo en 
ataque. 

Tampoco le dolieron prendas en 
reconocer que el Caja se había pre
cipitado en algunos momentos. 

-Sí, ahora se puede decir con 
toda tranquilidad. Pero si no hu
biera llegado esa precipitación la 
diferencia hubiera llegado a ser im
portante. 

Cuando le preguntamos por los 
destacados de Cajamadrid, Bárce
nas fue conch.iyente. 

-FuenteCNejuna. ¡,Quién mató 
al comendador? FuenteCNejuna. 

* Tocio para el camping. 
* caravanas nuevas y usadas. 
• Remolques. 
• Enganches para turismos. 
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Ch u ti Sala de Prensa 
El buen defensa alcalaíno, que 

nos confesó que era la primera 
vez en su carrera d eportiva que 
era expulsado directamente, fue 
muy duro en sus comentarios .. 

-Este personaje, por no llamar
lo de otra forma, fue el que nos pitó 
en Leganés y nos humilló y avasa
lló; hoy lo ha vuelto a demostrar. Ha 
sido un partido que tenía controlado 
perfectamente, nos ha pitado do~fal
tas inexistentes cuando ellos tienen 
buenos lanzadores que suelen apro
vechar los lanzamientos al borde del 
área, eso, junto a un tercer gol tonto 
nos ha hundido. Todo el mundo ha 
visto las patadas que daba el Avila 
y sin embargo a nosotros por nada 
nos sacaba tarjeta mientras que a ellos 
no. 

Sin embargo Chuti admitió 
perfectamente su expulsión. 

- Yo soy un hombre sincero y re
conozco que me ha expulsado bien. 
Ha sido una jugada en la que un ju
gador del Avila tras discutir flor una 
patada que me ha dado, delante del 
árbitro me ha puesto los cuernos y me 
ha llamado hijo de. . . Yo con el ner
viosismo, le he dicho que eso lo era 
él. Y me ha expulsado. Pero yo le he 
dicho al árbitro que tenía que haber
nos expulsado a los dos. 

Parece ser que durante el en
cuentro hubo un intento de 
abandonar el terreno de juego. 

-Sí. Ha -habido un compañero 
que ha llegado a decir que nos fub-_a
mos del campo porque era una auten
tica humillación. 

J os.é Antonio 
Tejedor 
(Entrenador del Avila) 

Hemos tenido la oportunidad 
de conversar en varias ocasiones 
con José Antonio Tejedor, entre
nador del Avila y hemos compro
bado en todas ellas que es un 
hombre sincero y que da gusto 
hablar con él por su amabilidad. 
Con respecto a este Avila-Alcalá, 

tuvo palabras de elogio para los 
dos contendientes. 

- En nuestro anterior partido en 
nuestro campo, contra el Parla en el 
que perdimos 0-1, pudimos ganar 
perfectamente metiendo siete u ocho 
',goles pero la pelota no quiso entrar. 
Hoy sí ha sido positivo para noso
tros porque los jugadores han estado 
prácticos delante de la portería y las 
dos genialidades de Argenta en los dos 
primeros goles nos han encarrilado el 
partido. Yo quiero dejar muy claro 
que el Alcalá me ha encantado, que 
es uno de los mejores equipos que han 
pasado por aquí, porque yo nunca ha
bía visto que con esos 4-0 con los que 
iban perdiendo el que siguieran ata
cando e intentando hacer las cosas bo
nitas. Segura puede estar muy con
tento de su plantilla. Lo que pasa es 
que el fútbol es suerte; han queri~o 
irse amºba, les hemos creado espacios 
y les hemos podido meter los cinco 
goles. ¡ 

Algo en lo que insistió nueva
mente el técnico abulense fue en 
el carácter de equipos revelación 
que tiene A vila y Alcalá. ' 

- Sí, sin lugar a duda son los dos 
equipos revelación. Ya en Alcalá me 
gustó mucho el equipo de Segura y 
hoy me ha gustado mucho más; es
tán muy bien físicamente y perdien
do por goleada como iban perdiendo, 
han tenido los arrestos suficientes para 
seguir atacando. Me ha encantado 
hoy Dani, que ha hecho cosas muy 
buenas y es un jugador a tener en 
cuenta. 

Gil 
Hicimos el viaje de regreso de 

Avila con la expedición alcalaí
na y hay que dejar muy claro que 
la tristeza era la nota predomi
nante en el ambiente. Era la ima
gen diametralmente opuesta a la 
del regreso de Salamanca. Gil, el 
bravo defensa del equipo alcalaí
no no iba a ser menos. 

• • 

LOS «REYES» 
DE LOS PRECIOS 
EN MOBILIARIO 

DE TODOS LOS ESTILOS 

venga a vernos en: 

- Todos los espectadores que han 
visto el partido en directo han podi
do comprobar lo que ha ocumºdo en 
este partido. Nunca he querido opi
nar de los árbitros y tampoco voy a 
hacerlo en esta ocasión. 

Había que buscar un nuevo 
planteamiento deportivo y lo en
contramos en el hundimiento 
psíquico de un equipo al recibir 
dos goles seguidos a balón para
do, tras dos tiros libres. 

-Sí, nos han costado muy caros 
y está claro que son jugadas en las 
que influye mucho la suerte. Es muy 
raro que un jugador que lanza dos 
faltas directas en un partid,·:, intrn
duzca las dos y en este partido se ha 
dado el caso con Argenta. Esos dos 
goles han sido los que a la larga h~n 
motivado este resultado tan amplio. 

Era necesario buscar un lado 
más agradable, menos triste, y 
con Gil pudiera estar en el futu
ro que le espera. Se habla del 
Valladolid, se habla del Sala
manca. En tierras charras pare
ce que se le quiere mucho y no
sotros fuimos testigos de como 
fueron varios los peP.odistas que 
estuvieron entrevistándole con 
motivo del Salamanca-Alcalá. 
Sabemos de buena tinta que en 
ambos encuentros sorprendió a 
José Luis García Traid. 

- Puede ser que por aquellas tie
rras esté mifut&.ro, pero de momento 
hasta que no firme no quiero comen
tar nada. Yo tengo contrato en vigor 
con el Alcalá y hasta que no termine 
no quiero decir nada. 

De lo que no se puede dudar 
es de que Gil ha triunfado con el 
Alcalá y que para la afición com
plutense es todo un ídolo. 

- El cariño que me ha dado la 
afición de Alcalá es un cariño que 
siempre recordaré y cambie o no cam
bie de aires, al Alcalá le llevaré den
tro del corazón, lo mismo que a to
dos sus seguidores, y quiero que se
pan que en mi van a encontrar un 
amigo para lo que quieran. 

José Antonio 
Segura 

El técnico alcalaíno si que no 
pudo disimular su enfado. Para 
él estaban muy claras las razones 
de tan amplia derrota. 

- Con este árbitro se ha repetido 
la historia de Leganés. Lo sabíamos 
de antemano y durante la semana la 
directiva hizo lo humanamente posi
ble por que nos le cambiaran pero no 

' lo_ hemos conseguido y lo que nos te
míamos se ha convertido en realidad. 

Esos dos goles a balón parado 
cuando era el Alcalá el que esta
ba creando más jugadas de peli
gro eran otras de las poderosas 
razones de la derrota. 

- De cara a la portería y aunque 
parezca una paradoja, hemcs tenido 
más ocasiones que el Avila. Los dos 
goles de tiro libre han sido dos faltas 
que no han existido. Efectivamente 
allí ha comenzado la debacle. 

De Hernández Montaño, cole
giado del encuentro fue claro y 
contundente. / 

- Un árbitro que en dos partidos 
te enseña tres tarjetas rojas, quince 
amarillas, te meten once goles y te ~a 
al equipo psíquicamente hundido, ha
ce que cualquier comentario sobre. 

También quiso añadir algo 
más sobre el partido. 

-He~os podido meter bastantes 
goles, creo que en otras circunstan
cias el partido hubiese sido bonito y 
hubiera tenido un alto nivel. El re
sultado es engañoso y no quiere decir 
nada para lo que ha hecho el Alcalá 
durante la temporada. Quisiera con
tar una anécdota: el último partido 
que habíamos perdido lo hicimos en 
Leganés con este árbitro y al cabo de 
once partidos hemos vuelto a perder 
con este hombre. Además lo que más 
nos perjudica va a ser que para el par
tido contra el Atlético Madrileño va
mos a tener varias bajas por las 
tarjetas. 

Avda. de los Reyes Católicos, 3 - Teléf.: 880 48 89 - ALCALA 
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Fútbol 

Sobré el césped del «Adolfo suárez» 
TARDE-NOCHE NEFASTA 
PARA LOS ALCALAINOS 

-El Avila goleó a placer <S·O> al Alcalá-
RESULTADO 
Real Avila, 5 (Argenta, 2; Patri, 2; y Enriquez) - Alcalá, O. 

ALINEACIONES 
Real Avila: Javi; Eutiquio, Moyano, Pombo, Nacho, Toño, 

Patri, Alvarez, Yeli (Enriquez), Argenta y Arturo (Luján). 
R.S.D. Alcalá: Alía; Gil, Chuti, Sánchez, nores,; Goyo, Da

mián, Dani, Gomis (Estella), José Angel y Coballes (Santi). 
Arbitro: Bemández Montaño. De él lo dijimos todo tras el 

partido que enfrentó al Leganés y al Alcalá. No merece co
mentario, pero sí una referencia: cuando arbitró en el Val al 
Alcalá y al Córdoba no se mostró tan casero como lo ha he
cho en Leganés y en Avila ... Muy mal. 

INCIDENCIAS 
Partido jugado en la tarde-noche del pasado sábado. Más 

de 1;11edia entrada en los graderíos y lluvia que cayó insisten
te hasta poco más de mediada la primera mitad. Luz artifi
cial desde comienzos del envite. El Avila vistió con su uni
forme habitual de c~ta roja y pantalón azul y el Alcalá; 
por coincidencia de colores, cambió el uniforme, aunque los 
de Segura no vistieron el segundo, sino sacaron una curiosa 
vestimenta: camiseta azul con cuello y puños negros y finas 
rayas negras, y pantalón negro. En la segunda mitad fueron 
expulsados Chuti por el Alcalá, por insultar a un contrarió, 
y a Nacho, por razones que no sabemos explicar y que sólo 
pueden estar. en compensar un desfavorable arbitraje hacia 
el Alcalá. En las gradas se encontraba Vicente Cantatore, en
trenador del Valladolid. 

Dice Segura y hasta quizá ten-
. ga razón, que cuando un árbitro 

tiene un balance tan suculento 
como el qu~ tiene Hernández 
Montaño con el Alcalá sobran las 
palabras. De dos partidos que ha 
arbitrado al Alcalá esta tempora
da fuera del V al, el equipo alca
laíno ha conseguido cifras que 
bien pudieran incluirse en el li
bro Guinness de los records: 
quince tarjetas amarillas , tres ro
.Í!S y once goles en contra, mien
tras que no ha marcado ningún 
gol. Y quizá lo peor del colegia
do extremeño no sea que tenga 
la tarjeta floja, pues muchas de 

· las tarjetas son merecidas, como 
la expulsión de Chuti frente al 
Avila, producto de los nervios; lo 

. peor es la aparente parcialide(d 
de su actuación, puesto que nos 
ha dado la impresión de no me-

dir por el mismo rasero a un 
equipo y a otro, y frente al Avi
la el Alcalá se ha visto perjudi
cado al ser entorpecido su ritmo 
de juego por la labor de Hernán
dez Montaño. 

Y quizá el partido entre abu
lenses y alcalaínos empezara mu
cho antes de que ambos equipos 
saltaran al césped del «Adolfo 
Suárez». Porque a mitad de la se
mana la junta directiva de la 
R .S.D. Alcalá se puso en contac
to con el presidente del comité 
nacional de árbitros, José Plaza, 
al conocer la designación de este 
árbitro. Los directivos alcalaínos 
pidieron que fuera designado 
otro colegiado, a lo que el señor 
Plaza debió de responder algo así 
como «que si quieres arroz, Ca
talina». Y los alcalaínos se pre
sentaron en Avila ya predispues-

tos para lo que podía ocurrir. Y 
ocurrió. 

Claro que sería absurdo decir 
que fue el árbitro quien derrotó 
al Alcalá , porque el Avila supo 
jugar la baza de tener a la diosa 
Fcrtuna de cara, ya que cuando 
mejor estaba jugando el Alcalá 
en el primer tiempo, con tres cla
ras ocasiones de gol marradas en 
última instancia debido a felices 
intervenciones del metaJavi o a 
desaciertos de los hombres de 
vanguardia del Alcalá, llegó el 
primer tanto del A vila cuando 
Argenta logró una diana en un ti
ro libre desde el borde del área. 
Y a poco de comenzar la segun
da parte sería nuevamente Ar
genta quien , también de tiro li
bre desde el borde del área , 
aumentaría la diferencia. 
- Fueron dos jugadas afortuna

das que posiblemente cambiaron 
el signo del encuentro, ya que 
hasta entonces las ocasiones de 
peligro habían corrido a cargo de 
los complutenses. Esto, junto a 
los desaciertos arbitrales - el Al
calá seguía pagando el pato de 
ellos- , era lo suficiente para po
ner nervios en el Alcalá y que los 
goles siguieran cayendo del lado 
abulense. Si el segundo gol llega
ba en el minuto 15 de la segun
da mitad, el tercero tendría lu
gar tres minutos después tras un 
fallo en la cobertura compluten
se. El Alcalá se lanzó a un deses
perado ataque que terminó de 
hundirlo y los goles se sumaron 
en el casillero abulense gracias a 
la rapidez de sus contragolpes . 

Aun así, el Alcalá tuvo algunas 
oportunidades desbaratadas nue
vamente por Javi. En el minuto 
31 , Patri volvería a marcar tras 
fallar nuevamente la defensa 
complutense, y en el minuto 40 
Enríquez marcó el último tanto 
abulense al . quedarse solo ante 
Alía después de que Flores y Sán
chez chocaran y quedaran tendí-

Versiones '87 Rover 216SE y Rover Vitesse: 1.598 e. e. 
Carburación e in yección electrónica 
con 83 y 102 CV. de potencia. 

ROVER216 
La clase Rover. 

2ª «B» 

ARBITRO 
GAFE 
PARA 

EL ALCALA 
He aquí un árbitro, el 

señor Hernández Monta
ño , que suscita mal.os re
cuerdos para el Alcalá. Le
ganés y A vila son otros 
tantos jalones dentro de 
unos arbitrajes nefastos 
para las huestes de Segura. 
El balance es espectacular: 
en dos partidos, quince 
tarjetas amarillas , tres ro
jas , cero goles a favor y on
ce en contra. 

Estas cifras dejan claro, 
por lo menos , que este ár
bitro es bastante gafe para 
el Alcalá . 

dos en el suelo. Pero lo que sí es
tá muy claro es que la debacle lle
gó tras el segundo gol de Argen
ta. 

El encuentro concluyó con gri
tos de olé, olé por parte del pú
blico y con Hernández Monta
ñoñ descontando tiempo incom
prensiblemente. 



Miguel lllescas en el INB 

CONVERSACION CON 
UN GRAN MAESTRO 
Como colofón al torneo interno de ajedrez «Pedro de Mi

guel>», que cada curso se disputa en el I.N .B. Complutense, 
alguna de las figuras más destacadas nos deleita con una se
sión de simultáneas; Nieves García, Javier Sanz y Jesús Díez 
del Corral han sido los últimos embajadores de este noble jue
go. La presencia el día 21 de abril de Miguel Wescas, nuevo 
y flamante gran maestro y el jugador español, sin duda, de 
mayor proyección internacional, ha hecho las delicias de los 
aficionados de nuestro centro. ¡Qué feliz hubiera sido nues
tro añorado y entrañable Pedro de Miguel en ese día! 

Fue una jornada intensa y gratificante. Wescas nos evocó 
todas las experiencias vividas del mundo ajedrecista y con
testó con desenfado y espontaneidad a esta entrevista. 

-¿Qué es para ti el ajedrez? 
- En este momento, al ser profe-

sional, es mi trabajo; pero, para mí, 
conjuga un poco todo lo que se ha di
cho de ciencia, arte, juego. Además, 
yo destaco, por un lado, que a mí me 
gusta el ajedrez, quiero el ajedrez, 
tengo una especie de romance y, por 
otro lado, el aspecto competitivo, por
que me gusta mucho luchar y no sólo 
en ajedrez sino en cualquier cosa, ten
go espíritu competitivo. 

-¿Quién t~ inició en el aje
drez? 

- Empecé a los 1 O años. Fue mi 
padre quien me enseñó. M.i paire y 
mi madre jugaban partidas y yo te
nía ganas de meter la mano allí. Co
mo no sabía ni podía, tuve que 
aprender. 

- ¿Qué pasa en tu interior 
cuando pierdes? 

-Depende mucho, porque una 
derrota en sí puede tener más o me
nos importancia según, cuándo, dón
de y en qué circunstancias se produ
ce. Generalmente me suelo erifadar 
mucho conmigo mismo si la derrota 
es por culpa mía, no por méritos con
trarios. Si es por méritos contrarios, 
me quedo bastante relajado, porque 
comprendo que estoy aprendiendo y 
que no" se puede ganar siempre. 

-¿Recuerdas con rabia algu
na derrota especial? 

- Sí, varias. Entre ellas, quizás 
la que más rabia me dio fue la que 
perdí contra Fedorowicz en la Olim
piada de Dubai, cuando el equipo es
pañol iba muy bien, habíamos ga
nado a Inglaterra y jugábamos con 

·Estados Unidos; yo tenía una par
tida completamente ganada y acabé 
perdiendo. 

-¿Qué cualidades deben 
adornar a un gran jugador? 

- Depende mucho de la persona, 
no hay una cualidad mágica. Hay 
personas que con poca concetración 
son capaces de jugar bien y otros, 
también, estudiando poco, son capa
ces de jugar bien. Lo fundamental que 
ha de tener un gran jugador _de aje
drez es mucha corifianza en sí mis-
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mo y mucho espíritu de sacrificio. 
-¿Qué preparación haces an

te un gran compromiso? 
-Como no he jugado muchos 

grandes compromisos tampoco pue
do generalizar, pero para Linares es
tuve un mes y medio preparándome. 
La preparación fue muy compleja: 
mejorar mi repertorio de aperturas, 
que estaba basiante mal sobre todo pa
ra un torneo de tanta categoría, puesto 
que yo jugaba muy agresivo con ne
gras y eso en Linares equivaldría a 
un suicidio, mirar partidas de todos 
los participantes para saber qué jue
gan y tratar de encontrar sus P1!ntos 
débiles, y luego un poco de pr~para
ción física y psicológica. 

-¿Es importante el estado 
anímico del jugador de ajedrez? 

-Es fundamental. El estado aní
mico te hace ganar o perder las par
tidas. Yo a veces sé que gano la par
tida, aunque la posición no esté com
pletamente ganada, porque veo a mi 
contrario derrumbado. Otras veces, 
después de la partida, porque no me 
doy cuenta durante la partida, veo que 
había perdido la partida antes de 
abandonar. Además, aquí hay una 
cosa que es muy interesante, te la re
sumo muy brevemente: se hizo un es
tudio médico y se descubrió que, en 
un jugador de ajedrez que pierde, el 
cuerpo no sufre ningún trastorno, no 
baja la tensión, hay una serie de cons
tantes -como dirían los médicos
y c"Por qué? porque el trastorno se pro
ducía bastante antes, o sea el cuer
po, el organismo, ya sabía que iba 
a perder antes de que el cerebro ra
cionalmente aceptara la derrota, 
abandonara . 

- ¿Cuál es el peor enemigo del 
jugador? 

-Como en casi todas las cosas, 
él mismo. 

-Capablanca decía: uLa par
tida más difícil de ganar es aque
lla que está ganada». ¿Esta frase 
te recuerda alguna experiencia 
desagradable? 

-Sí, muchísimas, por supuesto. 
La euforia desmedida, el exceso de 
corifianza, el exceso de optimismo, es 
un enemigo muy importante. Como 

Miguel Illescas entregando a José Luis Rubio Merino, alum- · 

no de COU L , el trofeo de Campeón del Torneo «Pedro de 

Miguel». 

siempre, tu mismo erPS tu may,or - Bien, me ha ayudado mucho el 
problema. ajedrez. En mis años jóvenes, cuan-

-¿ El ajedrez es un fiel refle- do tuve ciertos problemas, que no vie
jo de la vida e un combate de bo- ne al caso contar, el ajedrez me sacó 
xeo? ¿Cuál simil de estos te pa- de determinadas historias .. . Me ha 
rece más adecuado? ayudado mucho, he conoudo a mu-

-Alekhine decía que el ajedrez era cha gente y se ha convertido en mitra-
un tiroteo de gangster. Yo creo que bajo. ¡Más no se puede pedir! 
los dos, cada uno define un aspecto -¿Cuantas horas de prepara-
distinto; uno, el aspecto más esté- ción dedicas al día? 
tico y el otro, el más cruel, el más -Depende mucho de si estás en 
crudo. vísperas de un torneo, durante un tor-

-¿Has sentido alguna vez neo, después de un torneo, de vaca-
odio hacia el adversario? ciones. Pero podíamos decir que un 

- No. No se puede decir que ha- promedio de cinco o seis horas-. 
ya sentido odio, tanttJ como odio, no. -¿Impresiona jugar con los 

-Analiza tu estilo de juego. grandes monstruos, Kasparov, 
Está todavía en evolución, porque Karpov, Timman ... ? 

no estoy todavía del todo formado co- -Bueno, al principio impresio-
mo jugador. Pero yo tiendo a un es- na. Recuerdo que la primera vez que 
tilo total, no tengo preferencia por el me enfrenté a un super Gran Maes-
juego de ataque ni por el juego posi- tro fue en la Olimpiada de Dubai. 
cional. Me encanta el ajedrez total, Yo tenía blancas contra Ribli, un 
pero quizás me decanto más por el Gran Maestro húngaro, bastante bue-
ajedrez de lucha, el ajedrez psicoló- no; yo iba muy bien preparado, muy 
gico (Lo llamaría así Lasker, no es tranquilo, pero, en el momento de 
un término muy adecuado), es el aje- darle la mano y de sentarme, me em-
drez para ganar. pezó a latir el corazón a toda veloci-

¿ Por qué juegas al ajedrez? dad, luego empezó a entrar en todas 
-La respuesta más sencilla son «mis historias» que yo tenía prepa-

tres palabras: porque me gusta. Pe- radas, y allí me fui tranquilizando. 
ro hay otros motivos, porque mi ca- A partir de entonces, ya no he senti-
rácter me hace sentirme bien con el do esos nervios, solamente quizás 
ajedrez; me gusta ponerme a prueba cuando jugué contra Karpov por pri-
a mí mismo, me gusta competir. El mera vez, pero ahora ya me parecen 
ajedrez reúne una serie de cualidades que son como yo. 
que me gustan y , por otro lado, el tipo - ¿En tus inicios quién te 
de vida que el ajedrez me proporcio- ayudó más? 
na tiene también unos atractivos muy - Te puedo decir que quizás me 
importantes para mí. ayudó más mi madre. 

-¿Es difícil y duro llegar a -¿Te gusta que haya público 
ser un gran campeón? cuando juegas? 

-Es muy difícil. Exige una de- - ¡Me encanta! 
dicación total plena y tener como úni- - ¿Prefieres jugar con blancas 
co objetivo ser un gran campeón, ol- . o con negras? 
vidándose de todo lo demás de la ~ -Con blancas, ¡como tonto! 
vida. -¿Qué aperturas o defqi.sas 

- ¿Qué te ha dado a ti este no- te parecen más interesantes y 
ple juego? eficaces? 
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-Bueno, es una pregunta técni
ca. Yo ;U.ego con negras la Sicilia
na. Me parece una apertura bastan
te adecuada para un jugador estilo di
námico; y, con blancas, salgo de Peón 
4 R ey, aunque tengo muchísimo res
peto a Peón de Dama, que es la aper
tura que aprieta más hoy en día. 
Contra Peón 4 Dama, me parece que 
por desgracia hay que aprender a ju
gar todas las clásicas: Gambito de 
Dama, Ninzoindias . .. , porque con 
las defensas extrañas se sufre mucho. 

_:¿Recuerdas la victoria que 
más te ha agradado? 

-Hay muchas victorias que me 
han hecho mucha ilusión. Quizás, 
por el ambiente de vivir en equipo, 
las de la Olimpiada, especialmente 
las de Nunn y Nikolic fueron días 
grandes para el ajedrez español y para 
mí también . Incluso hay partidas 
que, sin ser victorias, me han alegra
do mucho; por ejemplo, las tablas de 
Belj"avsky, un jugador al que admi
ro muchísimo. 

- ¿Qué opinas del actual sis
tema del Campeonato del Mun
do , el torneo de candidatos? 

- Creo que es un sistema como 
otro cualquiera, algún sistema hay 
que tener. No creo que sea el más idó
neo, pero hay que tener en cuenia que, 
al fin y al cabo, son los jugadores los 
que están decidiendo el sistema, los 
jugadores implicados son los que han 
votado este sistema. Si ellos lo han 
votado, bien está. 

- ¿Qué te parecen las escuelas 
de ajedrez y los clubes? 

- Es la base de cualquier progre
so ajedrecista de un país o ciudad. 
De las escuelas van a los clubes y de 
éstos a la arena internacional. 

- ¿Qué opinas de la guerra 
Karpov-Kasparov? 

-Bueno, hay dos tipos de gue
rra ahí. Una es la guerra limpia, es 
la guerra que hay en el tablero, y otra, 
que es la guerra sucia, la guerra po
lítica . La guerra limpia me encan
ta, es siempre apasionante. De la 
guerra sucia, como no me afecta di
rectamente, no me importa demasia 
do . Te puedo decir una cosa: aun
que se habla muy mal de Karpov, yo 
no creo todo lo que dicen, pero tam
poco niego todo en absoluto; o sea, 
algo debe de haber de verdad. Yo ten -
go buen concepto de Karpov como 
persona, de Kasparov no te puedo de-
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cir, porque no lo conozco. Entonces, 
soy bastante excéptico, no me creo todo 
lo que dicen . hasta que no tenga más 
da!os y pueda juzgar por mi 
mismo ... 

-¿Hay política en el mundo 
ajedrecista? 

- Según a qué niveles hay políti
ca. Hay mucha política a nivel de 
la Federación Internacional y de las 
grandes federaciones (soviética .. .), a 
otros niveles, ya no es política, es 
politiquilla. 

- Jugadores nacion ales con 
más porvenir . 

- Falsa modestia no vamos a 
usar, yo soy uno, creo que Romero 
es otro, y Magem, Sansegundo, y hay 
otros buenos jugadores. 

-Analiza el juego perfecto . 
- Coges a Fischer, Kasparov, 

Karpov, Capablanca, Alekhine ... , 
los haces un cóctel y te sale el juga
dor peifecto. Es difícil c·no .) Yo creo 
que el jugador peifecto está más allá 
del infinito. 

-¿Qué libros nos acon seja s a 
los principiantes? 

Te puedo decir los libros con los 
que empecé, y luego los que he des
cubierto de alto valor didáctico. No 
son muchos: el primero, con el que 
empecé, fue uFundamentos del Aje
drez,, de Capablanca; es un clásico, 
es fantástico, yo lo he leído tres o cua
tro veces; cuando era pequeño era el 
único libro que tenía. Luego me gusta 
mucho uMi sistema>> de Nimzovich. 
También está un libro que es impre
sionante de Hans Müller, uAtaque 
y defensa>>, de la coleccion Escaques; 
es un libro de ejemplos y es sensacio
nal; yo aprendí muchísimo con ese 
libro . 

-Objetivos inmediatos: ¿Te 
veremos pronto en el torneo de 
candidatos? 

- Bueno, no sé si en el de candi
datos; quizás es una meta todavía un 
poco lejana en cuanto al tiempo. Yo 

· me he planteado objetivos para es
te año que serían: colocarme en un 
~lugar bueno en la lista internacional 
en cuanto al elo, conseguir el título 
de Gran Maestro, gran objetivo (ya 
lo he conseguido) y luego conseguir 
un usponsor» que me permita estu
diar mejor y dedicarme al ajedrez de 
una forma más seria. 

Isidro AG UADO FRAILE 
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PREMUNDIAL JUVENIL Infantiles en Alcobendas 

EN FUENGIROLA CHICOS Y CHICAS, 
Los días 6 y 7 se ha d isputado en 

Fuengirola la primera de las cuatro 

premundiales que se celebran en el 

mes de mayo . Estas pruebas tienen 

lugar en cuatro puntos distintos de 

España: Fuengirola, Murcia, Astu
rias y la Alcarria y sirven al selec

cionador nacional , J .M. Garcí Mon

sonia, para configurar la selección de 
candidatos .. 

Con tal motivo, once ciclistas de 

lplacea se desplazaron el pasado 

viernes a Málaga para participar en 

dicha prueba. Esta se corrió en dos 

etapas. La primera, el sábado con

tra reloj por equipos . Cuarenta y 

ocho kilómetros entre Fuengirola y 

Marbella. Veintitrés equipos toma
ron la salida a las 10 de la mañana. 

lplacea lo hizo en tercer lugar, que 

luego sería segundo al no presentar

se el equipo que iba delante. Los 

equipos tomaban la salida con sepa

ración de cuatro minutos . Raúl , 

Marco , Del Coso y Manolo salieron 

a dar todo, conscientes de su respon

sabilidad, y esto hizo que tararan en 
coger el ritmo, que en la primera mi

tad del recorrido fue dificultado por 

el viento, que daba de costado y no 

dejaba pedalear. 
Raúl marchaba con dificultacies 

desde la salida y no pudo coger el re

levo en varias ~~asiones , lo que ha

cía que el equipo no ma.·chara con 

la fuerza suficiente para ganar, pues 
la selección vasca, favorita junto a 

la alcalaína, tenía una ventaja sobre 

los nuestros , y es que ellos salían en 

el puesto número 12, por lo que te

nían referencia del tiempo alcalaíno. 

Aun así, los Iplacea, animados des

de el coche seguidor, fueron a más 

y cuando giraron de regreso a Fuen

girola ya tenían la vista sobre el 
equipo que había salido delante de 

ellos. El grupo daba la sensación de 

estar viendo a un equipo de profe

sionales compenetrados, con ganas y 

sabiendo colocarse . Nos hacía supo

ner que podríamos ganar. 
Con la meta ya a la vista, el rit

mo fue· endiablado y cuando más 

aprisa se iba los coches que circula
ban en sentido paraleto a los ciclis

tas invadieron la calzada y a punto 

estuvo de producirse un accidente. 

Enseguida se organizaron e hicieron 

una entrada magistral . En el rostro 

de.los Iplacea se veía el empeño que 

habían puesto para no defra 1dar. 

Los alcalaínos estuvieron marcando 

el mejor tiempo, que tan sólo pudie-
ron superar los vascos. . 

El domingo se disputaba la segun

da etapa. 103 kilómetros en circui

to urbano para 128 corredores que 

tendrían que cubrir 18 vueltas, por 

cierto bastante peligrosas . 
De salida ya se impone un ritmo 

fuerte que no va a cesar hasta el fi

nal. Empiezan los ataques y esta vez 

en lugar de una carrera es una prue

ba de eliminación, de forma que en

seguida empiezan a quedar corredo

res descolgados sin opción a la clasi

ficación. A medida que van pasan

do las vueltas los ataques se produ-
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cen con más intensidad y los Iplacea 

se encuentran siempre en cualquier 

corte o escapada. Cuatro corredores, 

entre ellos Manolo, se relevan bien 

en una escapada que parece que pue

de ser la buena y aumentan su ven

taja hasta 28 segundos. Faltando una 

vuelta, Manolo viaja convencido de 

que puede ganar, pero en un viraje 
peligroso el vasco Navarratia se va 

contra el suelo. Esto origina la reac

ción de Euskadi atrás y la descoor

dinación entre los escapados, donde 

sólo tira Manolo . De esta forma el 

pelotón se echa encima, Manolo se 

da cuenta de que seguir tirando es 

un absurdo y decide atacar. La me

ta ya está a la vista y se va solo , con 
la mala suerte de que casi en la lí

nea de meta es alcanzado y rebasa

do mientras Raúl venía tratando de 

colocarse para sprintar y por muy 

poco no gana. 
No tengo por menos que felicitar 

a los Tejada, Valentín, Del Coso, Pi

nilla, Alberto, Marco, Raúl, Mano

lo, Romero,. Belinchón. ¡Lástima 

que Rico rompiera una biela al po

co de salir, pues hubiera sido una ba

za importante! 
El sábado lplacea fue segundo po,r 

equipos y el domingo Raúl Pérez de 

la Viña entró en segundo lugar. 

LATORRE, EL MEJOR 
EN VILLALBILLA 

Organizada por el C.C. Torrejón, 

se disputó en Villabilla una prueba 

sobre 60 kilómetros para cadetes de 

segundo año. Prueba de gran dure
za si tenemos en cuenta la juventud 

de los participantes, que a pesar de 

ello la salvaron con valentía y cora

je. La carrera deparó el triunfo al 

Iplacea José María Latorre. 

!PLACEAS 
EN IBIZA 

Los próximos días 13, 14 y 15, un 

equipo compuesto por seis corredo

res juveniles del Iplacea se traslada

rán a Ibiza para disputar dicha vuel

ta, que contará con cuatro etapas con 

un total de 400 kilómetros y seis 

puertos de montaña. 
Los corredores que participarán 

en esta prueba ibicenca, juveniles de 

segundo año, son los siguientes: Raúl 

Pérez, Marco A. Ortega, Alberto 

Bueno, Félix puiilla, V. Manuel Gó

mez y Francisco J, Martínez Belin

chón. 
Con la idea y esperanza de hacer 

un digno papel y la ilusión de parti

cipar en una vuelta por etapas de es

ta categoría, los alcalaínos preparan 

su viaje a Ibiza rebosantes de ilusión 

deportiva. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

PRIMEROS Y TERCEROS 
El sábado 7 de mayo se disputó en 

la localidad madrileña de Alcoben

das la competición autonómica por 

equipos en las categotjas masculina 

y femenina. En ella, que se hizo in

terminable, pues duró desde las 10 

de la mañana hasta las 19,45, nues

tros atletas de la categoría infantil 
demostraron una vez más que se. 

debe contar con ellos en las compe

ticiones por equipos. Bien es cierto 

que al igual que el año pasado se 

compitió con la idea de conseguir el 

campeonato autonómico, y este año 

no se pudo lograr por un margen 

muy escaso de puntos. Este año la 

idea, tanto en chicas como en chicos, 

era conseguir el tercer puesto, pues 
el nivel técnico no ha podido ser el 

más adecuado debido al poco entre

namiento motivado por la carencia 

de instalaciones, pues por todos es 

sabido que las pistas están en 

construcción. 
Los chicos dieron realmente de sí 

y se entregaron denodadamente, al

canzado al final de la competición el 

subcampeonato, a unos escasos 4,5 

puntos del ganador, que fue el equi

po de Alcorcón. Las chicas también 

cumplieron con creces y se alzaron 

con el tercer puesto . 
En definitiva, excelente actua- · 

ción, tanto de chicos como de chicas, 

que además de lo conseguido por 

equipos demuestra que su progresión 
es ascendente, pues casi todos su

peraron su marcas personales. 

El primer equipo clasificado, Al

corcón, consiguió 199 puntos. En las 

pruebas participaron dieciséis 

equipos. 
/ 

RESULTADOS TECNICOS 

Ismael del Moral, 10"5/10 en 80 

metros lisos; José M. Espinosa, en 

150 metros lisos, 20"6/10; Gabriel 

de Pablos, 2'52"9/10 en 1.000 me
tros lisos; Angel A. Sánchez, 10'15" 

en 3.000 metros lisos; Emiliano Ri

vas, 14"7/10 en 80 m. vallas; David 

Martínez, 34" en 200 vallas; Ante

ro Romero, 3'06"1/10 ero 1.000 m.; 
obstáculos; Marcos García, 1,56 en 

altura; Pablo A. Rubio, 4,83 en lon

gitud; Raúl Rodríguez, 2,20 en pér

tiga; José J. González, 10,64 en tri-
. ple; Samuel de Paz, 10,62 en peso; 

J. Miguel García, 36,44 en disco; 

Manuel Fernández, 23,50 en jaba

lina; Jesús Díaz, 18'36" en 3 kiló

metros marcha; J. Miguel Lomas, 

1.850 puntos en tetrathlon; Ismael, 

Gabriel, Raúl y Antero, 40"5/10 en 

relevos 4 x 80. 

Mónica Santonja, 11 "3 en 80 

m.l.; Susana Rodríguez, 20"9 en 

150 m.l.; Isabel Huertes, 7'30" en 

2.000 m.l.; Susana Prieto, 17'55" 

en 3 kilómetros marcha; Begoña Ga

llego, 15"1 en 80 m. vallas; Rocío 

García, 36"5 en 200 vallas; María 

Luz Pérez, 4,29 en longitud; Silvia 

Sorando, 1,24 en altura; Diana Gar

cía, 6,19 en peso; Ana Belén Tapia, 

20,12 en disco; María Antonia Fer

nández, 25, 72 en jabalina; Mónica 

Martínez, 3'30" en 1.000 m. lisos. 

Fútbol 1 

EMPATEDELVERACRUZ 
RACING VERACRUZ.-Jabonero; 

José Antonio, Vela, Tomás, Balles

teros, Coque, Antonio, Barrero, Es

camilla, Pedro y Zamarreño. Cam

bios: David por Pedro en el minuto 

80 y Pablo por Coque en el 85 . 
SAN FEDERICO.-Arellano; San 

Martín, Víctor, Bueno, Alvarez, 

Díaz, Pablo, Roberto, Alberto, Már

quez y Tenorio. Cambios: Salas y 

Fernández por Márquez y Sanmar

tín en el minuto 55. 
1-0.- miI).uto 53: Zamarreño se 

aprovecha de una indecisión de la 

defensa madrileña, regatea al porte

ro Arellano y consigue un precioso 

gol. 
1-1.- Falta al borde del área alca

laína. a defensa se entretiene recla

mando al colegiado la señalización 

de la falta y la delantera visitante se 

aprovecha consiguiendo Roberto la 

igualada definitiva. 
Partido disputado en el Munici

pal del V al en la mañana del pasado 

domingo con un tiempo bochornoso 

y terreno de juego en buen estado. 

El partido comenzó con dominio del 

equipo madrileño en el control del 

balón, pero sin profundizar dema

siado. Así que, a pesar de ello, la me

jor ocasión corrió a cargo del juga

dor alcalaíno José Antonio, que li
bre de marca dispara y rechaza Are

llano; el rechace lo recoge Pedro, ti

ra a puerta y cuando la pelota ya se 

colaba la saca desde! la misma raya. 

El segundo tiempo empezó muy 

bien para las huestes de Ambite con 

el gol de Zamarreño, lo que descon

trola al San Federico y el cuadro ra

cinguista ve sus mejores momentos 

futbolísticos. Sin embargo, con el gol 

madrileño en el minuto 72, conse
guido de la única forma que podía 

llegar, a balón parado, todo se vino 

abajo. 
El próximo domingo el Racing 

V eracruz se desplaza a Madrid, al 
campo de la EMT, para enfrentarse _ 

a las nueve de la mañana al Caña

veral. 
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Sergio Alonso anunció su dimisi~n como presidente 
CONVOCATORIA DE ELECCIONES A 

LA PRESIDENCIA DEL ALCALA 
Sergio Alonso ha puesto fin a su mandato como presidente del Alcalá al convocar la pasa

da semana elecciones a la presidencia que ha quedado vacante desde su renuncia al cargo 
que ostentaba. Se cumplen así cuatro años de mandato desde que en enero de 1984 comenzó 
a presidir la junta gestora creada tras la dimisión de Juan Carlos de la Fuente, anterior man
datario de la sociedad deportiva alcalaína. Cuatro años en los que el Alcalá ha vivido mo
.mentos de extrema gravedad y en los que la desaparición de la sociedad ha sido el telón de 
fondo contra el que Sergio Alonso ha tenido que luchar hasta casi la extenuación. Cuatro años 

~en los ne el Dresidente, bien a su pesar, se ha encontrado con una imagen de dirigente polé
mico, pero luego ha contado con el apoyo mayoritario de los socios en las uambleas que 
durante estos cuatro años se han celebrado. 

Al término de la temporada 
83-84, Sergio Alonso, presiden
te de la junta gestora, convocó 
elecciones sin que se presentara 
ningún candidato, por lo que con 
el apoyo de la asamblea Sergio 
Alonso se convierte en presiden
te de la R.S.D. Alcalá. Ahora he
mos conversado con el ya ex
presidente de la entidad alcalaí
na; para hacer balan ce de su ges
tión. Lo primero que quiso fue 
aclarar los términos de su deci
sión de dejar de ser presiOeñte 
del Alcalá. El no lo ve como una 
di~isión y quiso aclarárnoslo: 

-Quiero aclarar que esto no ha 
sido una dimisión, sino una convo
caton·a de elecciones. La junta direc-

. ti va sigue y se forma una junta elec
toral, pero la junta directiva conti
núa hasta que salga el nuevo presi
dente. Si para la presidencia solamen
te hay una candidatura que se pre
sente, transcumºrán poco más de 
treinta días hasta que el Alcalá ten
ga un nuevo presidente. Si hay más 
de una candidatura, una vez que ca
da una de éstas presente su progra
ma de trabajo, nosotros el día que se 
vayan a celebrar las elecciones con
vocaremos una asamblea en la que ex
plicaremos a los íbcios la gestión de
sarrollada y cómp se entrega el club, 
y ese mismo día se votarán las dis
tintas candidaturas, si es que exis
tieran, y si fuera una sola candida- . 
tura se proclamaría ese mismo día, 
de tal manera que nosotros saldremos 
y entrará la nueva junta directiva con 
su presidente a la cabeza. 

Sergio Alonso tenía un año 
más por delante par a seguir os
tentando. la presidencia de la so
ciedad. Por tanto le pedimos los 
motivos por los que n o va a cum
pli r el año que aún le quedaba. 

- Yo he estado casi un año con 
la junta gestora y tres ya como presi
dente del Alcalá, por lo que yo po
dría estar aún un año en la presiden
cia. Yo he recapacitado y he decidi
do convocar elecciones ahora porque 
veo que hay aliciente y porque creo que 
hay gente que quiere presentarse. 
Prueba de ello es que aún no ha sali
do el calendanºo electoral - la entre
vista está r ealizada el pasado lu-
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Una de las presentaciones del equipo que Sergio Alonso ha 
tenido que vivir. Muchas esperanzas siempre al comienzo de 
unas temporadas que constantémente se presentaban düíci
les para un equipo modesto. 

nes , cuando la junta electoral se 
constituyó al día siguiente, mar
tes día 10-y parece que hay ya tres 
precandidatos, con lo que, según se 
va viendo, a la gente le interesa la 
presidencia del Alcalá. Cuando yo 
llegué a la presidencia el socio no se 
encontró con ese abanico de posibili
dades para elegir a alguien, sino que 
me tuvo que elegir a mí porque yo era 
el único que se presentaba. 

De todos es sabido el apoyo 
que el socio ha dado siempre a 
Sergio Alonso, al menos por lo 
que se ha podido ver en las asam
bleas. No obstan te , también es 
conocido el h ech o de que Sergio 
Alonso quería abandonar la pre
sidencia en determinados mo
men tos. 

- Yo el año pasado tomé la deci
sión de abandonar la presidencia por
que veía que era un hombre muy po
lémico y muy cn"ticado. La verdad es 
que he sido un presidente que ha pa
sado por el club en la peor época de 
su historia, y he sido e{ más polémi
co y el más cn"ticado. Yo lo venía ma
durando y la verdad es que la ges
tión que hemos venido realizando ha 
sido buena y por eso el socio estaba 

. ontento con nosotros. He pasado · 
·ma etapa de ser el clásico presidente ~ 
pesetero, que tiene que dar una mala 

imagen cuando llega la gente a co
brar y les tienes que decir que no, y 
uno te manda a hacer puñetas y el 
otro un poco más ü!}os. Yo tuve que 

. afrontar esa situación y ahora es el 
momento de buscar a otra persona que 
cambie la imagen del club y que to
me otros derroteros distintos sin caer 
en lo que habíamos caído antes y que 
a partir de ahí empezábamos a deber 
mucho dinero. 

Sergio Alonso nos confesó ha 
ber pasado unos malos d ías par a 
tomar esta d ecisión: 

Sí, a mí me ha costado una infi
nidad y yo sé que he pasado muy ma
los días. Sé también que en el mo
mento que .tenga que salir del club y 
tenga que abandonar las oficinas voy 
a pasarlo mal porque la verdad es que 
he dedicado mucho tiempo al club. 
He estado muchas horas allí metido, 
he tenido muchos disgustos y muchas 
preocupaciones dentro de aquellas 
cuatro paredes, pero tengo muy claro 
que el día que me tenga que ir voy 
a pasar un mal momento porque pa
recerá como si me quiataran algo de 
mí por lo que he estado luchando. Pe
ro tengo que reconocer que la intensi
dad de las fuerzas que yo tenía al 
pnºncipio no era la misma que ahora 
tengo, por lo que creo que el club ne
cesita una nueva imagen. El club ne-

«Cuando llegué 
a la presidencia 
la deuda era de 

24 millones; 
ahora . 

es de unos 9» 
* * * 

«Esto no es 
exactamente 

·dimisión, sino 
convocatoria 
de elecciones» 

* * * 
«Yo votaría a 

Luis Fernández, 
si se presentara 

como 
candidato» 

cesita una fuerza grandísima y una 
dedicación constante para poder dar 
un paso más grande que el que tiene 
ahora. 

Haciendo balance de su ges-
• tión , el todavía presid ente del 

Alcalá hizo un análisis deporti
vo de lo qu e ha sido su mandato: 

- El primer equipo del Alcalá se 
encuentra en la Segunda División B 
haciendo uno de los papeles más hon
rosos que ha hecho en esta categoría. 
Cuando yo entré en la presidencia el 
equipo estaba en la misma categoría 
y, debido a la reestructuración que hu
bo dentro de la Liga de Fútbol Pro
fesional, bajamos a Tercera Divi
sión. Allí jugamos un año y volvi
mos a Segunda B tras una nueva rees
tructuración que hizo en este caso la 
Federación Española de Fútbol. Res
pecto a los equipos de la cantera, 
cuando yo entré había un equipo de 
promesas, un juvenil A, un juvenil 
B, un infantil y un alevín. El juve
nil A estaba en la primera regional 
y durante mi primer año se ascendió 
debido, a que habían renunciado otros 
equipos, a la Primera División Na
cional de juveniles, que es donde nos 
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Junto a un trofeo Cervantes: Sergio .Alonso también ha con
seguido indiscutibles triunfos. 

mantenemos luchando con equipos de 
gran categoría. Yo hice desaparecer 
el promesas porque no era rentable e 
hice una filiación con el Racing Ve
racruz, que cuenta con un equipo en 
Regional Preferente y un equipo ju
venil. Yo, con esta filiación, puedo 
decir que es una de las cosas con las 
que más contento estoy porque se ha 
sabido respetar lo que firmamos por 
ambas partes. El último eslabón que 
se ha conseguido es el de las escuelas 
de fútbol, por las que tanto se me ha 
atacado por intentar conseguir para 
mi club algo que yo creo que es bene-
ficioso . · 

El tan traído y llevado aspec
to económico trambién fue ana
lizado. Han sido años de penu
ria económica para la sociedad, 
con una fuerte deuda acumulada. 

-Cuando yo entré en la presiden
cia el club tenía un presupuesto de 3(, 
millones de pesetas y lo fijé en los si
guientes años de mi mandato entre 26 
y 2 7, que hasta que no se demuestre 
lo contrario es lo que ingresa el Al
calá cada año. Existía entonces una 
deuda acumulada · de unos 24 mi
llones de pesetas aproximadamente, 
aunque posteriormente han salido 
deudas de Hacienda y de Seguridad 
Social que no estaban reconocidas, pe
ro lo más importante eran úos 24 
millones. 

Yo siempre he dicho y sigo>' man
teniendó que por suerte nos han sali
do buenos futbolistas como Moya, co
mo Puado y Lamparero, hemos en
contrado una firma que se ha volca
do con la R .S.D. Alcalá, y otra se
rie de cosas que nos han hecho ami
norar esa deuda. Lo primero que se 
hizo en el club para que la gestión 
econ.ómica fuera buena fue el desha
cer un club completamente profesio
nal y dejarlo totalmente aficionado. 

El grueso de la deuda era lo que 
se debía a los futbolistas de esa tem
porada y de otras anteriores. Había 
deudas muy importantes contraídas 
con AutocaresAlonso, con Calleja ... 
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Con Autocares Alonso, gracias a un 
donativo que hicieron con una parte 
de esa deuda, logramos quedar bien 
y hoy estamos prácticamente al día . 
En resumen, los dos frentes en los que 
actuamos para hacer frente a tan im
portante deuda fueron el de convertir 
un club profesional en aficionado 
y bajar los presupuestos con arreglo 
a los ingresos que teníamos. Poco a 
poco hemos visto cómo hemos tenido 
una mejoría cada año. Por ejemplo, 
en el aspecto de primas a jugadores, 
ba;amos de doce mil pesetas, seis mil 
pesetas por punto ganado, a tres mil 
pesetas por punto, que era lo que 
creíamos que nos podíamos permitir. 
En estos momentos la deuda está al
rededor de los nueve millones de pe
setas, aunque estamos a la espera de 
hace1 el balance para presentarlo en 
su día a la asamblea. 

Pero ahora ta deuda, más que con 
los futbolistas, es con la hacienda pú
blica, por ejemplo, y se están acome
tiendo algunas deudas con jugador.es 
que estuvieron aquí en la temporada 
80-81, que es por lo que nos ha lle
gado algún embargo, pero se está ha
ciendo frente a ello. Prueba de ello, 
este mes nos hemos quitado a 1'Cmán
dez y i:z Mel y seguimos en la misma 
línea. Pienso que la cuestión econó
mica ha mejorado. 

Parece que la presente tempo
rada es de las mejores en el as
pecto económico, pues se ha lo
grado hacer frente a los gastos en 
su momento. 

Yo creo que los ingresos han sido 
mayores que los gastos. Lo que pasa 
es que, al arrastrar una deuda, nuca 
se'podrá palpar ese ingreso superior, 
sino que servirá para disminuir esa 
deuda. A Fernández se .le debía al 
principio de la temporada un millón 
cien mil pesetas y ahora no se le debe 
nada. 

Una vez hecho este balance de 
su gestión, él quiso manifestar
nos sus preferencias a la hora de 
elegir al nuevo presidente: 

-Ya se barajan algunos nom
bres. Lo que pasa es que todos ellos 
han estado en mijunta directiva, han 
estado conmigo y han tenido que ser 
cesados, dimitidos o como ellos quie
ran ex_~resa~. ~i a mí se me pregun
ta quien quisiera que fuera el nuevo 
presidente del Alcalá, diría que Luis 
Fernández Ríos, puesto que pienso 
que es un hombre que ha ido a todas 
las asambleas, ha ido a todos los si
tios, lo ha intentado; siempre ha ido 
con los estatutos en la mano, con la 
ley en la mano, y la mejor forma que 
tiene de ejercerla es siendo presiden
te. Y mi voto sería para él. 

CALENDARIO 
ELECTORAL 

10 de mayo: notificación 
a la RFEF y publicidad a 
través de los medios de co
municación social. 

11 al 16 de mayo: Expo
sición, en la sede de la socie
dad, de las listas de socios 
con derecho a voto. 

17 al 19 de mayo: Plazo 
para interponer reclamacio
nes de los socios. 

20 al 22 de mayo: Resolu
ción de aquéllas por la jun
ta electoral. 

·23 al 25 de mayo: Plazo 
d!! recurso ante la RFEF 
Jintra el fallo de la junta 
electoral. 

26 al 28 de mayo: Resolu
ción de recursos por parte de 
la RFEF. 

29 de mayo al 12 de ju
nio: Presentación de can• 
didaturas. 

13 de junio a 15 de junio: 
Proclamación de candidatu
ras por parte de la junta 
electoral. 

16 al 18 de junio: Plazo 
de recurso, en vía de repo
sición, ante la propia junta 
electoral. 

19 al 21 de junio: Plazo 
para interponer recurso an
te la RFEF contra el acuer
do de la junta electoral. 

22 al 24 de junio: Plazo 
de resolución de dicho re
curso por parte de la RFEF. 

25 al 27 de junio: Expo
sición en el club de las can- . 
didaturas válidas. 

28 de junio: Elección. 

Los plazos a que se con
trae el presente calendario 
electoral se entenderán 
siempre referid¿s a días na
turales y se reducirán en 
tanto en cuanto las resolu
ciones de los eventuales re
cursos se produzcan antes 
del término máximo estable
cido para ello, o no se inter
pongan los previstos. 

-----Su----

en 

-Expo-;ición, Venta y Talleres : 
Ctra. Barcelona km. 31 '700 

(junto al Hostal Bari) 
Tlf .... : 889 17 46 -889 18 98 

ALCALA DE HENARES 

s YS INFORMATICA 

CURSOS DE FORMACION 
ENSEÑANZA INDIVIDUALIZADA 

COMIENZO DIARIO 
PC's COMPATIBLES IBM 

GRANDES OFERTAS EN 
ORDENADORES Y PERIFERICOS 

DISKETTES 5 Y4: 100 Pts. 

Mayor, 90 • 2° Tlf.: 88 88 900 

ACADEMIA ALTEA 

• INFORMATICA 

• INGLES 
' • RECUPERACIONES 
DE E.G.B., B.U.P y 
e.o.u 

• MECANOGRAFIA 

• CONTABILIDAD 

el. Orense, 2 y Coruña, 9 
Telf.: 881 96 57 
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FIAT CROMA. 

CONDUCIRLO ES QUERERLO. 
Pruebe un Croma y descubra el placer que 

··nace de la tecnología. Para que usted disfrute, 
kilómetro a kilómetro. de su conducción. 

Para ti que estás a la última, lo último: el Fire. 
Con el motor más avanzado. 

Con un 33 % menos de piezas 
y un 15 % menos de consumo. 

Ahora, vivir la vida con pasión no cuesta tanto. 
Anímate. 

FIAT DUCATO 

FUERZA POR ESPACIO 
En el Fíat Ducato se unen la capacidad, la 
comodidad, la mejor motorización y el máximo 
volumen. 
Fiat Ducato, la máxima potencia. Fuerza por 
espacio. 

Descubra el Fíat Regata 
Un gran automóvil de importación creado para 
viajar con todas las comodidades. En cualquiera 
de sus 8 versiones, turbo o aspirada. ~asolina 
o diesel. 

Concesionario en Alcalá ·de Henares 
CTRA. MADRID A BARCELONA, KM. 31,600. 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. TELS. 8814062 / 881 41 11. 

ALCALA DE HENARES (MADRID) 
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RENAULT\UPERCINCO 

927.67& P.V.P • 
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0 AUTOCARPE 
Paseo de la Estación, 2 

Tlf. 888 19 15 
Ronda Ancha, 19" 

Tlf. 888 50 61 , 


